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Dall’alba, su delega della
Procura di Roma, i Carabinieri
del Comando Provinciale di
Roma, nella provincia di
Napoli, supportati dai coman-
di dell’Arma territorialmente
competenti, hanno eseguito
misure cautelari, emesse dal
Gip di Roma, nei confronti di
17 persone (7 in carcere e 10 ai

domiciliari), di cui 13 indiziate
di appartenere a una organiz-
zazione dedita a truffe ed
estorsioni in danno di anziani
e gli altri 4 di avere avuto un
ruolo nell’esecuzione dei
colpi. La ‘centrale’ era a
Napoli.

Esattamente vent’anni fa, il 26 maggio 2004, presso il Museo
della Civiltà Romana all’EUR, veniva inaugurato il Planetario
di Roma che riprendeva così le attività dopo una pausa di
oltre 20 anni, dopo il suo trasferimento dall’Aula Ottagona
delle Terme di Diocleziano. La rinascita del Planetario a Roma
rappresentò non solo un ritorno molto atteso, ma diede
impulso a una stagione di innovazione nella comunicazione
scientifica, che ebbe risonanza sul piano nazionale e interna-
zionale, riconosciuta anche dalla prestigiosa dedica dell’aste-
roide (66458) Romaplanetario, da parte dell’Unione
Astronomica Internazionale: il Planetario di Roma fu il primo
al mondo con il nome ufficialmente attribuito a un asteroide.
Da allora, il Planetario è entrato nel cuore dei romani, degli
studenti, dei turisti e degli appassionati del cielo.

Sotto le stelle da 20 anni
Planetario al Museo della Civiltà Romana
Domenica 26 maggio ricorre l’anniversario
La ricorrenza festeggiata con due giornate
a ingresso gratuito e molte attività speciali

Carabinieri e truffe agli anziani
Sgominata una rete napoletana
Il bilancio: 17 arresti, 80 episodi di raggiri e rinvenuto un manuale d’istruzione

Con telefonate si adescavano le vittime scelte a caso su Internet

Il sindaco Grando
si rivolge ai cittadini
Transizione
energetica:

Unindustria
dal Ministro

È stato arrestato in Colombia,
Marco Di Nunzio, l’imprendi-
tore torinese indagato dalla
Procura di Milano per la vicen-
da del ‘falso testamento colom-
biano’ di Silvio Berlusconi. Lo
fa sapere in una nota la Procura
di Milano con cui informa di

aver concluso le indagini preli-
minari sul 56enne accusato di
“tre diversi falsi testamenti olo-
grafi” riferibili a Silvio
Berlusconi, sottoscritti 21 set-
tembre 2021 nell’ufficio della
“Notaria Primera di Cartagena
- Bolivar”.

Falsifica il testamento di Berlusconi
Arrestato l’imprenditore Di Nunzio
Rivendicava i beni del Cavaliere per 26 milioni di euro, oltre alle azioni di Fininvest

a pagina 16

Arrivano i 15 artisti
di Giano Art Festival

L’Arco di Giano
da domani

si veste di arte
contemporanea
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Crisi di maggioranza
a Cerveteri, gli interventi

Zito (PD)
“Appoggio

esterno equivale
a sfiducia”
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L’appello del CdZ
della frazione di Cerveteri
Vigilanza privata

a Valcanneto
I cittadini
spingono
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In manette 3 italiani
e 6 cinesi a Frosinone

Frode fiscale
e auto-riciclaggio

internazionale
9 arresti della Gdf
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Lo ha deciso il Papa dopo
l’udienza col card. Semeraro

Il “Patrono
di Internet”
Carlo Acutis

diventa Santo
a pagina 11
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Indagini per corruzione
Giovanni Toti interrogato
dalla Guardia di Finanza 
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Ultima Generazione, blitz
al Ministero del Lavoro
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Il Presidente della Regione Liguria, ai domiciliari 
per corruzione dal 7 maggio, aveva chiesto di poter 
rispondere alle contestazioni mosse dalla Procura
Giovanni Toti interrogato
dalla Guardia di Finanza 

Sul caso dei dehors il Codacons
presenta una formale diffida al
Ministro delle Imprese e del Made
in Italy, Adolfo Urso, e minaccia
una denuncia alla Procura della
Repubblica di Roma e alla Corte
dei Conti. “La proposta di legge
sulla liberalizzazione dei dehors
va contro sia le norme dello Stato
che i regolamenti comunali - scri-
ve il Codacons nella diffida al
Ministro - Il decreto legge n. 14 del
2017 stabilisce “il bene pubblico

che afferisce alla vivibilità e al
decoro delle città” è “da persegui-
re anche attraverso interventi di
riqualificazione, anche urbanisti-
ca, sociale, culturale, e recupero
delle aree o dei siti degradati”. Il
proposito di rendere i dehors
strutturali occupando notevol-
mente il suolo pubblico è una con-
dotta che, al contrario, risulta lesi-
va del decoro urbano. Senza con-
tare che il legislatore, proprio per
scongiurare condotte che modifi-

chino la destinazione dei beni
delle città, ha introdotto il reato
penale previsto dall’art. 518 duo-
deces c.p. che punisce chi destina
beni culturali a un uso incompati-
bile con il loro carattere storico o
artistico ovvero pregiudizievole
per la loro conservazione o inte-
grità. Non solo. Ai sensi dell’art.
20 del D.lgs n. 42/2004 c.d. Codice
dei beni culturali “I beni culturali
non possono essere distrutti, dete-
riorati, danneggiati o adibiti ad

usi non compatibili con il loro
carattere storico o artistico oppure
tali da recare pregiudizio alla loro
conservazione”. Se il Ministro
Urso adotterà provvedimenti per
liberalizzare i dehors, presentere-
mo una denuncia alla Procura di
Roma e alla Corte dei Conti, chie-
dendo di indagare per il reato di
danneggiamento e per la perdita
di valore del patrimonio culturale
delle città italiane. Non solo: invi-
teremo i cittadini a non votare i

partiti che sosterranno tale folle
misura, e chiederemo ai turisti
stranieri di non trascorrere le
vacanze nelle città d’arte italiane,
poiché non pienamente godibili a
causa dell’invasione di tavolini,
sedie e pedane nelle piazze e
lungo le strade dei centri storici -
conclude il Codacons. 

Si tiene nella caserma
della Guardia di Finanza
nel porto di Genova l'in-
terrogatorio di Giovanni
Toti. Il presidente della
Regione Liguria, ai domi-
ciliari per corruzione dal
7 maggio nella sua abita-
zione di Ameglia, aveva
chiesto - tramite il suo
legale - di essere sentito
per rispondere alle conte-
stazioni che gli muove la
procura. La richiesta era arri-
vata dopo che si era avvalso
della facoltà di non risponde-
re. Ad ascoltarlo, i pm
Manotti, Monteverde e
Miniati. Toti è entrato in porto
dal varco di via dei Pescatori,
alla Foce. L'interrogatorio si
svolge nella sede del Roan
della Guardia di finanza, il
reparto operativo aeronavale.
Poco prima in area portuale,
attraverso il varco di piazza
Cavour, erano entrati i sostitu-
ti procuratori Luca

Monteverde e Federico
Manotti assieme al procurato-
re aggiunto Vittorio Ranieri
Miniati. In queste settimane,
ha fatto sapere il suo legale,
Toti ha studiato le carte del-
l'inchiesta, letto tutto quello
che l'accusa gli contesta. E,
sempre tramite quanto spiega-
to dall'avvocato Savi, ha fatto
sapere che potrà dare la cor-
retta interpretazione di quanto
emerso dagli atti. Toti sarebbe
invece pronto stavolta a spie-
gare ai pm che non c'è stato

alcun finanziamento ille-
cito, che quelle ricevute
erano erogazioni liberali
date da privati cittadini
che in cambio non hanno
ricevuto nulla, e che le
delibere adottate e le
decisioni prese sono
sempre state "per il
bene" della Liguria.
Massima trasparenza
anche sulle spese, tutte
tracciate, tutto speso per

iniziative politiche senza met-
tersi in tasca nulla, secondo la
linea difensiva di Toti.
L'interrogatorio è il primo
passo verso la richiesta della
revoca degli arresti domiciliari
che, stando a quanto spiegato
dall'avvocato Savi, verrà pre-
sentata al giudice per le inda-
gini preliminari. Qualora
venisse accordata la revoca,
Toti potrebbe finalmente con-
frontarsi con la sua maggio-
ranza e decidere se dimettersi
o meno.

Aumentano in Italia le perso-
ne che dichiarano di avere sof-
ferenze psicologiche correlate
all’ambito lavorativo: secondo
l’INAIL, infatti, nel primo tri-
mestre 2024 sono state oltre
22.000 le denunce di malattie
professionali legate a disturbi
psichici e comportamentali,
con una crescita del 17,9%
rispetto allo stesso periodo
del 20231. A confermarlo
anche i dati raccolti dal servi-
zio di psicologia online
Unobravo nell’ambito del-
l’analisi condotta per indaga-
re il rischio di burnout in Italia
e il disagio psicologico legato
al lavoro: nel primo quadri-
mestre del 2024, le persone
che manifestano disagio sul
fronte lavorativo sono infatti
aumentate del 109,7% rispetto
allo stesso periodo del 2023. In
particolare, il 28,3% di coloro
che si sono rivolti a Unobravo
in cerca di supporto dichiara
di avere delle difficoltà pro-

prio sul fronte professionale.
Di questi, il 57,3% manifesta
una sofferenza generata dal
lavoro e il 10% attribuisce
all’ambito lavorativo le princi-
pali complicazioni che si trova
ad affrontare nella quotidiani-
tà. Uno scenario critico, in
quanto il malessere psicologi-
co derivato dal lavoro può
avere un forte impatto sulla
vita delle persone, portando
anche a sintomi fisici che, se
non trattati, possono sfociare
nella sindrome di burnout,

una condizione che, secondo
l’analisi Unobravo, vede a
rischio 8 persone su 10 tra
quelle che si sono sottoposte
al test di screening gratuito.
Lungo lo Stivale i problemi
legati al benessere lavorativo
sono avvertiti anche in Lazio,
che da sola rappresenta il
10,6% del totale nazionale
ponendosi come la seconda
regione in Italia per stress
lavorativo. Approfondendo
ulteriormente l’analisi sulla
singola regione, i dati raccolti
da Unobravo mostrano come
a livello provinciale la mag-
gior parte di coloro che
dichiarano di avere problemi
di natura psicologica legati
alla sfera lavorativa si concen-
tri nella provincia di Roma
(83,7%). Nettamente inferiori
le percentuali legate alle altre
aree della regione, tutte al di
sotto del 7%: Latina (6,8%),
Frosinone (5,1%), Viterbo
(3,1%) e Rieti (1,3%). 
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Stress da lavoro, il Lazio
al secondo posto in Italia
Secondo l’analisi di Unobravo nel primo quadrimestre 
del 2024, è cresciuto del 105,5% il malessere
psicologico legato a problematiche connesse al lavoro

Dehors: il Codacons diffida il ministro Urso
“Se i tavolini verranno liberalizzati chiederemo un’indagine alla Procura
e alla Corte dei Conti per danneggiamento e perdita del patrimonio”



La principale novità è che le spese sostenute dal primo gennaio 2024
potranno essere portate in detrazione in dieci anni anziché in quattro 

Il Superbonus diventa legge
Confermato ancora al 50%

Ilaria Salis ha lasciato il carcere
ungherese dove è stata dete-
nuta per circa 15 mesi ed è
stata trasferita ai domiciliari
dove resterà fino alla fine del
suo processo. Lo si apprende
da fonti legali. La 39enne è
accusata di aver aggredito
alcuni partecipanti di una
manifestazione neonazista a
Budapest dell’11 febbraio
2023. I suoi difensori italiani,
gli avvocati Eugenio Losco e
Mauro Straini, sono in
Ungheria. “Siamo molto con-
tenti, aspettiamo di incontrare

Ilaria e auspichiamo che al più
presto le sia revocata ogni
misura cautelare o quantome-
no gli arresti domiciliari possa
scontarli in Italia”, afferma
l’avvocato Mauro Straini.
L’incontro tra i difensori italia-
ni e l’insegnante è atteso in
giornata. “Presto presentere-
mo la richiesta di trasferirla in
Italia e speriamo che il nostro
governo si impegni affinché
ciò avvenga”. E’ scarno ma
preciso il documento con cui,
il 15 maggio scorso, il tribuna-
le ungherese di seconda istan-

za ha accolto la richiesta di
domiciliari e della cauzione
nei confronti della 39enne
insegnante in carcere con l’ac-
cusa di aver aggredito tre per-
sone. Imputata nel procedi-
mento iniziato lo scorso 28
marzo davanti ai giudici di
Budapest - l’atto stabilisce che
la sua detenzione in carcere
“terminerà con il pagamento
della cauzione al tribunale
distrettuale di Elsofoku”, cau-
zione il cui importo va saldato
“da oggi entro un mese” e
“ordina la sorveglianza specia-

le fino alla pronuncia finale”.
In regime di domiciliari Ilaria
Salis potrà lasciare l’abitazione
“solo con il permesso del tri-
bunale”, inoltre “sarà control-
lata con un dispositivo” ossia
il braccialetto elettronico. Alla
Salis, candidata alle prossime
elezioni europee 2024 con Avs,
il tribunale ungherese ha con-
cesso di lasciare il carcere di
Budapest dove è detenuta da
circa un anno “solo dopo il
pagamento della cauzione”,
pari a 40 mila euro, precisava
l’avvocato Mauro Straini.

Il colpo di scena arriva con un video sui
social in cui Giorgia Meloni annuncia di
aver messo in ‘stand-by’ il decreto mini-
steriale firmato da Maurizio Leo e che, di
fatto, resuscita il redditometro reso dor-
miente dal 2018. Il ‘radar’ del fisco per sta-
nare furbi e furbetti fa ballare per 24 ore la
maggioranza, e attiva il fuoco amico verso
FdI e la sua leader, che di redditometro
non ha mai voluto sentir parlare. Un
fuoco incrociato che parte nella mattinata
di martedì e che, a distanza di un giorno,
non accenna ad arrestarsi. E’ così che il
decreto pubblicato in Gazzetta ufficiale

lunedì scorso genera un vero e proprio
terremoto, con Lega e FI che si intestano la
battaglia per sbianchettare la norma, le
opposizioni che attaccano e la premier,
ma anche FdI, che arrancano, con l’aggra-
vante, o meglio la convinzione, che la
norma si trasformi in un boomerang ad
appena due settimane dal voto. Bisogna
correre ai ripari. E così di buon mattino la
premier, sempre sui social, assicura che
mai “nessun grande fratello fiscale verrà
introdotto da questo governo”. E apre spi-
ragli su imminenti modifiche. “Mi con-
fronterò personalmente con il vice mini-

stro Leo, al quale ho chiesto anche di
venirne a riferire al prossimo Consiglio
dei ministri. E se saranno necessari cam-
biamenti sarò io la prima a chiederli”,
mette in chiaro. Il Cdm è in programma
venerdì, all’odg anche il ‘salva case’ su cui
Matteo Salvini punta le sue fiches, alla
lista delle misure si aggiunge la ‘resa dei
conti’ sul redditometro. Ma Meloni, con-
sapevole del ‘pasticcio’, accelera: riceve
Leo a Palazzo Chigi, di certo indispettita
per un incidente di percorso evitabile.
Insieme decidono di mettere in stand-by
la misura. Se non addirittura in soffitta.

Avrà il braccialetto elettronico e potrà lasciare casa solo col permesso del Tribunale

Ilaria Salis ai domiciliari in Ungheria

Via libera dell'Aula della
Camera al decreto
Superbonus. I sì sono stati 150,
i no 109. Il provvedimento,
che aveva già ricevuto il via
libera dal Senato il 16 maggio,
diventa legge.  La principale
novità è che le spese per il
Superbonus sostenute dal
primo gennaio 2024 (ora al 70
per cento e nel 2025 scenderà
al 65 per cento) potranno esse-
re portate in detrazione in 10
anni anziché in 4: in ballo c'è
un ammontare di detrazioni
fruibili di quasi 12 miliardi tra
il 2024 e il 2025. Viene allunga-
ta a 10 anni (dagli attuali 5)
anche la detraibilità per il
sismabonus e il bonus barrie-
re. Quello che cambia per le
banche è che dal 2025 tutti gli
istituti finanziari non potran-
no più compensare i crediti
del superbonus con debiti pre-
videnziali, assistenziali e i
premi per l'assicurazione con-

tro gli infortuni sul lavoro e le
malattie professionali, pena il
recupero del credito con inte-
ressi e una sanzione. Inoltre,
banche, assicurazioni e inter-
mediari che hanno acquistato
crediti pagandoli meno del 75
per cento del loro valore origi-
nario, dovranno ripartire le
rate in 6 quote annuali, che
non potranno essere cedute o

ulteriormente ripartite. Sul
fronte dei bonus edilizi arriva
anche la stretta sui lavori di
ristrutturazione, con il bonus
casa che dal 2028 al 2033 scen-
derà al 30 per cento. Il bonus è
stato confermato anche per
quest'anno al 50 per cento, con
un tetto di spesa detraibile di
96mila euro: ma dal 2025,
salvo proroghe, l'aliquota

scenderà al 36 per cento, con
un tetto che dovrebbe scende-
re a 48mila euro. Arriva inol-
tre un plafond di 400 milioni
per consentire la cessione e lo
sconto in fattura nelle zone
colpite dai sismi del 2009 e del
2016: potrà essere usato solo
per le nuove pratiche. Per il
2025 sono poi previsti un
fondo da 35 milioni per gli
interventi in altre zone colpite
da sismi e uno da 100 milioni
gli interventi degli enti del
terzo settore, onlus, organiz-
zazioni di volontariato e asso-
ciazioni di promozione socia-
le. Arriva anche il coinvolgi-
mento dei Comuni per i con-
trolli ai cantieri del
Superbonus, con un ritorno
pari al 50 per cento delle
somme riscosse. Vengono infi-
ne rinviate la sugar (al luglio
2025) e la plastic tax (al luglio
2026), che sarebbero scattate a
luglio.

Ad accendere le polveri nelle
ultime 24 ore è ancora una
volta il rapporto del Carroccio
con Marine Le Pen, ma lo
spunto arriva dalle parole
shock sulle ‘SS’ dello spitzen-
kandidat del partito dell’estre-
ma destra tedesca Maximilian
Krah che chiude ufficialmente
le porte ad Alternative fur
Deutschland. Salvini condan-
na le parole di Krah e si acco-
da alla Le Pen. Tajani condivi-
de la scelta dell’alleato e mini-
stro dei Trasporti ma non
‘salva’ la Le Pen e ribadisce il
suo “mai alleati’’ con la figlia
dello storico leader della
destra francese. “Mi sembra
un fatto positivo che final-
mente ascoltando anche le mie
parole più volte dette in pas-
sato, la Lega si sia schierata
per l’espulsione di Afd”, dice
il ministro degli Esteri duran-
te un dibattito sul Made in
Italy a palazzo Wedekind, per
poi lanciare la stoccata: “Il
problema non è la Lega, ma
Afd” e “il rassemblement
della signora Le Pen che vuole
uscire dalla Nato. Non si può
pensare di governare l’Europa
essendo contro l’Europa. La
Le Pen non è sicuramente
un’europeista”, taglia corto il
segretario nazionale azzurro.
A stretto giro di posta arriva la
replica di Salvini dopo un
video collegamento proprio
con la Le Pen: “Con Marine c’è
piena e totale sintonia”. Altre
scintille tra Lega e Fi si sono
registrate nel nome di Silvio
Berlusconi. Motivo del con-
tendere lo slogan ‘meno
Europa’. “E’ sorprendente che
l’altro giorno” Tajani “abbia
criticato lo slogan della Lega
‘meno Europa’, sottolineano
fonti della Lega, “visto che era
la parola d’ordine scelta anche
da Berlusconi per la campa-
gna elettorale delle elezioni

del 25 maggio 2014, quando
l’attuale ministro degli Esteri
era Commissario europeo”. E
ancora: “Sorprende che l’ami-
co Tajani preferisca il bellicista
Emmanuel Macron a Marine
Le Pen. La Lega non cambia
idea e continua a ritenere che
anche a Bruxelles vada propo-
sto il modello di centrodestra
che sta governando bene in
Italia”. Pronta la controreplica
azzurra affidata a fonti di Fi:
“La Lega sbaglia e ricorda
male, lo slogan di Berlusconi
non era ‘meno Europa’, era
‘meno Europa in Italia, più
Italia in Europa’. Il punto è il
principio di sussidiarietà per
cui il livello più alto non deve
fare ciò che può fare il livello
più basso. L’Europa deve pre-
occuparsi della grandi cose,
deve realizzare una difesa
comune, deve decidere a mag-
gioranza. L’Europa deve deci-
dere sulle migrazioni.
Vogliamo più Europa dal
punto di vista politico, biso-
gna conoscere il principio di
sussidiarietà, non tutti lo
conoscono e ci possono essere
dei fraintendimenti”. Il “pro-
blema”, avvertono fonti
azzurre, “è che la Le Pen è
contro la Nato e contro
l’Europa. Le Pen vuole uscire
dalla Nato ed è contro l’archi-
tettura europea”.

Credits: LaPresse
Credits: LaPresse
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Altro motivo di discussioni anche 
lo slogan del Carroccio ‘meno Europa’

Europee, scontro Lega-FI
sulla Le Pen. Alta tensione
in vista delle elezioni

Credits: LaPresse

Stand-by per il ‘redditometro’
La premier Meloni chiarisce
“Parlerò col viceministro Leo”



Entrambi hanno sostenuto, in tribunale, di star semplicemente facendo il loro lavoro  
Tunisia, condannati due giornalisti
Hanno criticato il governo sui social

Il ministro degli Esteri norvegese, Espen
Barth Eide, ha affermato che il riconosci-
mento dello Stato della Palestina da parte
del suo Paese, insieme a Spagna e Irlanda,
rappresenta un sostegno ai palestinesi e
“una soluzione politica al conflitto”. I tre
Paesi europei formalizzeranno questo
riconoscimento il 28 maggio. “Pochi gior-
ni prima, a Bruxelles si terranno diversi
incontri riguardanti la Palestina e Israele.
L’obiettivo è sostenere un piano di pace
nella regione”, ha spiegato il politico labu-
rista in un’intervista telefonica con El País.
Rispetto alle tempistiche del riconosci-

mento il ministro ha affermato che “il
momento perfetto non si è mai verificato”.
“Fino a poco tempo fa, pensavamo che
dovesse essere un accordo bilaterale, il
risultato di un processo negoziale. Ma la
situazione sul campo è peggiore che mai.
Ora vediamo l’opportunità di creare una
speranza di pace. Diversi Paesi arabi,
insieme ad alcuni europei, hanno avanza-
to l’idea che un processo irreversibile
verso uno Stato palestinese possa essere
combinato con solide garanzie di sicurez-
za per Israele, incoraggiando il rafforza-
mento dell’Autorità nazionale palestinese

e la smobilitazione di Hamas”, ha spiega-
to il ministro che si è detto poi fiducioso
che “altri Stati seguiranno presto l’esem-
pio” di Norvegia, Irlanda e Spagna.
“Forse la prossima settimana”, ha aggiun-
to. Il ministro degli Esteri norvegese ha
affermato di non sapere se il riconosci-
mento della Palestina “funzionerà”, ma,
ha detto, “se non ci proviamo, ce ne penti-
remo per anni”. Il ministro ha affermato
poi che la Norvegia rispetterebbe un
eventuale ordine di arresto per Benjamin
Netanyahu da parte della Corte penale
internazionale.

La posizione condivisa da Spagna e Irlanda del Ministro degli Esteri norvegese

“Se non riconosciamo la Palestina
ce ne pentiremo negli anni a venire”

Due giornalisti sono stati con-
dannati a un anno di carcere da
un tribunale in Tunisia per
aver criticato il governo nei
loro programmi e sui social
network. Borhane Bsaïs e
Mourad Zeghidi - questi i
nomi dei due giornalisti -
secondo quanto riferito dal
portavoce del tribunale
Mohamed Zitouna sono stati
condannati a 6 mesi di reclu-
sione ciascuno con l’accusa di
aver diffuso fake news e ad
altri 6 mesi con l’accusa di
“aver fatto dichiarazioni false
con l’obiettivo di diffamare
altri”, in riferimento al presi-
dente tunisino Kaïs Saied. Le
sentenze giungono meno di
due settimane dopo l’arresto di
entrambi. Rientrano in un
gruppo più ampio di giornali-
sti, attivisti e avvocati accusati
in base al cosiddetto Decreto
54, una legge che rende reato la
diffusione di fake news volte a
danneggiare la sicurezza pub-
blica o la difesa nazionale. La
legge, approvata nel 2022 per

combattere crimini informatici,
è stata ampiamente criticata
dai sostenitori dei diritti,
secondo i quali i reati sono
definiti in modo vago e vengo-
no utilizzati per reprimere chi
critica il presidente. Sia Bsaïs
che Zeghidi hanno negato le
accuse. In tribunale, hanno
fatto riferimento alle leggi che
proteggono la libertà di espres-
sione sancite dalla Tunisia
dopo la rivoluzione del 2011,
quando divenne il primo Paese
di Medioriente e Nord Africa a
rovesciare un dittatore di
lunga data. Entrambi hanno
detto che stavano semplice-
mente facendo il loro lavoro,
analizzando e commentando
gli sviluppi politici ed econo-

mici della Tunisia. “Non sono
né a favore né contro il presi-
dente. A volte sostengo le sue
scelte, a volte le critico. Fa parte
del mio lavoro”, ha detto
Zeghidi. Quanto a Bsaïs, con-
duttore del programma radio-
fonico ‘Emission Impossible’,
cioè ‘Programma impossibile’,
è stato accusato di aver sminui-
to il presidente in onda e in
post su Facebook pubblicati tra
il 2019 e il 2022. Il processo ha
attirato la condanna interna-
zionale e scatenato critiche in
Tunisia, dove molti giornalisti
si sono riuniti davanti al tribu-
nale in segno di sostegno.
Secondo Dabbar, sono 39 i
giornalisti perseguiti quest’an-
no in base a questa legge. Il
presidente tunisino Saied è
stato criticato per aver sospeso
il Parlamento e riscritto la
Costituzione 3 anni fa per con-
solidare il proprio potere. I cri-
tici si sono poi espressi contro
l’approccio del governo alla
politica, all’economia e alla
migrazione nel Mediterraneo.

Ennesimo arresto per un gene-
rale russo. Stavolta a finire in
manette è stato il vice capo di
Stato maggiore russo, il genera-
le Vadim Shamarin, arrestato
per corruzione. Lo riferisce
l’agenzia di stampa Tass, preci-
sando che Shamarin resterà in
custodia cautelare per due mesi
e rischia una condanna fino a
15 anni di carcere e a una multa
pari a 100 volte l’importo della
tangente. E’ accusato di aver
preso una tangente “particolar-
mente elevata”. Nelle ultime
settimane diversi militari di
alto rango sono stati arrestati in
Russia. Il 13 maggio è stata dif-
fusa la notizia della detenzione
del capo della direzione princi-
pale del personale del ministe-
ro della Difesa russo, Yuri
Kuznetsov, e il 17 maggio è
stato arrestato l’ex comandante
della 58esima armata, Ivan
Popov. Il primo è accusato di
aver ricevuto tangenti per 30
milioni di rubli, il secondo è
accusato di frode. Inoltre, il 23
aprile, era stato arrestato il vice
ministro della Difesa, Timur
Ivanov, sempre per corruzione.
Il generale Ivan Popov, coman-
dante della 58esima armata
interforze e protagonista della
guerra che la Russia ha scate-
nato in Ucraina, è stato arresta-
to. Responsabile della difesa
davanti alla controffensiva
ucraina nell’estate 2023 nella
regione di Zaporizhzhia, è fini-
to in carcere al termine di
un’inchiesta che sarebbe durata
8 mesi. E che, secondo gli anali-
sti e gli osservatori, nasconde
un’altra verità. La vicenda
monopolizza l’attenzione dei
‘milblogger’ russi, ex militari e
esperti che diffondono news
sul conflitto dai propri seguitis-
simi canali Telegram. Popov
sarebbe stato coinvolto in una
truffa da 100 milioni di rubli
(1,1 milioni di dollari), architet-
tata con la vendita di materiali
metallici che avrebbero dovuto
essere utilizzati nella costruzio-
ne di barriere difensiva. Nel
caso sarebbero implicati anche
un imprenditore e un ufficiale
impegnato finora nel distretto
militare meridionale. Popov è

stato sostanzialmente rimosso
dal proprio ruolo un anno fa,
con una decisione legata a
‘errori militari’ e non alla truf-
fa. Per i milblogger, Popov è
sempre stato un comandante di
alto livello: le qualità ricono-
sciute negli ambienti militari
avrebbero dovuto portare ad
un reintegro. Invece, Popov è
stato silurato a luglio 2023 dal
comandante delle forze armate,
Valery Gerasimov. Il provvedi-
mento drastico è stato adottato
dopo le critiche del generale
nei confronti della gestione
degli uomini nell’oblast di
Zaporizhzhia. In un audio
attribuito a Popov, spiccano
accuse dirette all’ex ministro
della Difesa Sergei Shoigu: l’al-
to ufficiale era convinto che il
suo accantonamento fosse la
vendetta di Shoigu per le criti-
che mosse all’apparato militare
a Zaporizhzhia. L’arresto appe-
na scattato, secondo l’Isw,
chiuderebbe il cerchio: il carce-
re sarebbe la replica del
Cremlino alle accuse mosse da
Popov quasi un anno fa. Le
autorità russe non hanno volu-
to punire pubblicamente
Popov nel luglio 2023 per
paura di un’ondata di sostegno
pubblico al comandante.
L’arresto formalmente si inseri-
sce ora in una ampia campagna
anticorruzione che il Cremlino
‘sponsorizza’ nell’ambito del
ministero della Difesa. Il prov-
vedimento nei confronti di
Popov, al di là delle carte bolla-
te e delle firme dei magistrati,
rappresenta un avvertimento
per tutti i big delle forze arma-
te: prima o poi, chi si allontana
dalla linea del Cremlino dovrà
affrontare le conseguenze delle
proprie azioni.

Credits: LaPresse

Credits: LaPresse
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Prima di lui era toccato all’ex comandante 
della 58esima armata Ivan Popov

Russia, il Capo 
di Stato maggiore
finisce in manette
per corruzione

La polizia spagnola ha annun-
ciato di aver recuperato il quar-
to dei 5 dipinti del pittore di
origine irlandese Francis Bacon
rubati da un appartamento di
Madrid nel 2015. Il dipinto del
1989, raffigurante il volto di un
uomo e sul cui retro compare il titolo ‘Studio
per il ritratto di José Capelo’, è valutato 5
milioni di euro ed è stato recuperato in segui-
to all’arresto, avvenuto a febbraio, di 2 perso-
ne sospettate di aver ricevuto 2 delle 5 opere
di Bacon. Si ritiene che i 5 dipinti rubati aves-
sero un valore complessivo di 25 milioni di
euro. Facevano parte di una collezione di

proprietà di un amico intimo di
Bacon, che denunciò il furto
alla polizia nel luglio 2015.
Secondo quanto riferito dalla
polizia, dall’inizio delle indagi-
ni sono state arrestate 16 perso-
ne, compresi i ladri. La polizia

ha fatto sapere che sta continuando a cercare
il quinto dipinto e sta concentrando le inda-
gini su spagnoli con legami con bande crimi-
nali in Europa orientale. Bacon si recava
spesso a Madrid, dove passava il tempo a
studiare i dipinti di antichi maestri al Museo
del Prado. Morì nella capitale spagnola nel
1992, all’età di 82 anni.

Ritrovati cinque dipinti di Bacon
Erano stati rubati a Madrid nel 2015

Credits: LaPresse

È di almeno otto morti e un
ferito il bilancio legato ad un
incendio divampato in un
ostello di Istra, vicino Mosca,
secondo quanto riportato dal
Moscow Times citando i servi-
zi di emergenza russi. In base
all’agenzia di stampa, la pro-
cura sostiene che la struttura
fosse stata affittata da un gio-
vane che la subaffittava a sua
volta a lavoratori immigrati.
“Secondo gli investigatori, un
uomo di 23 anni ha affittato
l’immobile, che successiva-
mente è stato affittato a cittadi-
ni stranieri non registrati in
Russia”, hanno detto i procu-
ratori secondo Afp. Sempre
secondo l’agenzia Moskva,
l’incendio sarebbe scoppiato
alle 4 di notte e sarebbe stato
spento dopo cinque ore.

Istra, incendio
in un ostello
almeno 8 morti



CAMPANIA - Dall’alba, su delega della
Procura di Roma, i Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma, nella pro-
vincia di Napoli, supportati dai comandi
dell’Arma territorialmente competenti,
hanno eseguito misure cautelari, emesse
dal Gip di Roma, nei confronti di 17 perso-
ne (7 in carcere e 10 ai domiciliari), di cui
13 indiziate di appartenere a una organiz-
zazione dedita a truffe ed estorsioni in
danno di anziani e gli altri 4 di avere avuto
un ruolo nell’esecuzione dei colpi. La ‘cen-
trale’ era a Napoli, con telefonate si adesca-
vano le vittime scelte a caso su Internet; su
auto a noleggio i truffatori le raggiungeva-
no a Roma e in altre città. Nel corso dell’at-
tività di indagine, i Carabinieri hanno inol-
tre eseguito 10 arresti, in flagranza di reato,
per truffe consumate a Roma in danno di
anziani, con contestuale recupero e restitu-
zione della refurtiva. Le indagini dei
Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia di Roma Trionfale, sotto la
direzione della Procura della Repubblica
di Roma, gruppo reati gravi contro il patri-
monio e gli stupefacenti, hanno consentito
di raccogliere gravi elementi indiziari in
ordine all’esistenza di un’associazione per
delinquere avente sede a Napoli e capeg-
giata dai membri di una specifica famiglia,
dedita alla commissione di una serie inde-
terminata di reati (per lo più truffe e talvol-
ta estorsioni) in danno di persone anziane
dimoranti in Roma e nel Lazio, ma anche
in altre regioni italiane, raccogliendo gravi
indizi di colpevolezza a carico degli inda-
gati in ordine a 80 episodi consumati nelle
province di Roma, Napoli, Latina e
Viterbo, nell’arco temporale tra il
13.09.2022 e 20.03.2023. Fingendosi impie-
gato delle poste, assicuratore, avvocato o
carabiniere, il “telefonista” diceva che un
familiare doveva saldare il debito per riti-
rare un pacco o che aveva provocato un
incidente stradale, che l’assicurazione era
scaduta e che, per “sistemare” le cose, era
necessario consegnare denaro o gioielli.
In seguito un complice passava a prelevar-
li a casa delle vittime, che solo ore dopo,
parlando con il figlio o il nipote in questio-
ne, scoprivano il raggiro. ll gruppo crimi-
nale era dunque dotato di una vera e pro-
pria “Centrale chiamante” costituita da
soggetti appositamente addetti all’indivi-
duazione delle vittime designate, in
maniera del tutto casuale attraverso elen-
chi telefonici e del successivo contatto tele-
fonico con la persona da raggirare, tramite
l’utilizzo di schede telefoniche intestate fit-
tiziamente a soggetti terzi; gli autori hanno
dimostrato di poter contare su appoggi
logistici localizzati sul territorio nazionale
per la consumazione delle truffe; il vertice,
nonostante fosse detenuto, impartiva
disposizioni dal carcere con telefoni illeci-
tamente detenuti.
In trasferta ogni giorno
Durante le fasi operative dell’attività uno
dei destinatari dell’ordinanza, che risulta-
va irreperibile è stato protagonista di un
rocambolesco arresto. I Carabinieri non
trovandolo a casa hanno scoperto che si
trovava in Emilia Romagna dove i
Carabinieri di zona lo stavano per rag-
giungere; a quel punto si è dileguato
facendo perdere le proprie tracce, salvo
poi scoprire che si trovava a bordo di un
treno, in direzione Napoli dove avrebbe

tentato di nascondersi. Ad attenderlo alla
Stazione di Napoli, travestiti da addetti al
treno, i Carabinieri del Nucleo Operativo
della Compagnia di Roma Trionfale che in
collaborazione con quelli di Napoli lo
hanno bloccato e arrestato. Il principale
promotore e organizzatore, elaborava le
strategie operative, anche fornendo le indi-
cazioni giuridiche per evitare pene eccessi-
ve, cercando di motivare i suoi stretti colla-
boratori - anche indirettamente - a portare
avanti le attività criminali dell’associazio-
ne in sua assenza, in quanto detenuto;
coordinando, attraverso la disponibilità di
un fondo comune, gli interventi legali a
favore dei correi, unitamente ad altri due
appartenenti alla stessa famiglia che
dispensavano consigli sul da farsi ovvero
dando veri e propri ordini; occupandosi
del successivo monitoraggio, anche attra-
verso un gruppo whatsapp, dei proventi
dei reati commessi; fungendo da “telefoni-
sta” coordinando le condotte dei correi con
funzione di “corriere”; occupandosi dei
reclutamenti dei “corrieri-trasfertisti” “ e
del recupero dei corrieri/trasfertisti in dif-
ficoltà; facendo i conti di guadagni e perdi-
te e avendo il compito di contribuire alle
spese legali degli altri correi;
Gli altri 10 indagati per il reato associativo
erano organizzatori che coadiuvavano
costantemente i promotori, procurando le
schede telefoniche per i contatti a maglia
chiusa e dando disposizioni sui tempi e
modi delle condotte criminali; interlo-
quendo “alla pari” con uno dei promotori
in merito alle spese da rimborsare ai tra-
sfertisti e all’ammontare delle somme a
loro dovute; punti di contatto tra la fami-
glia e gli altri associati aventi il ruolo di
“trasfertista-corriere”, dando consigli ai
predetti; occupandosi di reclutare nuovi
soggetti operativi; avendo il ruolo logistico
ossia di procacciatore di veicoli a noleggio;
avendo il ruolo di accompagnatore dei cd
corrieri nei luoghi di commissione dei
reati; telefonisti, esattori-corrieri con il
compito di raggiungere materialmente i
luoghi indicati dai centralinisti e, mediante

la sostituzione di persona, di prendere
contatti con le vittime e prelevare i proven-
ti dei reati, anche procedendo all’indebito
utilizzo di strumenti di pagamento; procu-
rando documenti per fittizie intestazioni di
noleggi auto.

Rinvenuti manuale d’istruzione,
gioielli, denaro, cellulari e sim
Le indagini dei Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di Roma
Trionfale hanno consentito di raccogliere
elementi indiziari in ordine al ruolo di tutti
gli indagati che in varie batterie composte
da due persone, partivano tutti i giorni da
Napoli con auto prese a noleggio. Le vitti-
me venivano scelte casualmente tramite
ricerche fatte in internet o sulle pagine
bianche, contattate da “telefonisti” e poi
raggiunte da “corrieri”. Nel corso delle
perquisizioni, tuttora in corso, i
Carabinieri hanno rinvenuto anche un
manuale di istruzione con una dettagliata
descrizione delle cose che il telefonista
doveva dire alle vittime per compiere le

truffe oltre a 40 MILA euro in comtanti,
più di 150 schede telefoniche, trenta telefo-
ni cellulari e un goesso quantitativo di gio-
ielli e oggetti in oro. Gli arresti in questio-
ne sono solo gli ultimi di una lunga serie
eseguiti dai Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma, d’intesa con la
Procura della Repubblica, nei confronti di
persone indiziate di essere autrici di truffe
agli anziani. Sono stati infatti conseguiti
importanti risultati operativi che hanno
consentito dimostrare come la criminalità
napoletana gestisca batterie di malviventi
che raggiungono la Capitale e altre città
italiane per mettere in pratica questo odio-
so reato. A riguardo, nell’ottica di una
sempre maggiore partecipazione del cara-
biniere come attore sociale, molte sono
state le iniziative intraprese per aiutare le
fasce cosiddette deboli della società con la
distribuzione di un dépliant, con un deca-
logo di semplici consigli che aiutano il cit-
tadino a non rimanere vittima di una truf-
fa, nelle parrocchie, nei centri anziani, nelle
farmacie.

ROMA - Undici attivisti
sono stati fermati dalla
polizia mentre stavano per
imbrattare il ministero del
Lavoro con della vernice
nera. Sono stati portati in
commissariato e rischiano
la denuncia. Altri 6 sono
stati invece fermati in via
Salandra mentre tentava-
no di raggiungere gli altri.
Questi sono stati fermati e
identificati. Come fa sape-
re Ultima generazione in
una nota, cittadini aderen-
ti alla campagna Fondo
Riparazione di Ultima
Generazione hanno fatto
un’azione di disobbedien-
za civile nonviolenta al
ministero, lasciando un
promemoria per la mini-
stra del Lavoro Maria
Elvira Calderone. “I citta-
dini hanno spruzzato di
nero (con del carbone
vegetale) la facciata del
ministero ed esposto delle
locandine che riportano i
dati delle morti e degli
infortuni sul lavoro del
2023: 560mila infortuni sul
lavoro e 1041 morti”, sot-
tolinea Ultima generazio-
ne. “Questi numeri
nascondono persone reali -
osservano gli attivisti - e ci
rifiutiamo di rimanere in
silenzio davanti a una tale
ingiustizia”.

Ultima
Generazione,
ancora blitz
al Ministero
del Lavoro
contro morti
e incidenti

Il bilancio: 17 arresti, 80 episodi di raggiri e rinvenuto un manuale d’istruzione

Carabinieri e truffe agli anziani,
sgominata fitta rete napoletana

SICILIA - Ha aggredito con un coltello
prima la moglie e poi i figli, poi si è
barricato all’interno della sua abita-
zione dopo averli fatti uscire da
casa. Uno dei bambini è ora rico-
verato in gravi condizioni. Una
vera tragedia familiare quella
che è avvenuta nella giornata di
ieri in un appartamento di via
Puccini a Cianciana, un piccolo
paese dell’entroterra nella provincia
di Agrigento in Sicilia. Uno dei figli, di

sette anni, è stato raggiunto da alcuni
fendenti all’addome. È stato traspor-

tato in gravi condizioni con l’elisoc-
corso presso l’ospedale dei bam-
bini di Palermo. La moglie non è
in pericolo di vita, ma comunque
ricoverata nell’ospedale di
Sciacca. A dare di matto Daniele

Alba, un meccanico di 35 anni,
che avrebbe aggredito anche la

figlia minore, che è stata poi ricove-
rata a Palermo inseme alla mamma.

La tragedia familiare nell’agrigentino. Un bambino è grave 

Accoltella moglie e figli
poi si barrica dentro casa
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Rivendicava i beni del Cavaliere per 26 milioni di euro, oltre alle azioni di Fininvest
Ha falsificato il testamento di Berlusconi
Arrestato l’imprenditore Marco di Nunzio

Divieto di esercitare attività d’impresa e di rico-
prire uffici direttivi per un anno e sequestro pre-
ventivo finalizzato alla confisca di circa 4 milioni
di euro. È quanto disposto dal gip di Nola nei
confronti di tre persone indagate per emissione e
utilizzo di fatture per operazioni inesistenti, sot-
trazione fraudolenta al pagamento delle imposte
e dichiarazione infedele. L’ordinanza, eseguita
dai finanzieri del nucleo di polizia economico-
finanziaria di Napoli, è stata emessa nell’ambito
di un’indagine coordinata dalla Procura di Nola
scattata a seguito di una verifica fiscale effettuata
nei confronti di una società con sede amministra-

tiva e operativa presso il Cis di Nola, esercente il
commercio al dettaglio di abbigliamento per
adulti, che è risultata essere la mera prosecuzio-
ne di un’altra azienda, già posta in liquidazione
e poi cessata, che aveva la stessa sede, gli stessi
soci, gli stessi fornitori e dipendenti, e che eserci-
tava l’identica attività commerciale. Entrambe le
società, di fatto, erano amministrate dalle stesse
persone. Le indagini hanno consentito di indivi-
duare diversi illeciti, tutti di natura tributaria. Da
un’iniziale verifica fiscale è emersa, infatti, la
sovrafatturazione per quasi 800mila euro, corre-
lata alla cessione di alcuni marchi di abbiglia-

mento da parte della società in liquidazione alla
“nuova” società. I marchi in realtà avevano valo-
re irrisorio e non erano mai stati utilizzati; ciò
nonostante erano stati apparentemente ceduti
per un importo aumentato di circa 800mila euro,
per consentire alla società cedente (poi liquidata)
di chiudere il bilancio finale con un risultato di
esercizio pari a zero, e quindi non in perdita, e
alla “nuova” società cessionaria, tuttora operati-
va, di evadere le imposte sui redditi e l’Iva.
Dall’approfondimento e dallo sviluppo dei dati
acquisiti durante la verifica fiscale è stato possi-
bile ricostruire diversi atti (cessione di punti ven-

dita, delle relative licenze, dei diritti di occupa-
zione dei locali, delle attrezzature aziendali,
degli impianti, dei dipendenti, delle rimanenze
di magazzino e di quote sociali), per circa 2,4
milioni di euro compiuti dagli indagati al fine di
distrarre risorse poste a garanzia dell’Erario per
la riscossione delle imposte, degli interessi e delle
sanzioni dovute. È stato accertato, infine, che la
società posta in liquidazione, al fine di evadere le
imposte, ha contabilizzato nel bilancio finale, e
indicato nella dichiarazione dei redditi, elementi
passivi inesistenti per un ammontare di quasi
900mila euro.

La loro società in liquidazione per evadere le imposte ha contabilizzato nel bilancio 900mila euro

Napoli, tre indagati per sottrazione fraudolenta
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È stato arrestato in
Colombia, Marco Di Nunzio,
l’imprenditore torinese inda-
gato dalla Procura di Milano
per la vicenda del ‘falso
testamento colombiano’ di
Silvio Berlusconi. Lo fa sape-
re in una nota la Procura di
Milano con cui informa di
aver concluso le indagini
preliminari sul 56enne accu-
sato di “tre diversi falsi testa-
menti olografi” riferibili a
Silvio Berlusconi, sottoscritti
21 settembre 2021 nell’ufficio
della “Notaria Primera di
Cartagena - Bolivar” con i
quali rivendicare beni del
Cavaliere per 26 milioni di
euro, il 2 per cento delle azio-
ni Fininvest, la nave
‘Principessa VaiVia’ e il 100
per cento delle quote delle
società proprietaria della

villa di Antigua dell’ex presi-
dente del consiglio morto il
12 giugno 2023 all’ospedale
San Raffaele. Di Nunzio,
arrestato per i falsi commessi
in Collombia, è indagato a
Milano anche per tentata
estorsione. Avrebbe minac-
ciato gli eredi legittimi
(Marina Elvira Berlusconi,
Pier Silvio Berlusconi,
Barbara Berlusconi, Eleonora
Berlusconi e Luigi
Berlusconi) di intentare
causa per farsi corrispondere
quelle somme. Prima avreb-
be “mandato numerose diffi-
de agli eredi” e tentato di
depositare i primi due testa-
menti all’Archivio Notarile
di Milano”. Poi depositato
un terzo ’finto testamento’ in
uno studio notarile di Napoli
facendo sparire la dicitura

“erede universale” e la sua
firma. Infine durante la pun-
tata di Report del 22 ottobre
2023 avrebbe minacciato di
“diffondere documentazione
non meglio specificata” per
alimentare il “clamore
mediatico”. “Una volta che
c’è la pubblicazione del

testamento ufficiale vediamo
di arrivare a un accordo con
la famiglia Berlusconi, sennò
facciamo direttamente
causa”, dice in telecamera il
torinese assistito dall’avvo-
cato Lorenzo Muracchini.
“Abbiamo un sacco di docu-
mentazione, dai video dalle
carte di Antigua e tutto il
resto, perché c’è, è tutto
documentato - prosegue -.
Ah no, andiamo a fare una
transazione a saldo e stralcio
con la famiglia Berlusconi”.
“Purtroppo conosciamo
come sono le cause in Italia,
possono durare anche 10 o
15 anni, è molto meglio a
volte, per il quieto vivere,
arrivare a una transazione”.
Le indagini del Nucleo Pef
della guardia di finanza di
Milano sono state coordinate

direttamente dal Procuratore
di Milano, Marcello Viola,
con la sostituta Roberta
Amadeo. L’inchiesta è nata
da una segnalazione inviata
alle Procure di Milano e
Roma dell’ex ambasciatore
italiano a Bogotà, Gherardo
Amaduzzi, lo scorso 28 di
giugno e dalla querela pre-
sentata dagli eredi del fonda-
tore di Forza Italia assistiti
dall’avvocato Roberto
Perroni, che già mesi fa ha
fatto sapere agli inquirenti
come impossibile che il 21
settembre 2021 Berlusconi si
trovasse in Colombia per fir-
mare qualunque documento
o testamento. 
La chiusura indagini della
Procura di Milano è atto pro-
pedeutico alla richiesta di
rinvio a giudizio.

È durato quattro ore l’interrogatorio a
Jonathan Maldonado, marito di Soukaina
El Basri, la giovane influencer finita in ria-
nimazione a Novara con una profonda
ferita al petto, dopo il quale è stato arre-
stato e nella notte è stato portato in carce-
re. L’uomo è accusato di tentato omicidio
dalla Procura di Biella. Era stato rubricato
come incidente domestico, ma si sta tra-

sformando in un giallo il caso di Soukaina
El Basri, trentenne biellese di origine
marocchina, nota influencer specializzata
in beauty e fashion. La donna era stata
soccorsa nei giorni scorsi dal 118, interve-
nuto su chiamate dal marito della donna,
Johnatan Maldonato, che aveva detto ai
sanitari che la moglie si era ferita al petto
cadendo in casa. Ricoverata all’Ospedale

degli Infermi di Biella Ponderano, si era
poi aggravata ed è stata trasferita alla
terapia intensiva dell’ospedale Maggiore
di Novara. Sulle sue condizioni c’è il mas-
simo riserbo: dal nosocomio novarese si
limitano a confermare il ricovero e le con-
dizioni gravi. Ieri la Procura di Biella
aveva aperto una inchiesta, affidando le
indagini alla polizia di Stato. “È stata fatta

una iscrizione al registro degli indagati
per tentato omicidio”, ha confermato la
procuratrice capo di Biella Teresa Angela
Camelio incontrando i cronisti nei giardi-
ni del palazzo di giustizia. Nella casa
della donna sarebbe stato trovato molto
sangue, ma nessuna arma. La polizia ha
già raccolto le testimonianze del fratello e
della sorella di Soukaina. “Siu”, questo il
suo nickname sui social, è una influencer
abbastanza affermata. Ha oltre 80mila fol-
lowers su Instagram, ed è presente anche
su Facebook con 5700 followers: su que-
st’ultimo social i post più recenti risalgo-
no però al 2022. La donna è madre di due
bambine, di cinque e sei anni, avute dal
marito Johnatan.

Incidente stradale ieri mattina
intorno alle 6.30, quando un
camion carico di bestiame si è

ribaltato lungo la A4, tra i
caselli di Montecchio
Maggiore e Vicenza ovest in

direzione Venezia. Il camion
dalle prime informazioni
avrebbe tamponato un auto. Il
conducente è rimasto ferito e
diverse mucche sono morte.
Alcune invece, insieme a dei
vitelli sono rimaste incastrate
mentre alcuni animali sono
fuggiti sulla carreggiata del-

l’autostrada. Al momento si
sono registrati 5 km di coda.
Sul posto Polizia stradale, i
Vigili del fuoco e i veterinari
dell’Ulss 8 Berica che hanno
cercato di recuperare gli ani-
mali che sono in movimento
verso Vicenza ovest. Sono state
due persone le ferite e circa 30

gli animali in giro per l’auto-
strada. Le squadre dei vigili
del fuoco arrivate da
Arzignano e Vicenza, hanno
messo in sicurezza il mezzo e
aiutato i due autisti del
camion, rimasti leggermente
feriti a venire fuori dalla cabi-
na. Le due persone sono state

assistite dal personale sanitario
del Suem. Nel rovesciamento
dell’autoarticolato carico di 50
bovini, alcuni animali sono
morti, altri sono rimasti blocca-
ti e altri hanno iniziato a corre-
re per l’autostrada. Il recupero
del mezzo e degli animali è
durato per diverse ore.

Si rovescia un camion di bestiame sull’A4
Diversi i bovini che correvano in autostrada all’altezza di Vicenza Ovest

La trentenne biellese era stata ricoverata con una ferita al petto, le accuse della Procura di Biella

Tentato omicidio, arrestato il marito
dell’influencer Soukaina El Basri

È stata una folata di vento vio-
lentissima quella che ha fatto
crollare il palco elettorale
durante il comizio di uno dei
candidati alla presidenza mes-
sicana, Jorge lvarez Maynez,
nello Stato di Nuevo Leon, in
Messico. Nove i morti, tra cui
anche un bambino, e una cin-
quantina di persone sono rima-
ste ferite. A San Pedro Garza,
nell’area metropolitana del cen-
tro industriale di Monterrey,
capitale del Nuevo Leo’n, i pila-
stri che sostenevano il tendone
del podio sono crollati travolti
dalla tempesta e sono precipita-
ti sulla scena dove si trovava il
candidato, terzo nei sondaggi, e
altri colleghi del partito centri-
sta Movimiento Ciudadano. Il
telone e lo schermo gigante del
palco stavano per schiacciare il
candidato. Ma la struttura è
crollata sulle prime file del pub-
blico.

Messico
Crolla il palco
di un comizio,
nove morti





In manette finiscono 3 italiani e 6 cinesi, tre sono finiti in carcere e sei agli arresti domiciliari 
Frode fiscale e auto-riciclaggio internazionale
9 arresti della Guardia di Finanza a Frosinone

I militari del Comando Provinciale della Guardia di
Finanza di Latina hanno recentemente concluso una
mirata attività investigativa finalizzata al contrasto di
condotte di truffa e di esercizio abusivo dell’attività
finanziaria per i servizi di pagamento nei confronti di
un numero elevato di cittadini. In particolare, militari
del Gruppo di Latina hanno effettuato un’attività di
indagine di iniziativa - scaturita da autonoma attività
informativa svolta sul territorio e poi confluita nella
delega rilasciata dalla Procura di Latina - nei confronti
di un’agenzia, operante sotto l’egida di “poste telema-
tiche” e dedita all’attività di riscossione di tributi ma in
realtà utilizzata per appropriarsi indebitamente delle
somme corrisposte dagli ignari cittadini in buona fede.
In tale ambito, sarebbe emerso che la titolare della cita-
ta agenzia avrebbe raccolto da numerosi privati, dal
2017 in poi, somme di denaro in assenza delle prescrit-

te autorizzazioni, asseritamente destinate al pagamen-
to di tributi locali, rilasciando false ricevute di paga-
mento e trattenendo per sé gli interi importi, non ver-
sandoli come in realtà lasciato intendere agli utenti. A
seguito di riscontri effettuati presso il Comune di
Latina su centinaia di posizioni e l’analisi di documen-
tazione amministrativo contabile, nonché l’effettuazio-
ne di accertamenti bancari richiesti e disposti dall’A.G.
e l’escussione in atti di numerose persone, a vario tito-
lo coinvolte, sono stati ricostruiti elementi probatori
per ipotizzare la commissione di uno strutturato mec-
canismo di truffa, protratto nel tempo, che ha consen-
tito all’imprenditrice di raccogliere il relativo profitto a
discapito di un numero elevato di cittadini, prevalen-
temente persone anziane. Dai minuziosi accertamenti
svolti, è stato infatti riscontrato che le somme riscosse,
sia a titolo di imposte che per le “prestazioni di servi-

zio” eseguite, non venivano versate al Comune di
Latina, nonostante la titolare dell’Agenzia avesse rila-
sciato false attestazioni di pagamento; in taluni casi,
invece, le somme incassate venivano versate parzial-
mente a favore dell’ente comunale e solo a seguito di
rimostranze dei clienti, che a loro volta avevano prece-
dentemente ricevuto avvisi bonari di pagamento delle
imposte locali se non addirittura la notifica di cartelle
esattoriali. La donna, ferma restando la presunzione di
innocenza sino alla definizione dell’iter processuale, è
stata pertanto deferita all’A.G. per le ipotesi di reato di
cui all’art. 640 (truffa) c.p. e art. 131 ter (esercizio abu-
sivo di attività Finanziaria) del T.U.B., per aver posto in
essere l’esercizio abusivo - in assenza delle prescritte
autorizzazioni - di attività di servizi di pagamento e
delle attività di intermediazione finanziaria svolta nei
confronti del pubblico in forma professionale.

Scoperta un’agenzia di riscossione abusiva
La Guardia di Finanza denuncia la titolare che avrebbe raccolto da numerosi privati,
dal 2017 in poi, somme di denaro in assenza delle prescritte autorizzazioni

I Finanzieri del Comando
Provinciale di Frosinone, nel-
l’ambito di una complessa
indagine di polizia giudiziaria
delegata dalla Procura della
Repubblica presso il Tribunale
di Roma, hanno dato esecuzio-
ne ad un’Ordinanza applicati-
va delle misure cautelari perso-
nali e reali disposta dal G.I.P.
del Tribunale di Roma nei con-
fronti di 9 persone (3 in carcere
e 6 agli arresti domiciliari), di
cui 3 italiani e 6 cinesi, residen-
ti nei Comuni di Frosinone,
Ceccano, Albano Laziale, San
Cesareo, Napoli, Roma, e
Latina, indagati a vario titolo
per le ipotesi delittuose di
frode fiscale ed auto-riciclaggio
internazionale. Il servizio trae
origine da attività info-investi-
gativa eseguita dal Gruppo
della Guardia di Finanza di
Frosinone nei confronti di una
società avente la sede di fatto
nel capoluogo, poi estesasi nei
confronti dei suoi principali

clienti, risultati essere tutti
grossisti di origine cinese, ope-
ranti a Roma ed in centro Italia.
In particolare, l’operazione di
servizio, convenzionalmente
denominata “Perno
d’Oriente”, aveva consentito di
avvalorare le ipotesi investiga-
tive in ordine ad un duplice
ruolo in capo alla società cio-
ciara e ad una società stretta-
mente connessa alla stessa -
soggetti cd. “cartiere” -, prepo-
ste all’emissione di fatture per

operazioni oggettivamente ine-
sistenti principalmente nei con-
fronti di una ristretta platea di
clienti. Le indagini conduceva-
no anche all’individuazione di
società cd. “perno”, utilizzate
in maniera strumentale, in con-
tinuità temporale tra loro, per
veicolare capitali verso terze
società ubicate nell’est asiatico.
Le investigazioni delle Fiamme
Gialle hanno consentito di
individuare e quantificare
l’emissione ed il successivo uti-

lizzo di fatture per operazioni
inesistenti per un importo di
circa 18 milioni di euro, con
connessa evasione d’IVA ed
Ires per circa 4 milioni di euro,
e di ricostruire i flussi finanzia-
ri dirottati verso direttrici asia-
tiche, ammontanti a circa 11
milioni di euro, a favore di 17
società estere (Cina e Hong
Kong). In tale contesto, sono
stati eseguiti sequestri di beni
per circa 3 milioni di euro, pari
all’importo transitato strumen-
talmente sui conti delle società
“perno”, corrispondenti all’il-
lecito risparmio fiscale (I.Re.S.
ed Iva) delle società grossiste
beneficiarie delle fatture per
operazioni inesistenti. Le socie-
tà asiatiche verso cui sono
risultati diretti tali flussi finan-
ziari oggetto di auto-riciclag-
gio, inoltre, sono risultate esse-
re tutte operanti nella produ-
zione e nel “commercio all’in-
grosso di prodotti tecnologici e
per la casa”, senza alcun rap-

porto commerciale con le socie-
tà “cartiere/perno”. L’attività
investigativa ha consentito
anche l’esecuzione di 8 attività
di natura tributaria e, nello
specifico, di 7 verifiche e 1 con-
trollo ai fini dell’Iva, II.DD.
IRAP e degli altri tributi nei
confronti di altrettante società
coinvolte negli illeciti indivi-
duati. L’azione di servizio,
svolta sotto il coordinamento
dell’Autorità Giudiziaria capi-
tolina, testimonia l’impegno
quotidianamente profuso dal
Corpo, quale presidio della
sicurezza economico-finanzia-
ria, ai fini dell’individuazione
delle grandi evasioni e frodi
fiscali, di cui il profitto è stato
auto-riciclato all’estero, costi-
tuenti un grave ostacolo al cor-
retto sviluppo economico del
Paese e della conseguente
aggressione dei patrimoni ille-
citamente accumulati, per
restituirli a beneficio della col-
lettività.
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Morta per overdose,
disposta l’autopsia
È stata disposta l’autopsia sul
corpo della ragazza trovata
morta martedì scorso a Roma
nell’appartamento di viale del
Vignola al Flaminio. La giovane
era stata trovata senza vita
dalla madre che non riuscen-
do a rintracciarla telefonica-
mente si era messa in viaggio
da Trento per raggiungere la
figlia a Roma. In relazione alla
morte della ragazza non è
stato eseguito alcun fermo.

Cassonetti in fiamme
in zona Colli Portuensi
Due cassonetti per la raccolta
dei rifiuti solidi urbani sono
andati in fiamme nella notte in
piazzale Morelli e via Ussani a
Roma. Sul posto oltre ai vigili
del fuoco che hanno domato
le fiamme sono intervenuti
anche i Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma. Non si
esclude un gesto vandalico.
Sulla vicenda indagano i cara-
binieri della stazione di Roma
Villa Bonelli.

Ungheria: Ilaria Salis
lascia il carcere
Ilaria Salis ha lasciato il carcere
ungherese dove è stata dete-
nuta per circa 15 mesi ed è
stata trasferita ai domiciliari
dove resterà fino alla fine del
suo processo. Lo si apprende
da fonti legali. Salis è accusata
di aver aggredito alcuni parte-
cipanti di una manifestazione
neonazista a Budapest dell’11
febbraio 2023. I suoi difensori
italiani, gli avvocati Eugenio
Losco e Mauro Straini, sono
appena atterrati in Ungheria.

Esquilino, licenza
sospesa per 15 giorni
a struttura ricettiva
Il Questore di Roma ha emes-
so un provvedimento di revo-
ca della licenza, in base all’arti-
colo 100 del TULPS (Testo
unico di pubblica sicurezza), a
carico del titolare di una strut-
tura ricettiva sita in via
Napoleone III. Nello specifico, i
poliziotti della Divisione di
Polizia Amministrativa e
Sociale hanno accertato che il
titolare della struttura ricettiva

non aveva provveduto ad
effettuare la prevista comuni-
cazione sul portale “Web
Alloggiati”; infatti, gli agenti
hanno, altresì, accertato che vi
erano 25 posti letto occupati a
fronte dei 12 autorizzati in
licenza dal Comune di Roma.
Ancora, il titolare non aveva
esposto l’apposito cartello indi-
cante il percorso antincendio,
la tabella delle tariffe nonché
non aveva comunicato, ai fini
statistici, del movimento turisti-
co. Pertanto, il titolare è stato
denunciato. La Divisione di
Polizia Amministrativa e
Sociale ha avviato un’istruttoria
al termine della quale il
Questore, applicando l’articolo
100 del testo unico delle leggi
di Pubblica Sicurezza, ha emes-

so il provvedimento di sospen-
sione della licenza. Gli agenti
del commissariato Esquilino
hanno notificato e, come pre-
visto dalla normativa, hanno
affisso all’ingresso del locale il
cartello con la dicitura ”Chiuso
con provvedimento del
Questore”.

Tor Bella Monaca:
sgomberati
tre appartamenti
Sgombero di tre alloggi Erp in
zona Tor Bella Monaca, alla
periferia di Roma. Sul posto
agenti della polizia locale di
Roma Capitale e polizia di
stato. Le case sono state ‘libe-
rate’ in Largo Ferruccio
Mengaroni. Al momento non si
segnalano criticità. 

in Breve



Esattamente vent’anni fa, il 26 mag-
gio 2004, presso il Museo della
Civiltà Romana all’EUR, veniva
inaugurato il Planetario di Roma
che riprendeva così le attività dopo
una pausa di oltre 20 anni, dopo il
suo trasferimento dall’Aula
Ottagona delle Terme di
Diocleziano. La rinascita del
Planetario a Roma rappresentò non
solo un ritorno molto atteso, ma
diede impulso a una stagione di
innovazione nella comunicazione
scientifica, che ebbe risonanza sul
piano nazionale e internazionale,
riconosciuta anche dalla prestigiosa
dedica dell’asteroide (66458)
Romaplanetario, da parte
dell’Unione Astronomica
Internazionale: il Planetario di
Roma fu il primo al mondo con il
nome ufficialmente attribuito a un
asteroide.Da allora, il Planetario è
entrato nel cuore dei romani, degli
studenti, dei turisti e degli appassio-
nati del cielo. Sotto la cupola del
Planetario - nei suoi diversi allesti-
menti in 20 anni di storia - sono
entrati ben 810.589 visitatori (senza
contare tutti gli eventi gratuiti), pre-

miando il Planetario fra i musei più
visitati della città, tanto che per alcu-
ni anni rientrò addirittura nella top
ten dei musei scientifici italiani più
frequentati. Per celebrare questa
ricorrenza, Roma Capitale e la
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali invitano tutti i cittadini al

Planetario, il 24 e 26 maggio prossi-
mi per due giornate di attività spe-
ciali a ingresso gratuito e rivolte a
ogni fascia di pubblico, secondo la
programmazione disponibile sul
sito www.planetarioroma.it. Si
comincia venerdì 24 maggio alle ore
16.00, con l’ultima produzione del

Planetario di Roma: lo spettacolo
“Una dorata cupola di stelle”, che a
partire da un verso di Alda Merini
racconta la storia del Planetario di
Roma nel contesto di quella cente-
naria dei planetari, con l’invenzione
della macchina che portò il cielo
sulla Terra. A seguire, dalle ore

17.00 alle 19.00, si svolgerà una tavo-
la rotonda aperta a tutti, dal titolo
“Raccontare il cielo: vent’anni di
stelle e di storie”, con la partecipa-
zione di Vincenzo Vomero (ex diret-
tore dei Musei Scientifici), Nicoletta
Lanciano (Università Sapienza di
Roma), Ettore Perozzi (ASI) e gli

astronomi del Planetario di Roma:
Gabriele Catanzaro, Stefano
Giovanardi, Gianluca Masi. A
moderare l’incontro, la giornalista
scientifica Enrica Battifoglia
(ANSA). Domenica 26 maggio, data
dell’anniversario vero e proprio,
incorniciate dallo spettacolo “Una
dorata cupola di stelle” (ore 10.00 e
ore 18.00) si svolgeranno altre due
attività: in “Album di compleanno”,
a cura di Stefano Giovanardi, ver-
ranno sfogliati e rivissuti gli eventi
più indimenticabili e partecipati
della storia del Planetario di Roma
(ore 11.00 e ore 16.00) mentre con
Gianluca Masi, che nel 1999 ha sco-
perto l’asteroide Romaplanetario, si
potrà conoscere da vicino l’asteroi-
de e la sua storia, grazie alle imma-
gini ottenute nel corso degli anni
dallo stesso Masi (ore 12.00 e 17.00).
La partecipazione alle diverse attivi-
tà è gratuita con prenotazione obbli-
gatoria al call center 060608 (attivo
tutti i giorni ore 9.00-19.00) fino a
esaurimento dei posti disponibili.
Per l’occasione, il Planetario invita
tutti coloro che lo hanno visitato nel
corso di questi 20 anni, a inviare un
messaggio all’indirizzo info@plane-
tarioroma.it, raccontando la propria
esperienza e condividendo le emo-
zioni della loro visita. Ed esprimen-
do, possibilmente, anche il desiderio
su cosa vorrebbero rivedere al
Planetario in una prossima visita: i
messaggi ricevuti saranno trascritti
sul monitor nell’atrio del Museo, e
alcuni verranno letti durante le atti-
vità del weekend. 
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Un milione per le imprese e le attività
commerciali di Tivoli. È quanto pre-
vede un emendamento al provvedi-
mento legislativo - presentato dall’as-
sessore al Bilancio e all’Agricoltura,
Giancarlo Righini - approvato in
Consiglio regionale. La somma stan-
ziata è destinata al risarcimento dei
danni subiti dalle imprese e delle atti-
vità commerciali del Comune laziale
a seguito dei gravi eventi atmosferici
verificatesi nell’ottobre del 2015. A
metà ottobre di quell’anno, infatti, il
fiume Aniene esondò a causa delle

forti piogge allagando numerose
case, negozi e scantinati; un disastro
ambientale in relazione al quale il
Comune di Tivoli chiese lo stato di
calamità naturale avviando le prati-
che per la richiesta di risarcimento
danni. 
“Si tratta di un provvedimento doveroso
nei confronti delle imprese di Tivoli, le
quali hanno dovuto attendere troppi anni
per ottenere una risposta positiva alla loro
richiesta di aiuto. Oggi, per volontà della
Giunta Rocca e grazie al voto favorevole
di tutti i consiglieri di maggioranza, col-

miamo questa lacuna dando agli impren-
ditori e alle attività commerciali della
zona la possibilità di guardare al futuro
con maggiore fiducia”, dichiara l’asses-
sore al Bilancio e all’Agricoltura,
Giancarlo Righini.

“Risposta concreta
a cittadini e territorio”

“Continuiamo a dare risposte alla cittadi-
nanza. L’emendamento approvato nella
seduta del 22 maggio del Consiglio
Regionale del Lazio, che prevede un milio-
ne di euro per le imprese e le attività com-

merciali di Tivoli in risarcimento dei
danni subiti dalle imprese e delle attività
commerciali del comune laziale a seguito
dei gravi eventi atmosferici verificatesi
nell`ottobre del 2015 che hanno portato
all’esondazione dell’Aniene e ad un vero
disastro in particolare nelle zone di Ponte
Lucano e Villaggio Adriano, è la confer-
ma di come questa amministrazione
regionale sia presente in ogni centimetro
di territorio del Lazio, portando risposte e
fatti concreti anche a distanza di anni. 
Va ringraziato ancora una volta l’enorme
lavoro che l’assessore Righini sta portan-

do avanti fin dal suo insediamento, la
volontà politica della giunta Rocca e l’at-
tenzione e la sensibilità mostrata dalla
maggioranza consiliare: il provvedimento
è un tassello importante per guardare di
nuovo al futuro con fiducia e con la con-
sapevolezza di avere finalmente al fianco
un governo regionale attento ai suoi terri-
tori e ai suoi cittadini”, così in una nota
Marco Bertucci, presidente della
Commissione Bilancio del Consiglio
Regionale del Lazio.

Lazio, Righini: “Un milione per imprese colpite dagli eventi climatici del 2015”

Tivoli, arrivano i risarcimenti 

Durante il servizio finalizzato alla prevenzione
e alla repressione dei reati predatori, su dispo-
sizione della Sala Operativa, gli agenti di San
Giovanni sono intervenuti in via della Stazione
Tuscolana per la segnalazione relativa ad una
rapina effettuata da due persone che brandiva-
no una bottiglia di vetro. Nello specifico, giun-
ti sul posto, i poliziotti hanno trovato un uomo
che ha raccontato che, poco prima, lui ed un
suo amico erano stati aggrediti da due sogget-
ti che hanno, dapprima, infranto una bottiglia
di vetro al suolo e poi li hanno minacciati
tenendo uno di essi per il collo allo scopo di
rapinarli dei loro effetti personali, per poi scap-
pare. Grazie alle indicazioni ed alle descrizioni
fornite dalle vittime, i poliziotti hanno rag-
giunto i due in uno stabile di via della Stazione

Tuscolana dove sono stati poi riconosciuti dai
due malcapitati. Gli uomini del VII Distretto, a
questo punto, hanno tratto in arresto i due
28enni di origini nordafricane, poiché grave-
mente indiziati del reato di rapina. L’Autorità
Giudiziaria, su richiesta della locale Procura
della Repubblica, ha convalidato gli arresti
disponendo, altresì, per entrambi, la misura
del divieto di dimora nel Comune di Roma.

Rapina alla Stazione Tuscolana
Arrestati due nordafricani 28enni

Il Sindaco di Roma Roberto Gualtieri ha inviato
una lettera di benvenuto a tutti i bambini e le bam-
bine che parteciperanno alla “Giornata Mondiale
dei Bambini” programmata per sabato 25 allo
Stadio Olimpico e per domenica 26 maggio in
piazza San Pietro. Si tratta del primo grande even-
to di avvicinamento al Giubileo che Roma si sta
preparando ad accogliere. Il primo cittadino ha
voluto esprimere il proprio sostegno all’incontro
voluto da Papa Francesco, “che ringrazio per la Sua
sensibilità e vicinanza alla città, convinto come sono che
ciascuno potrà portare a Roma un germoglio di speran-
za dal Paese da cui proviene, assieme al proprio sorriso,
ai propri desideri e pensieri sul futuro”. Dopo aver

ricordato quanto il simbolo della Lupa che allatta
i due piccoli Romolo e Remo rappresenti per
Roma il “sincero gesto d’amore” alla base della sua
storia, il Sindaco ha ricordato che “prendersi cura
amorevolmente dell’infanzia è un dovere di tutti e una
vocazione di questa nostra città, della quale troppo spes-
so noi adulti ci dimentichiamo”. Sono per tutti neces-
sari quello “sguardo limpido sul mondo” e quella
“giusta richiesta di fratellanza e cura del creato” che
accompagnano i bambini, la cui voce abbiamo il
dovere di far sentire forte e in tutto il mondo. La
lettera verrà pubblicata sul sito ufficiale
www.giornatamondialedeibambini.org, dove
sono ancora aperte le iscrizioni per partecipare.

Giornata mondiale dei Bambini
Lettera di benvenuto del Sindaco
L’evento sabato e domenica, Gualtieri: “Abbiamo 
bisogno del loro sguardo limpido sul mondo”

Planetario di Roma, 20 anni sotto le stelle
Il 26 maggio prossimo ricorrono 20 anni dall’inaugurazione del Planetario di Roma al Museo
della Civiltà Romana. La ricorrenza verrà festeggiata con due giornate a ingresso gratuito
e attività speciali per il pubblico, nell’ambito delle celebrazioni per il Centenario dei Planetari



Papa Francesco ha ricevuto in udienza i due Capitoli
Generali delle Suore Ospedaliere del S.Cuore e delle Figlie di
San Camillo. Parlando di quest’ultima Congregazione, il
Pontefice ha ricordato di essere stato curato da loro. A fonda-
re la Congregazione delle Figlie di San Camillo, dedita all’as-
sistenza dei malati, ha ricordato il Papa, fu, nel 1892 a Roma,
Santa Giuseppina Vannini, che si ispirò a San Camillo de
Lellis, assieme al Beato Luigi Tezza “che era sepolto a Buenos
Aires, ho visitato la sua tomba”, ha detto. “Io sono stato rico-
verato da loro, quando mi hanno fatto gli interventi (in
Argentina,ndr)”, ha raccontato a braccio. “Questa donna
sapeva bene cos’è il dolore: nella sua vita aveva sofferto tanto
a causa della poca salute e per molti altri motivi. Solo con
l’aiuto di Dio e di persone buone aveva potuto farcela, e per-
ciò amava ripetere: ‘la sofferenza è vinta soltanto dall’amore’.
Così, ha affidato i malati al vostro amore, prima e indispen-
sabile medicina di ogni luogo di cura; anzi, con il quarto voto
di assistenza agli infermi, li ha messi al cuore della vostra
consacrazione”. “Mi diceva un prete che era stato ricoverato
da voi: ‘Queste suore credono, credono!” “, ha aggiunto sem-
pre a braccio. “Non dimentichiamolo mai, per favore: tutti
abbiamo bisogno di guarigione, tutti, e prenderci cura degli
altri ci fa bene”. Lo ha sottolineato Papa Francesco.
“Lasciatevi interrogare dalle nuove povertà del nostro
tempo: ce ne sono tante”. “Se manca l’amore siamo finiti”, ha
osservato Bergoglio. Parlando di come nacquero le suore
ospedaliere del Sacro Cuore, Bergoglio ha ricordato: “Voi
avete continuato la loro missione, estendendo l’assistenza a
sempre nuove sofferenze e povertà, per rendere presente la
misericordia di Dio nella pratica dell’ospitalità, con una par-
ticolare attenzione al recupero e alla riabilitazione integrale
delle persone. E lo fate cercando di coinvolgere tutti - malati,
famiglie, medici, suore, volontari e altri - in un clima “di
comunità” in cui ciascuno è partecipe e contribuisce al bene
degli altri. Questo è bello, perché così tutti guariscono insie-
me, ciascuno secondo il suo bisogno e le ferite che porta. Non
dimentichiamolo mai, per favore: tutti abbiamo bisogno di
guarigione, tutti, e prenderci cura degli altri ci fa bene”.
“All’inizio dei vostri cammini ci sono due storie entusia-
smanti, nelle quali si vede come l’audacia di fondatrici e fon-
datori, sotto l’azione dello Spirito Santo, può realizzare opere
grandi, lanciandosi là dove la carità chiama, senza fare trop-
pi calcoli, con la ‘pazzia santa dell’amore’. E se manca l’amo-
re siamo finiti!”. Così Papa Francesco ricevendo i due
Capitoli Generali delle Suore Ospedaliere del S.Cuore e delle
Figlie di San Camillo, che si occupano di assistere e curare i
malati. Il Pontefice ha poi invitato a continuare la missione
dei fondatori accanto ai malati, agli emarginati, e a osare
“senza timore” lasciandosi “interrogare dalle nuove povertà
del nostro tempo”. “Care sorelle - ha detto -, tutto questo è un
segno, è un invito, nel discernimento dei vostri Capitoli, a
non aver paura, a lasciarvi spingere dalla stessa audacia delle
vostre fondatrici e fondatori, a osare, a rischiare osare,
rischiare! per il bene dei fratelli e delle sorelle che Dio mette
sulla vostra strada. Osate, senza timore, e lasciatevi interro-
gare dalle nuove povertà del nostro tempo: ce ne sono
tante!”. 

Il Papa riceve
le Figlie di
San Camillo
“Non dimentichiamolo mai,
tutti abbiamo bisogno
di guarigione. E prenderci cura
degli altri ci fa solo che bene”

Città del Vaticano sempre più
sostenibile: in vista del prossi-
mo Giubileo, infatti, Corepla,
il Consorzio Nazionale per la
Raccolta, il Riciclo e il
Recupero degli imballaggi in
plastica, ha donato a Papa
Francesco l’eco-compattatore
Recopet che verrà installato in
uno dei luoghi maggiormente
frequentati da turisti e fedeli,
evitando la dispersione della
plastica nell’ambiente e
attuando un’importante azio-
ne di sensibilizzazione di citta-
dini e turisti al riciclo. “La
scienza ci permette di estende-
re l’orizzonte molto di più, e
di sentire maggiormente il
mistero che ci circonda e che ci
abita - ha dichiarato Papa
Francesco in occasione dell’in-
contro con Corepla in
Vaticano -. L’umiltà è alla base
della vita cristiana. Umile,
infatti, deriva da humus, terra.
Basterebbe contemplare un
cielo stellato per ritrovare la
giusta misura”. A nove anni
dalla Laudato sì, l’Enciclica
con cui Papa Francesco ha lan-
ciato un appello per la costru-
zione di un mondo migliore
stimolando un approccio
diverso verso la nostra Casa
Comune, il Consorzio Corepla
si è fatto promotore di un
dibattito sul rapporto tra pro-
gresso, ambiente e responsabi-
lità sociale, puntando l’atten-
zione anche sulla sostenibilità
e sul futuro degli imballaggi in
plastica per affermare quanto
il ruolo della comunicazione
sia fondamentale per contra-
stare le false narrazioni attor-
no questo materiale. “Quello
di Corepla è un impegno
verso la sostenibilità e l’inno-
vazione che nasce dalla neces-
sità di proteggere la nostra
Casa Comune - ha dichiarato
Giovanni Cassuti, Presidente
Corepla - I giovani esigono da
noi un cambiamento e mostra-
no continuamente preoccupa-
zione rispetto ai temi legati
alla crisi climatica e a un futu-
ro ai loro occhi incerto. Contro
l’eco-ansia abbiamo però un
potente strumento, l’informa-
zione. Da sempre Corepla è
impegnata in attività rivolte ai
più giovani: grazie ai nostri
progetti scuola e alle nostre
iniziative sul territorio da più
di 25 anni abbiamo coinvolto
oltre mezzo milione di studen-
ti e, forti di questi risultati,
puntiamo a rafforzare la
nostra offerta formativa, con-
sci di quanto sia sempre più
importante dare delle risposte
e cercare insieme delle solu-
zioni”. Rispetto alla
Responsabilità Sociale
d’Impresa Lara Ponti, vice
presidente Ponti Spa, ha affer-

mato: “La sostenibilità riman-
da al sostegno. Il tema è quali
sono le condizioni per cui fac-
cio profitto creando valore.
Pensare al business attraverso
uno sguardo più sostenibile è
una grande opportunità che
porta risultati più proficui per
tutti. Prendiamoci il rischio di
disegnare un mondo miglio-
re”. L’essere umano ha una
grande responsabilità, quindi,
anche nella manipolazione
degli strumenti: è importante,
infatti, mantenere i valori
espressi nell’enciclica Laudato
Sì e Fratelli tutti, riconsideran-
do il concetto di “scarto” per
trasformare il rifiuto in risorsa
e chiudere il cerchio dell’eco-
nomia circolare. Come altri
oggetti simbolo del progresso
tecnologico e dei consumi di
massa, anche la plastica, che
ha portato Giulio Natta a rice-
vere il premio Nobel per la
Chimica, si è prima affermata
come uno dei simboli più
potenti del “progresso” per
trasformarsi, oggi, in “proble-
ma” ambientale. Corepla lavo-
ra da oltre 25 anni per contri-
buire alla salvaguardia del
Pianeta e garantire il raggiun-
gimento degli obiettivi di rici-
clo e recupero della plastica:
grazie a una filiera che com-
prende oltre 2.500 imprese tra
produttori, trasformatori,
auto-produttori e riciclatori-
recuperatori, il Consorzio ha
raggiunto importanti risultati
in particolare nella quantità di
imballaggi in plastica avviati
al riciclo - oltre un milione di
tonnellate - confermandosi
un’eccellenza europea. La
gestione della plastica, se affi-
data a innovazione e nuovi
utilizzi, è un materiale che può
e deve svolgere un ruolo pre-
zioso nella prospettiva dello
sviluppo sostenibile e Corepla
è co-protagonista di questo
sforzo, come dimostra il pro-
getto di RECOPET. 

Il progetto Recopet
È un’iniziativa nata per con-
trastare concretamente il feno-

meno dell’abbandono della
plastica nell’ambiente e dif-
fondere una vera e propria
“cultura del riciclo” coinvol-
gendo sempre di più i cittadini
nel processo di economia cir-
colare delle bottiglie in pet e
favorire così il bottle-to-bottle,
ossia trasformare le bottiglie
in nuove bottiglie. Un proget-
to volto ad aumentare la con-
sapevolezza di come la plasti-
ca possa rappresentare una
risorsa per tutti, se corretta-
mente raccolta e riciclata. In 25
anni di attività, in Italia il
materiale avviato al riciclo è
passato da 228.000 tonnellate a
oltre 1.050.000 tonnellate.
Sono stati recuperati anche
quegli imballaggi che ancora
non possono essere riciclati:
Corepla ha infatti avviato a
recupero energetico 513.329
tonnellate, che sono state uti-
lizzate per produrre energia al
posto di combustibili fossili. Il
materiale avviato da Corepla a
recupero presso le cementerie
è stato del 90,1%. Il 41,8%
(+2,6% rispetto al 2022) è stato
recuperato presso le cemente-
rie nazionali, mentre il rima-
nente 48,4% (+0,8% rispetto al
2022) è stato utilizzato presso
le cementerie estere. Il 9,7% (-

3,4% rispetto al 2022), invece,
ha trovato spazio presso i ter-
movalorizzatori efficienti, col-
locati prevalentemente nel
nord Italia, confermando il
trend in diminuzione di que-
sto tipo di impiego. La raccol-
ta di imballaggi in plastica
complessivamente conferita ai
Centri di selezione è stata di
1.472.228 tonnellate, un dato
che si presenta stabile rispetto
al 2022 (-0,3%), come pure la
raccolta media pro capite, che
si conferma essere di 25 kg. A
guidare la classifica delle
regioni con performances di
recupero migliori Sardegna e
Veneto, rispettivamente con
35,1 e 30,4 kg per abitante,
Permangono regioni con
ampia possibilità di crescita,
con particolare riferimento
alle grandi Aree
Metropolitane del Centro-Sud
Italia, in cui la raccolta diffe-
renziata stenta a decollare, ma
in generale, è sempre più evi-
dente un appiattimento dei
valori intorno al dato medio
nazionale. Il servizio di raccol-
ta e riciclo è ormai esteso in
tutto il Paese, infatti sono
7.242 i Comuni serviti con
copertura del 96% della popo-
lazione.

Corepla consegna in Vaticano
l’eco-compattatore “Recopet”
Papa Francesco: “La scienza moderna ci permette di estendere
l’orizzonte e di sentire maggiormente il mistero che ci circonda”
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Asl Rm3: screening oncologici gratuiti
domani al Teatro San Raffaele al Trullo
Una giornata dedicata a prevenzione e inclusione con le associazioni di quartiere e Salute Donna
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Prevenzione e inclusione:
questi i temi al centro di ‘Il
Quartiere siamo noi’, iniziati-
va che si svolgerà sabato 25
maggio, dalle 10 alle 16 al
Teatro San Raffaele al Trullo,
e che viene organizzata gra-
zie alla sinergia di più attori:
l’associazione Pittori
Anonimi Trullo, la
Compagnia Teatrale “Il
Cilindro”, La Vita è bella
sempre APS, il Comitato di
Quartiere “La Muratella” e
con il patrocinio dell’ASL
Roma 3 e del Municipio XI.
“La prevenzione è un motore
che ha sempre bisogno di
carburante, e l’adesione della
Asl Roma 3 a molti degli
eventi organizzati sul nostro
vasto territorio rappresenta il

modo migliore per mante-
nerlo acceso. Abbiamo volu-
to offrire il patrocinio e la
nostra disponibilità a un’ini-
ziativa che si svolge all’inter-
no del Teatro San Raffaele,
struttura simbolo nel quartie-
re Trullo, in una giornata di
festa e socialità in cui viene
sottolineata l’importanza
della tutela della nostra salu-
te e soprattutto viene spiega-
to come difenderla attraverso
la prevenzione”, commenta
Francesca Milito, Direttore
Generale della Asl Roma 3. “I
residenti nella Asl Roma 3
potranno infatti prendere
appuntamento per effettuare
screening oncologici e chie-
dere le provette per lo scree-
ning al colon - spiega Maria

Rita Noviello, direttore della
UOSD Screening,
Promozione della Salute, Stili
di Vita Asl Roma 3 - Avere
cura delle persone vuol dire
occuparsi del loro stato di
salute in ogni momento e
non solo quando soffrono o
sono affetti da una patologia
specifica. Ecco perché offria-

mo a tutti i nostri concittadi-
ni gli strumenti, i modi e i
tempi di metterci nelle condi-
zioni di avere cura di loro
attraverso la profilassi.
L’auspicio è che in tanti rac-
colgano il messaggio, perché
lo screening ci permette di
mantenere le persone sane il
più a lungo possibile. 

L’obiettivo della Asl Roma 3
è proprio quello di aumenta-
re la partecipazione ai con-
trolli raccomandati, che coin-
cide statisticamente anche
con una riduzione importan-
te dei decessi”. 
Molti i volontari delle asso-
ciazioni che saranno presenti
all’evento di sabato prossimo
al Trullo. 
Tra queste Salute Donna
Lazio: “Nel corso della gior-
nata saranno effettuate gra-
tuitamente visite senologi-
che, visita pavimento pelvi-
co, consulenze nutrizionali -
aggiunge Maria Grazia Di
Ascenzo, responsabile Salute
Donna Lazio - proseguiamo
così la nostra campagna gra-
tuita di prevenzione delle

malattie oncologiche, di pro-
mozione dell’educazione alla
salute e ai coretti stili di vita”.
Nel corso della giornata sarà
possibile anche donare il san-
gue, il personale medico pre-
sente spiegherà come effet-
tuare un massaggio cardiaco
o manovre di disostruzione.
Il tema dell’igiene di adulti e
bambini sarà al centro di un
dibattito con igienisti, odon-
toiatri e personale Aso. 
E infine le associazioni di
quartiere saranno presenti
per illustrare progetti di
inclusione solidale, per
esporre opere handmade del
centro di aggregazione. 
Previste anche l’animazione
per i bambini e la presenza di
una band musicale.

Torta e giro sul tram storico
per i 100 anni di Nonno ATAC
Festa di compleanno nella sede di via Prenestina per celebrare Emilio Polidori
Oltre quarant’anni dopo la pensio-
ne, Emilio Polidori, classe 1924, è
tornato a via Prenestina, sede cen-
trale ATAC, dove è stata organiz-
zata una festa di compleanno per
celebrare i suoi 100 anni. Da tempo
Emilio desiderava tornare nella
“sua” azienda che, nonostante il
lungo tempo trascorso, è rimasta
nella sua memoria e nel suo cuore.
Così, ATAC si è mobilitata e ha
organizzato una cerimonia alla
presenza del Direttore Generale,
Alberto Zorzan, e dell’Assessore
alla Mobilità, Eugenio Patané, per
celebrare Emilio, subito sopranno-
minato “Nonno ATAC”. Nel corso
della cerimonia, con brindisi e
taglio della torta, è stata donata a
Emilio la maglia della nuova divi-
sa che i tranvieri indossano oggi a

una medaglia di Roma Capitale.
Quindi Emilio è salito con ospiti e
invitati su uno dei tram storici
custoditi in via Prenestina, per un
breve giro nel quartiere dove per
tanti anni ha lavorato proprio
come conducente tram. Biografia
di Emilio Polidori. Nato nel 1924,
Emilio comincia a lavorare in
ATAC non ancora 18enne, nel
1942. I colleghi lo chiamano a
ragazzi’. Emilio si dà già molto da
fare, ma un anno dopo viene chia-
mato a servire in guerra. Dopo la
fine del conflitto, Emilio torna in
ATAC. Prima a guidare i filobus
delle rimessa di Montesacro e poi i
tram del deposito di Porta
Maggiore, dove rimane fino al
1982, quando arriva la meritata
pensione.

Il “Patrono di Internet”
Carlo Acutis diventa Santo
Lo ha deciso il Papa dopo l’udienza con
il cardinale Marcello Semeraro, prefetto
del Dicastero delle cause dei Santi
Carlo Acutis, il ‘patrono di
Internet’ diventa santo. Lo ha
deciso il Papa dopo l’udienza
concessa al cardinale Marcello
Semeraro, prefetto del Dicastero
delle Cause dei Santi, autoriz-
zando il Dicastero a promulgare
i Decreti riguardanti il miracolo
attribuito all’intercessione del
Beato Carlo Acutis, fedele laico.
Acutis è il ragazzo 15enne,
stroncato dalla leucemia fulmi-
nante nel 2006, è considerato il
“patrono di Internet” per la sua
passione per l’informatica.
Carlo aveva una fede molto
radicata, anche a dispetto delle
sofferenze procurategli dalla
malattia che lo portò rapida-
mente alla morte. Ripeteva
spesso: “L’Eucaristia è la mia

autostrada per il cielo”. Nel caso
di Carlo Acutis è stata ritenuta
miracolosa la guarigione di
Matheus, un bambino brasiliano
di sei anni affetto da pancreas
anulare, una rara anomalia con-
genita del pancreas, evidenziata
da un esame clinico nel 2012,
che avrebbe potuto essere cor-
retta solo con un intervento chi-
rurgico. Sarà santo anche
Giuseppe Allamano, fondatore
delle Missioni della Consolata.
Durante l’udienza al cardinale
Marcello Semeraro, prefetto per
le Cause dei Santi, Papa
Francesco ha infatti autorizzato
il Dicastero a promulgare i
Decreti riguardanti, tra l’altro, i
due miracoli attribuiti ai due
beati. 

Premio “Willy Monteiro” per le Scuole
Ok dalla Regione ad altri 30mila euro
Lazio, Eleonora Mattia (PD): “Bene i fondi in aggiunta ai 20mila
già stanziati nel bilancio regionale. Ora subito bando e avvisi”
“Il consiglio regionale del Lazio ha approvato
ulteriori 30mila euro ai 20mila già stanziati nel
bilancio regionale per il premio per le scuole
dedicato a ‘Willy Monteiro Duarte’, il ventu-
nenne di Paliano ucciso di botte il 6 settembre
del 2020 a Colleferro dai fratelli Marco e
Gabriele Bianchi. Abbiamo riportato così a
50mila euro complessivi la cifra di fondi regio-
nali destinati in origine all’iniziativa dalla
Giunta Zingaretti, così come avevo chiesto in
sede di discussione dell’ultima legge di
Stabilità, quando in un primo momento i fondi

per il premio erano stati addirittura azzerati”.
Così la consigliera regionale Pd del Lazio,

Eleonora Mattia. “Questo è un tipico risultato
in cui vincono tutti, trasversalmente: dalle
forze politiche di opposizione e maggioranza
alla società civile, verso l’unico obiettivo di
sanare una ferita profonda nella memoria col-
lettiva del nostro territorio e, in generale, di
tutti i giovani e le famiglie vittime del bulli-
smo. Ci auguriamo che ora la Regione Lazio
faccia partire al più presto il bando e l’avviso
pubblico per assegnare queste risorse alle
scuole e rendere quindi effettivo il Premio in
memoria di Willy, il nostro eroe gentile”.



Inaugurata l’aula studio La Pelanda al Mattatoio
Si tratta della quinta nell’arco di pochi mesi. Sarà aperta
dal lunedì alla domenica per dieci ore al giorno
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Apre l’Aula Studio La
Pelanda: un nuovo spazio di
studio, lettura e condivisione
all’interno della Pelanda di
Testaccio. Prende forma così
un ulteriore tassello del com-
plessivo disegno di riqualifi-
cazione del Mattatoio di
Roma che verrà trasformato
in una “Città delle Arti” attra-
verso un processo di valoriz-
zazione culturale dell’area
che vede coinvolti diversi
soggetti istituzionali per rea-
lizzare nuovi servizi dedicati
ai giovani, alla creatività arti-
stica e allo studio.
L’allestimento della nuova
aula studio – che costituisce
una sede complementare alla
storica biblioteca di quartiere
– è stato curato dall’Azienda
Speciale Palaexpo, che ha in
gestione La Pelanda per conto
di Roma Capitale. Con 28
postazioni studio, a poca

distanza dalla stazione metro-
politana di Piramide, la
nuova Aula Studio rappre-
senterà un importante punto
di riferimento socioculturale
che interesserà i residenti dei
Municipi I, VIII e XII e gli stu-
denti di tutta Roma, anche
perché sarà aperta sette giorni
su sette, dal lunedì alla dome-
nica, dalle 9:30 alle 19:30. Con
questa sono cinque le aule
studio di Roma Capitale che
hanno visto la luce in pochi
mesi; l’inaugurazione di oggi
fa seguito, infatti, all’apertura
delle aule studio del Centro
Euclide, di Palazzo Braschi, di
Montespaccato e di Trionfale
e si inserisce in un più ampio
progetto curato
dall’Assessorato alla Cultura
di Roma Capitale per la rea-
lizzazione di una rete di aule
studio di Roma, al fine di
dotare la città di nuovi luoghi

di aggregazione e socializza-
zione rivolti ai giovani e non
solo. “La nuova Aula Studio
La Pelanda si inserisce nel
nostro disegno di valorizzare
gli spazi museali ed espositivi
della Capitale ed è un punto
di incontro di due progetti
strategici per la nostra
Amministrazione: la riqualifi-
cazione del Mattatoio come
Città delle Arti e la creazione
di una nuova rete delle aule
studio di Roma. Sono felice di
poter consegnare alla cittadi-
nanza un ampio spazio rivol-
to alle nuove generazioni,
facilmente raggiungibile con
la metropolitana, che rispon-
de a un’idea di cultura diffusa
e accessibile” così il sindaco
di Roma, Roberto Gualtieri.
“La recente pandemia ha fatto
emergere chiaramente come
nelle metropoli siano del tutto
insufficienti i centri di aggre-

gazione mentre invece c’è un
forte bisogno di spazi pubbli-
ci per il tempo libero.
Rispondere a questa necessi-
tà, in una città con centinaia
di migliaia di studenti, è di
fondamentale importanza per
ridurre le diseguaglianze nel-
l’accesso ai servizi culturali”
ha spiegato l’assessore alla
Cultura di Roma Capitale,
Miguel Gotor. “Con l’inaugu-
razione di questa sede presso
La Pelanda finalmente un
altro tassello si aggiunge al
mosaico della rete di aule stu-
dio di Roma che stiamo com-
ponendo - ha continuato - A
questo proposito desidero
esprimere un sentito ringra-
ziamento al presidente
dell’Azienda Speciale
Palaexpo Marco Delogu alla
direttrice Daniela Picconi e a
tutti coloro che hanno lavora-
to per l’apertura della nuova

aula studio”. 
“La creazione di un’Aula
Studio presso La Pelanda del
Mattatoio di Roma ci rende
particolarmente orgogliosi.
Partecipare attivamente alla
valorizzazione dei luoghi di
cultura della città è da sempre
tra le priorità dell’Azienda
Speciale Palaexpo, che ha
come missione quella di pro-
muovere momenti di socializ-
zazione, crescita culturale e,
ogni volta che è possibile,
sostenere la rigenerazione

urbana. Con l’arte e la cultura
si combattono le disugua-
glianze, il nuovo corso di
Palaexpo ha dimostrato di
aver intercettato con la sua
offerta culturale un pubblico
sempre più numeroso, con-
temporaneamente abbassan-
do in modo significativo l’età
media dei visitatori. L’Aula
Studio presso La Pelanda è
dedicata in particolar modo a
loro”, così il presidente
dell’Azienda Speciale
Palaexpo, Marco Delogu.

Nell’immaginario collettivo -
come nella realtà - il bar è da sem-
pre luogo di incontri, confronti,
dibattiti e giochi. È la nuova ed
eterna agorà, un luogo simbolo
dove si raccontano e ascoltano
storie, tra amici e nuove cono-
scenze, immersi nella propria
comunità. E, tra tutte, le chiacchie-
re più frequenti sono quelle intor-
no allo sport, uno degli argomen-
ti più popolari e capaci di creare
legami. La Città Ideale ha deciso
di valorizzare queste caratteristi-
che con un format lanciato nel
2023: Bar Campioni, un’iniziativa
innovativa che mira a raccontare
le storie e le imprese dei grandi
sportivi, mettendole fisicamente
in scena nel contesto dei bar più
simbolici della periferia romana.
Il 30 maggio 2024, giorno del tren-
tennale della scomparsa di
Agostino Di Bartolomei, Bar
Campioni torna con un’edizione
commemorativa che vede di
nuovo in scena la storia scritta e
diretta da Ariele Vincenti, “Ago -
Capitano Silenzioso”, un monolo-
go che ripercorre la drammatica

vicenda del capitano e bandiera
della Roma di Nils Liedholm,
morto suicida il 30 maggio 1994,
dieci anni dopo la sconfitta nella
finale di Coppa dei Campioni
persa ai rigori contro il Liverpool
di Joe Fagan. Agostino “Ago” Di
Bartolomei era uno dei simboli
della romanità, icona della tifose-
ria calcistica e non solo, esempio
di coraggio e grandezza umana in
un’epoca storica in cui il calcio era
ancora lontano dai divismi e dalle
copertine patinate. Il giorno della
sua ultima partita coi giallorossi,
alle porte di una partenza non
voluta in direzione Milano, la tifo-
seria espose lo storico striscione
“Ti hanno tolto la Roma, non la

tua Curva”, segno di un legame
indissolubile non solo coi colori
ma con la tutta la comunità. Fabio
Morgan, direttore artistico La
Città Ideale, racconta così l’even-

to: “Bar Campioni è un format che
rispecchia a pieno la missione de
La Città Ideale di voler portare
l’arte e lo spettacolo dal vivo in
luoghi inusuali, popolari ed iden-

tificativi per la comunità del
luogo in cui l’opera viene ospita-
ta. Il bar da sempre è sinonimo di
aggregazione, di confronto, di
spirito collettivo e lo sport, più di
tutti, è l’argomento simbolo delle
discussioni più vivaci ed accese,
tanto da identificare alcuni locali
proprio con la denominazione di
Bar Sport. Il 30 Maggio, in occa-
sione del trentennale dalla scom-
parsa di Agostino di Bartolomei,
campione del mondo ed icona
giallorossa, andremo in scena con
“Ago - Capitano Silenzioso”,
inaugurando la Stagione di Bar
Campioni con un sentito e dovuto
tributo.” 
Ariele Vincenti, autore e attore di

“Ago Capitano silenzioso”:
”Agostino di Bartolomei rappre-
senta non solo l’essenza del tifo
giallorosso, ma è stato un esem-
pio come uomo prima ancora che
come calciatore, simbolo di virtù
dentro e fuori dal campo: dal
rispetto verso gli avversari, gli
arbitri, la stampa, agli interessi
verso l’arte, la cultura ed i libri
che, spesso, ha presentato in
prima persona. Un uomo distante
dall’egocentrismo dei moderni
calciatori vip, dalla mondanità e
non interessato all’apparire. Con
“Ago - Capitano Silenzioso”
omaggio l’uomo, il calciatore e
tutto ciò che ha rappresentato con
le vittorie, gli onori, ma soprattut-
to con i fallimenti ed i risvolti tra-
gici che questi possono avere”. Lo
spettacolo “Ago - Capitano
Silenzioso” andrà in scena con un
doppio appuntamento: il 30
Maggio alle ore 19.00 presso il Bar
La Certosa a Largo Dei
Savorgnan ed il 6 Giugno alle ore
18.30 presso il Bar Marani in Via
dei Volsci. Evento gratuito, pre-
notazione obbligatoria.

La Città Ideale presenta “Bar Campioni 2024”
Dove c’è un bar c’è un teatro
Torna l’edizione commemorativa di “Ago - Capitano Silenzioso”, per il trentennale
dalla scomparsa dello storico Capitano della Roma Agostino Di Bartolomei

Per lavori di manutenzione, programma-
ti da RFI a Roma Termini, dalle 11:30 alle
14:30 circa di venerdì 24 maggio, alcuni
treni del Regionale della linea FL5 Roma
- Civitavecchia e FL4 Roma Albano
Laziale/Frascati, potranno subire varia-
zioni d’orario e limitazioni di percorso. I
lavori avranno ripercussioni anche sulla
circolazione dei Leonardo express e sui
collegamenti Alta Velocità da Genova e
Milano in direzione Roma e da Venezia
verso l’aeroporto di Fiumicino. Nel detta-
glio: I treni Frecciarossa 8566 e 8569 Roma
Termini - Fiumicino Aeroporto e vicever-
sa sono cancellati; Il treno Frecciarossa
9411 Venezia Santa Lucia - Fiumicino

Aeroporto termina la corsa a Roma
Termini (arrivo 13:25); Il treno
Frecciarossa 9423 Fiumicino Aeroporto -
Venezia Santa Lucia è originario da Roma
Termini (partenza 14:35); Il treno
Frecciabianca 8605 Genova Piazza
Principe - Roma Termini termina la corsa
a Roma Ostiense (arrivo 11:55); Il treno
Frecciabianca 8620 Roma Termini -
Genova - Milano Centrale è originario da
Roma Ostiense (partenza 14:00); Alcuni
treni del Regionale della linea FL5 Roma-
Civitavecchia sono cancellati fra Roma
Ostiense e Roma Termini; I treni 4500,
12580, 4132, 4134 e 4129 del Regionale
sono limitati-originari a/da Roma

Tuscolana; Alcuni treni del Regionale
della linea FL4 Roma-Albano Laziale e
Roma-Frascati sono limitati-originari
a/da Roma Tuscolana o Ciampino; I col-
legamenti Leonardo express del
Regionale sono cancellati. Previsto servi-
zio con bus. 
I posti disponibili sui bus, che aumente-
ranno i loro tempi di percorrenza in rela-
zione anche al traffico stradale, possono
essere inferiori rispetto al normale servi-
zio offerto. Sui bus non è ammesso il tra-
sporto bici, non sono ammessi animali di
grossa taglia eccetto i cani guida per non
vedenti.I canali di acquisto di Trenitalia
sono aggiornati.

Trenitalia, oggi modifiche alla circolazione
sulla Roma-Civitavecchia e Roma-Albano



Via alla nuova edizione di welfair
per il 2024: la fiera del fare sanità
Trasformare il confronto in miglioramento concreto
Questo l’obiettivo della fiera sanitaria, certificata 
internazionale, che si terrà il 5/6/7 novembre a Fiera Roma
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È stata presentata il 21 maggio la
quinta e nuova edizione di
Welfair, la fiera del fare Sanità che
si terrà a Fiera Roma il 5,6,7
novembre 2024. Welfair, organiz-
zata da Fiera Roma ed
Experience-Fare Sanità, ha di fatto
introdotto un format originale tra
gli eventi di settore: vuole, infatti,
riunire gli attori e le attrici che par-
tecipano alla filiera sanitaria dei
singoli ambiti sociosanitari affin-
ché possano confrontarsi in antici-
po per promuovere i nuovi pro-
cessi di innovazione e cambia-
mento. L’ambizione è mantenere
la trama del confronto nel corso
dell’anno tra un’edizione e l’altra,
facendo sì che i rappresentanti
della società scientifiche, decisori
pubblici, aziende e terzo settore
possano, assieme, trasformare il
dibattito in azioni concrete di
miglioramento. Presso il Salone
degli Arazzi del Ministero delle
Imprese e del Made in Italy, è
stata presentata, quindi, Welfair –
la fiera del fare Sanità, che si terrà
a Fiera di Roma il 5/6/7 novem-
bre 2024. L’evento è stato realizza-
to nell’ambito della collaborazio-
ne tra Ministero delle Imprese e
del Made In Italy e Associazione
Esposizione e Fiere italiane per la
valorizzazione dell’eccellenza del
sistema fieristico italiano. Welfair
2024 la fiera certificata internazio-
nale dedicata alla Sanità in Italia.
Ha aperto i lavori Federico
Eichberg, Capo di Gabinetto
MIMIT seguito dai Coordinatori
s c i e n t i f i c i  E n z o
C h i l e l l i  e  G i o v a n n i
Scapagnini. Da segnalare la par-
tecipazione straordinaria del
Vicesegretario Generale e

Direttore Sociosanitario della
Croce Rossa Italiana Pasquale
Giacomo Morano e
d e l l ’ A m m i r a g l i o
Ispettore Antonio Dondolini
Poli, Capo del Corpo della sanità
della Marina Militare. “In 10 anni
– ha detto Federico Eichberg -
l’Italia è passata da 450 a 635
miliardi di export: il quinto Paese
al mondo. Il Made in Italy è in cre-
scita non solo nei settori tradizio-
nalmente di successo per le eccel-
lenze italiane, ma in un ampio
spettro di attività che vanno dal-
l’industria spaziale a quella far-
maceutica, dalla cantieristica
navale all’industria cinematogra-
fica. Il MIMIT vuole rappresenta-
re la casa delle imprese, quindi un
luogo dove le imprese si confron-
tano, dove gli stakeholder e le isti-
tuzioni ragionano su come far cre-
scere l’eccellenza italiana. In que-
sto contesto, la presentazione uffi-
ciale di Welfair, la fiera del fare
Sanità, è un’occasione particolar-
mente gradita per manifestare il
sostegno del Ministero e promuo-
vere un concetto nel quale credia-
mo molto: quello di One Health,
cioè un’unica salute. C’è una salu-
te della persona, c’è una salute
dell’ambiente, c’è una salute della
vita, c’è una salute del creato, che
spetta a noi tutelare e promuove-
re”. Da qui l’affinità con il model-
lo di Welfair, la fiera che mira a
portare cambiamento concreto
attraverso il confronto tra tutti gli
attori e le attrici per promuovere i
nuovi processi che guideranno
l’innovazione. A partire dall’inno-
vazione organizzativa e di gover-
nance. 
“Sulla sanità – ha spiegato, infat-

ti, Enzo Chilelli, Coordinatore
scientifico Welfair e presidente
Comitato degli Esperti di Fare
Sanità - si concentrano diversi
fenomeni storici concomitanti che
richiedono un profondo, ma non
per questo necessariamente nega-
tivo, aggiornamento della gover-
nance. In primo luogo, la mancan-
za di risorse adeguate ci obbliga a
semplificare: non potendo
aggiungere investimenti né taglia-
re ulteriormente, l’unica cosa che
possiamo risparmiare è il tempo
dei terapeuti e degli amministrati-
vi. La tecnologia è parte della
soluzione ma è, anche, una com-
plicazione in sé stessa, richieden-
do un forte sforzo per rendere
interoperabili i nuovi devices e
coerenti le procedure di acquisto.
Device che, a loro volta, diventano
essenziali di fronte alle dinamiche
interconnesse dell’invecchiamen-
to in salute, della prevenzione e
delle cure (in telemedicina per
esempio) sul territorio. Nel men-
tre, la sanità ha perso i suoi tradi-
zionali luoghi di confronto: ci
sono, sì, moltissimi convegni, ma
non c’è, oggi, un ‘meccanismo’
che trasformi le idee in migliora-
menti normativi, organizzativi e
formativi. Nel momento in cui la
sanità è divenuta troppo comples-
sa per essere gestita a comparti-
menti stagni, la fiera Welfair e la
comunità che ne sta nascendo
attorno, vogliono costruire quel
meccanismo di continuità”.
Welfair considera la sanità
un progetto di intelligenza col-
lettiva e, nel 2024, la quinta edi-
zione porta molti
aggiornamenti rispetto all’edi-
zione precedente. In primo luogo,

la fiera si terrà in un unico padi-
glione, con un’ampia area esposi-
tiva in cui aziende, startup, istitu-
zioni e professionisti potranno
presentare le tecnologie più avan-
zate e i servizi più innovativi
incentrati su cittadini, operatori e
strutture sanitarie; e un ricco pro-
gramma convegnistico con più
di 70 tavole rotonde e 700 relato-
ri: più del doppio rispetto all’edi-
zione precedente. “Se dovessi
definire quelli che sono gli ele-
menti chiave di questa edizione
2024 – ha ribadito il professor
Giovanni Scapagnini, coordinato-
re scientifico di Welfair 2024 e
Professore di Biochimica e
Biologia Molecolare presso il
Dipartimento di Medicina e
Scienze della Salute
dell’Università degli Studi del
Molise - le siglerei tutte con la let-
tera “I” perché si parlerà in manie-
ra molto avanzata di innovazione
e l’innovazione non è solamente
sviluppare nuove tecnologie, ma è
il processo che permette l’acquisi-
zione di queste tecnologie e Fiera
di Roma è il cuore pulsante di
tutto questo, che si racchiude nel
termine incontro. L’altra parola
assolutamente fondamentale è
l’internazionalizzazione, la cui
importanza è dimostrata dalla
presenza di ospiti stranieri di altis-
simo livello e dalla splendida
opportunità, confermata dal
Ministero delle Imprese e del
Made in Italy, di offrire alle PMI
che saranno presenti a Welfair
2024 una vetrina internazionale
attraverso l’ente fieristico certifica-
to. Quello che poi è importante
sottolineare in questa sede – conti-
nua Scapagnini - è l’ampliamento

della forbice tra l’aspettativa di
vita che in qualche modo continua
a salire in termini di età, e l’aspet-
tativa di vita in salute cioè l’età in
cui per la prima volta insorge una
malattia che invece si riduce sem-
pre di più. Questa forbice, che in
proiezione continua ad aumenta-
re, è obiettivamente uno dei punti
cardine della sostenibilità del
futuro della sanità non solo in
Italia ma a livello globale e che si
discuterà a Welfair 2024”. “Lo
strumento della fiera è uno stru-
mento interessantissimo. Oggi
può essere un modo per avvicina-
re il welfare e la sanità al cittadino.
Il problema fondamentale della
nostra sanità sta proprio nel fatto
che si è allontanata dal cittadino
che oggi ha questa percezione
perché non ha a disposizione gli
strumenti per conoscere bene la
sanità - interviene Pasquale
Giacomo Morano, Vicesegretario
generale e Direttore Sociosanitario
della Croce Rossa Italiana -. Come
Croce Rossa, questo è l’aspetto
che importa più di tutto e siamo
qui oggi anche in veste di proposi-
tori di idee. Certo la nostra sanità
è eccessivamente burocratizzata e
questo deve essere un oggetto di
forte confronto ma oggi abbiamo
gli strumenti per proporre nuove
strutturazioni, nuovi modelli
organizzativi. La sfida del domani
è quella di comprendere quanto
l’aspetto sociale possa impattare
sull’aspetto sanitario, proporre
modelli organizzativi che ipotizzi-
no soluzioni a forte impatto sulla
quotidianità del cittadino, quindi
sulla sua socialità, ma che sicura-
mente avranno risvolti di tipo
sanitario. In questo, la Croce

Rossa Italiana ed il terzo settore
vogliono funzionare come equili-
bratori del sistema”. A sua volta,
l’Ammiraglio Ispettore Antonio
Dondolini Poli, Capo del Corpo
della sanità della Marina Militare,
ha affermato “Sono estremamente
convinto dell’importanza delle
sinergie e delle collaborazioni,
stiamo attraversando un periodo
nel quale la carenza di personale
sanitario non consente più di tene-
re separati il mondo della sanità,
della sanità civile e della sanità
militare. 
Con Fiera Roma si creeranno
opportunità da ambo i lati. Noi
siamo estremamente interessati ai
settori della prevenzione, della
ricerca e della formazione. Sulle
nostre navi diventa particolar-
mente ricercata l’applicazione
delle strumentazioni tecnologiche
riferite agli ambiti di
Telemedicina, che oggi aiutano a
risolvere moltissime situazioni
complicate dal punto di vista dia-
gnostico e terapeutico”. Infine,
nuove saranno, anche, le aree
destinate alla formazione del per-
sonale sanitario e corsi ECM che
ricadranno sotto l’etichetta
della Welfair Academy. Molto
pronunciata, infine, la spinta
all’internazionalizzazione del
Made in Italy sanitario che sfrutte-
rà la certificazione internazionale
di Fiera di Roma per mettere in
contatto le aziende del biomedica-
le e e-health italiano (ma non solo)
con un nutrito parterre di buyer
esteri e rinnovando la visione di
un’alleanza tra industria hightech
e sanità italiana che rappresenta
una delle intuizioni fondamentali
all’origine della fiera. 

Mimit, al via la seconda edizione
del Premio “Leader del Made in Italy”
Il consigliere regionale Flavio Cera (FdI): 
“Vogliamo portare i nostri prodotti all’estero”
Il Consigliere regionale di
Fratelli d’Italia Flavio Cera è
intervenuto nella serata di
ieri alla
Seconda edizione del premio
“Leader del Made in Italy”
tenutasi presso il Ministero
delle Imprese e del Made in
Italy (MIMIT). “Questa
amministrazione regionale
ha voluto fin da subito fare
dell’attenzione al territorio e
al prodotto del territorio il
suo tratto distintivo, inve-
stendo sui comparti chiave
per lo sviluppo del Lazio
sotto tutti i punti di vista.
Abbiamo a cuore l’espansio-
ne delle relazioni esterne

della Regione Lazio e la
volontà di veicolare fuori dai
confini nazionali la nostra
attività, ma soprattutto le
bellezze e le peculiarità del
nostro territorio, incarnate
nel brand del “Made in
Italy”. Sappiamo che dai set-
tori tradizionali che sorreg-
gono l’economia regionale si
può sia trarre che donare al
mondo un’enorme ricchezza.
È tuttavia fondamentale pro-
muovere anche l’innovazio-
ne e la sostenibilità delle pic-
cole e medie imprese italia-
ne, accompagnandole nel
processo di internazionaliz-
zazione, con l’obiettivo di

consolidare la competitività
globale della nostra econo-
mia. 
È con questo spirito che mi
sto impegnando affinché la
Regione Lazio possa parteci-
pare al “FITCE MADE IN
ITALY PAVILLION” in
Florida in ottobre. Le istitu-
zioni regionali possono fare
da fattore trainante per tutto
il settore produttivo italiano,
dal momento che esiste
piena convergenza tra l’ope-
rato di Governo e Regione
Lazio, anche grazie al costan-
te lavoro degli assessori
Roberta Angelilli e Giancarlo
Righini. 

Voglio ringraziare la
Dott.ssa Romina Nicoletti
(Country Chair Ambassador
FITCE e Presidente di M.Ro -
Italian Delegation Made in
Italy) per avermi coinvolto in
questa iniziativa. Grazie,
naturalmente, al sindaco di
Miramar (Florida) e tutta la
delegazione in visita nella
nostra regione, per averci
illustrato le grandissime
opportunità esistenti per le
imprese laziali nel continen-
te americano. Sono convinto
che il Lazio abbia bisogno
del mondo e che il mondo
abbia bisogno del Lazio”, ha
detto.



“Il Circolo di Europa Verde ritiene di dover
portare una parola di verità e chiarezza in
merito alla crisi ammnistrativa che sta inve-
stendo la nostra Città e che è, a nostro parere,
del tutto immotivata e strumentale.
Ricostruiamo i fatti dei quali siamo stati testi-
moni. Nelle due riunioni che si sono svolte
alla presenza dei segretari di partito e delle
liste civiche, che meno di due anni fa portaro-
no alla formazione di questa amministrazio-
ne, sono state avanzate richieste confuse e
prive di fondamento. Chiedere di azzerare la
giunta tout court, una giunta che finora ha
lavorato per portare avanti il programma elet-
torale con coerenza e con impegno, senza una
motivazione reale e fondata ci sembra infatti
un atto di irresponsabilità politica. Alla
nostra richiesta, avanzata congiuntamente a
quella della Sindaca Gubettti, di motivare
questa presa di posizione, i dissidenti hanno
risposto abbandonando la discussione. Nella

riunione successiva abbiamo aperto, proprio
su invito di Pascucci, di Governo Civico e
Galli, di Cerveteri Democratica riproponendo
la nostra posizione unitaria e invitando le
forze dissidenti ad articolare le motivazioni
della loro posizione al fine di trovare un punto
di incontro. Di nuovo questi invece di aprire
un dialogo democratico hanno reagito abban-
donando l’aula e comunicando che da quel
momento avrebbero garantito solo l’appoggio
esterno. Questi i fatti. Una chiusura totale al
confronto democratico e un atteggiamento
politico che riteniamo irresponsabile. Mettere
in crisi una amministrazione che sta lavoran-
do per il bene della città senza spiegare le
motivazioni ma avanzando richieste come
l’azzeramento della Giunta è un atto molto
grave. Significa di fatto un ricatto politico che
non tiene conto dei bisogni dei cittadini e delle
prospettive della città. Come Europa Verde
respingiamo con forza questo attacco al bene

pubblico rinnovando la nostra fiducia al
Sindaco e agli assessori che stanno conti-
nuando a lavorare nonostante le oggettive dif-
ficoltà”. Così in una nota a firma di
Roberto Giardina, Circolo Europa Verde
di Cerveteri.

Giardina di Europa Verde prende posizione in merito alla crisi politica
che ha coinvolto l’Amministrazione comunale del sindaco Elena Gubetti

“Crisi immotivata e strumentale”

È un periodo molto caldo per
la politica cerveterana. Giorni
che stanno mettendo a dura
prova l’amministrazione
comunale di Elena Gubetti.
Una situazione complessa e
che si fa sempre più critica in
vista della scadenza del 27
maggio, giorno in cui si voterà
la rendicontazione di bilancio.
Abbiamo raccolto il parere di
un altro esponente storicamen-
te vicino a Pascuci (?), il segre-
tario del Partito Democratico
locale, nonché consigliere
comunale, Giuseppe Zito. “La
scelta di Governo Civico e di
Cerveteri Democratica di
abbandonare la maggioranza,
risulta di difficile comprensio-
ne. È certamente un atto grave,
ma che facciamo molta fatica a
comprendere. In sostanza
Governo Civico e Cerveteri

Democratica hanno chiesto un
azzeramento della giunta per
far rilanciare l’azione ammini-
strativa. Come se azzerare la
giunta fosse di per sé la solu-
zione del problema. È ovvio
che si tratta di una richiesta
pretestuosa e irricevibile, for-
mulata per slegarsi dal gover-
no della città. L’azzeramento
della giunta per il PD è assolu-
tamente inaccettabile, perché
senza un’analisi attenta non
servirebbe a risolvere i proble-

mi, sarebbe significato un
disconoscimento totale del
lavoro svolto dagli assessori e
dai delegati e la sfiducia del
sindaco. Ma soprattutto avreb-
be comportato un tempo di
riorganizzazione che non
avremmo potuto permetterci.
Dunque esattamente l’opposto
del rilancio dell’attività ammi-
nistrativa. Paradossalmente i
punti che secondo noi sono
stati più deboli di questi venti
mesi di amministrazione

Gubetti riguardano proprio i
Lavori Pubblici e i Servizi
Sociali, ossia gli assessorati
guidati da esponenti di
Governo Civico e Cerveteri
Democratica, quelli che uscen-
do dalla maggioranza oggi
scalpitano di più. Chi oggi sta
accusando il Sindaco e
l’Amministrazione di ineffi-
cienza dovrebbe chiedersi
anche se il suo operato negli
ultimi anni sia stato soddisfa-
cente. In questo periodo ci

siamo dovuti concentrare sui
conti dell’ente che il Sindaco
Pascucci e l’ex Assessore Galli
hanno lasciato in condizioni
critiche, probabilmente per
effetto della pandemia. Senza
questo sforzo è però difficile
creare una base solida, raffor-
zare i servizi e rispondere a
pieno alle esigenze della citta-
dinanza. Per lo sviluppo di
azioni positive, dovrebbero
esserci anche i soldi del PNRR.
E questo è un altro punto
dolente. Purtroppo, degli oltre
20 milioni di richieste di fondi
PNRR, ne sono arrivati meno
della metà”. Tornando alle
mosse politiche, secondo Zito
“l’appoggio esterno equivale
alla sfiducia. E non sarebbe la
prima volta che Alessio
Pascucci lavora per mandare a
casa un’Amministrazione

Comunale. Noi abbiamo chie-
sto il voto ai cittadini di
Cerveteri sulla base di un pro-
gramma e vogliamo fare di
tutto per mantenere questo
impegno senza lasciare la città
in mano a un commissario pre-
fettizio. Se questa ipotesi si
concretizzasse, non sarebbe
certo per volontà del PD. C’è
una scadenza imminente a cui
dobbiamo ottemperare, che è
quella dell’approvazione del
Rendiconto di Bilancio. Sono
certo che il 27 arriveranno
segnali di disponibilità. Se
invece di pensare alle poltrone
decideranno di sedersi al tavo-
lo per parlare dei problemi
della città, come abbiamo chie-
sto da tempo noi del PD, i mar-
gini ci sono eccome. Se poi die-
tro questa azione di Governo
Civico e Cerveteri Democratica
si nascondesse una strategia
elettorale per portare Alessio
Pascucci a candidarsi alle pros-
sime elezioni, vorrebbe dire
mettere a repentaglio un’intera
città solo per convenienza di
qualcuno, e non voglio assolu-
tamente pensarlo... Andreotti
ci ha insegnato che a pensar
male si fa peccato”.
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Crisi di maggioranza a Cerveteri, interviene Giuseppe Zito (PD): “Non sarebbe
la prima volta che Alessio Pascucci manda a casa un’amministrazione comunale”
“Appoggio esterno equivale a sfiducia”

Poi l’invito: “Se invece di pensare alle poltrone
i dissidenti decidessero di sedersi al tavolo

per parlare dei reali problemi della città
i margini per andare avanti ci sarebbero”

Riceviamo e pubblichiamo: “Il gruppo consiliare Governo Civico, che
solo venti mesi fa ha scelto e sostenuto il sindaco Elena Gubetti, ha forma-
lizzato il proprio appoggio esterno all’Amministrazione durante il consiglio
comunale del 16 maggio. Questo atto, da noi giudicato molto grave, sotto-
linea una crisi profonda all’interno del movimento. Ci teniamo, quindi, a
mandare sin da subito la nostra solidarietà a Elena Gubetti, ex membro del
Movimento Civico. Negli ultimi tempi, le dinamiche interne al movimento
Governo Civico ci hanno imposto scelte difficili. Riteniamo che i recenti ten-
tativi del gruppo di azzerare la giunta comunale e la macchina amministra-
tiva, senza motivazioni chiare e giustificate, siano in netto contrasto con i
principi di trasparenza, integrità e onestà che ci guidano, oltre che con gli
interessi della cittadinanza di Cerveteri. Per questo motivo, rimaniamo
fedeli alla fiducia che la città ha riposto in noi e nel sindaco Gubetti, e deci-
diamo di uscire da Governo Civico. Questa decisione è necessaria per il bene
comune, poiché non possiamo sostenere strategie che riteniamo dannose per
la nostra comunità. La recente uscita della vicesindaca Federica Battafarano
dal movimento è stata una diretta conseguenza della sua scelta di non sot-
toscrivere il documento di appoggio esterno e di fuoriuscita dalla maggio-
ranza. Questo gesto dimostra la sua integrità e responsabilità. Le accuse
dell’ex sindaco Pascucci sulla gestione dei condoni edilizi a Campo di Mare
e sulla gestione amministrativa generale sono chiaramente pretestuose e
confermano la nostra paura iniziale. Dietro le richieste di azzeramento e di
totale revisione della macchina amministrativa - richieste che non troviamo
giuste nel metodo che si è cercato di imporre - si celano chiaramente fini ben
lontani dal bene della città che rischiano di compromettere il futuro del
nostro territorio. Crediamo fermamente che, nonostante i proclami, l’unica
via per garantire la stabilità del comune sia la ricerca di soluzioni che evi-
tino la paralisi amministrativa e promuovano il progresso di Cerveteri. La
vicesindaca Federica Battafarano, consapevole della complessità della situa-
zione politica in atto, si è messa a completa disposizione del sindaco Gubetti,
rimettendo nelle sue mani le proprie deleghe e il suo incarico”. A tal pro-
posito, il sindaco Elena Gubetti ha dichiarato: “La ringrazio per que-
sto atto di responsabilità, ma ritengo necessario che in questo momento
ognuno continui a portare avanti con responsabilità il proprio incarico con-
tribuendo al raggiungimento degli obiettivi di mandato”. “Nel rinnovare la
nostra fiducia all’Amministrazione Gubetti, auspichiamo una sana prose-
cuzione del mandato politico-amministrativo, convinti che solo uniti e gui-
dati dai principi di trasparenza e legalità si possa garantire il bene di
Cerveteri e della cittadinanza tutta”. La nota è firmata da Federica
Battafarano, Luigi Geronzi, Giovanni Federici, Nicole Sannino,
Alessio Lasorella, Lorenzo Manzo, Santino Roberti.

Spaccatura e scissione
in Governo Civico
Sette membri lasciano il movimento politico
del segretario Pascucci: “Rimaniamo fedeli
alla fiducia che i cittadini hanno riposto
in noi e nel sindaco Elena Gubetti”



Scuolambiente, Ecolaboratori
in dirittura di arrivo nelle scuole
sia a Cerveteri che a Ladispoli

CERVETERI - Si “spinge” a
Valcanneto sul progetto di vigi-
lanza armata privata. Con le
effrazioni e i tentativi di effrazio-
ne nelle abitazioni privati sempre
più insistenti i cittadini chiedono
maggiore sicurezza. A 10 giorni
dal lancio del progetto è stato
raggiunto al momento, però, il
70% del numero minimo di pre-
adesioni stabilito per l’avvio.
Mancano, insomma, ancora i
numeri. E così sui social scatta
l’appello ai cittadini ad aderire. Si
dovrebbe partire con un servizio
di vigilanza di 8 ore (durante la
notte) attivo 365 giorni l’anno,
festivi compresi. “Non lasciamoci
sfuggire questa occasione”, scri-

ve Rossella appellandosi ai resi-
denti della frazione che ancora
non hanno dato la loro disponibi-
lità. “Avere un pattugliamento
permanente per 8 ore di notte
tutti i giorni, con la possibilità
concreta di un intervento rapido,
in aiuto di chi si trova in difficol-

tà, di chi ha avvertito dei rumori
o solo per segnalare delle anoma-
lie o persone sospette è tuttò ciò
che abbiamo sempre immagina-
to, sognato. Avere una guardia
collegata con le forze dell’ordine
- prosegue ancora la signora
Rossella - significherà contare su

un tempestivo intervento”. Un
esempio, per la residente della
frazione, è Marina di San Nicola
che da anni ormai si avvale di un
servizio di vigilanza privata per
il controllo del territorio. Per
poter aderire c’è ancora qualche
giorno di tempo, così da riuscire

a coprire quel 30% mancante
senza il quale “si rischia di non
avviare il progetto”, spiegano dal
comitato di zona. “Chi fosse inte-
ressato può ancora aderire onli-
ne” oppure recarsi alla sede di
via Scarlatti 2/B aperta nella
giornata di domani dalle 16.30

alle 19.30. “Per cambiare e
migliorare le cose - scrive il
signor Emilio - bisogna anche
avere il “coraggio di fare” altri-
menti tutto rimane invariato”.

In dirittura di arrivo i progetti di Scuolambiente dedicati ai bam-
bini della scuola per l’infanzia e della scuola primaria degli Istituti
Comprensivi Giovanni Cena e Salvo D’acquisto Cerveteri, Marina
di Cerveteri e Don Milani Valcanneto, Corrado Melone, Ilaria Alpi
e Caravaggio di Ladispoli. Gli Ecolaboratori di Scuolambiente
hanno anche quest’anno avuto un riscontro più che positivo. “I
progetti dedicati ai piccoli ambientalisti sono stati coordinati dalla volon-
taria Rosaria in collaborazione con tutte le volontarie Elena, Sara,
Fiammetta, coadiuvare dalle nostre socie referenti di plesso Marzia e
Zena” spiega la Presidente di Scuolambiente Maria Beatrice
Cantieri. “Particolare successo hanno riscosso le letture animate temati-
che condotte da Fiammetta, mentre il progetto dedicato agli animali,
seguito da Elena, ha visto la preziosa collaborazione del Centro Unità
Cinofila di Salvataggio e della Polisportiva La Rosa Bianca con il Centro
Ippico, che ringraziamo di cuore”. I laboratori in classe sono stati vere
e proprie “officine” di creatività producendo elaborazioni finali ori-
ginali e suggestive, come ad esempio gli alveari ricavati con mate-
riale di riciclo o il concorso di idee per lo spaventapasseri, una
gara fra bambini e una premiazione per tutti. “Alle insegnanti, si
bambini con le loro famiglie va il nostro grazie per averci riconosciuto la
loro fiducia. Un plauso particolare a Rosaria per l’organizzazione dei pro-
getti nell’anno scolastico ed a tutte le care amiche volontarie che sempre
dedicano il loro tempo con grande entusiasmo per la condivisione dei
nostri percorsi” ha concluso la Presidente Cantieri 
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“A che punto siamo con i Peba a Cerveteri?”
una delle domande che il M5S chiede al
Sindaco Elena Gubetti Nota di stampa del
Gruppo Territoriale M5S Noi del Gruppo
Territoriale M5S abbiamo inviato una lettera
alla Sindaca Elena Gubetti in quanto abbia-
mo appreso che l’Amm.ne Comunale di
Ladispoli ha avviato le consultazioni del
Piano per l’Eliminazione delle Barriere
Architettoniche, cosiddetto PEBA. Essi sono
lo strumento individuato dalla nostra nor-
mativa per monitorare e superare le barriere
architettoniche insistenti sul territorio. Dal
2006 è stato sancito per legge l’obbligo per i
comuni di dotarsi di un piano al fine di
abbattere, per quanto possibile, barriere
architettoniche e allo scopo di modificare le
strutture esistenti a vantaggio di chi vive in
condizione di disabilità. Le domande che
noi del Gruppo Territoriale M5S abbiamo
posto alla Sindaca sono: - a che punto siamo
a Cerveteri con la stesura del PEBA? - I citta-

dini con disabilità potranno recarsi perso-
nalmente negli uffici della Polizia Locale?
(questa è una delle criticità che andrebbe
risolta al più presto al di là del PEBA). Ci
risulta, da dichiarazione rilasciata dalla
Sindaca, nel dicembre 2022, a noto giornale
locale che il nostro Comune si aggiudicò un
finanziamento della Regione Lazio di €
10.000,00 per la redazione del PEBA, nello
stesso articolo la stessa dichiarava di accen-
dere un faro su questa problematica. Il faro
che lei voleva accendere sui diritti delle per-
sone con disabilità sembra essersi spento,
mentre in questi anni diversi comuni limi-
trofi si sono impegnati nella realizzazione
del Piano. Le abbiamo chiesto pertanto di
adoperarsi al più presto affinché anche il
nostro Comune si doti di questo Piano al
fine di consentire alle persone con disabilità
di vivere le giornate in paese con meno disa-
gi”. Così in una nota a firma del Gruppo
Territoriale M5S 2050 Cerveteri.

Consultazione del Peba
il M5S interroga il Sindaco

L’appello del comitato di zona: “Manca il 30% delle pre-adesioni per iniziare”

Servizio di vigilanza privata,
Valcanneto spinge sul progetto

Daniel Musa e Giorgia
emozionano
il grande pubblico
di “Io Canto Family”
Due talenti straordinari quelli di
Daniel Musa e sua mamma
Giorgia che stanno partecipando
in questi giorni al programma tele-
visivo Mediaset “Io Canto Family”.
La coppia madre e figlio sono resi-
denti di Cerveteri e partecipano al
programma sotto il coach Fausto
Leali. I due hanno duettato con il
brano “This love”.

Il Festival letterario
etrusco sabato
alle Cascatelle
Il “Festival letterario etrusco” si
sposta alle cascatelle di Cerveteri.
Appuntamento sabato con una
«suggestiva escursione naturalisti-
ca». L’evento, denominato “Il
cammino dei vulcani - Una casca-
ta di foglie”, vedrà la partecipa-
zione del botanico Stefano
Valente per il riconoscimento di
piante selvatiche, e Sonia Boffa,
che delizierà il cammino con let-
ture itineranti. Al termine del-
l’escursione, nel parco del
Granarone, si terrà una showcoo-
king dove sarà possibile assistere
alla preparazione di ricette a base
di erbe selvatiche. Il punto di par-
tenza sarà alle 9 al parcheggio
della Necropoli con rientro previ-
sto alle 16. L’evento è gratuito
con prenotazione obbligatoria al
numero 069943285 o all’indirizzo
mail: biblioteca@comune.cervete-
ri.rm.it

in Breve



Il presidente Cristiano Dionisi: “Civitavecchia deve essere pensata come un’area di sviluppo”
Transizione energetica: Unindustria
dal ministro dell’Ambiente Fratin
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CIVITAVECCHIA -
«Ringrazio il ministro
dell’Ambiente e della
Sicurezza energetica Gilberto
Pichetto Fratin per averci
dato l’opportunità di questa
riunione e per avere ascoltato
molto attentamente il punto
di vista delle imprese di
Civitavecchia in merito al
tema strategico della transi-
zione energetica, con l’ormai
imminente uscita dal carbone
della centrale di
Torrevaldaliga Nord». È
quanto dichiarato da

Cristiano Dionisi, presidente
Unindustria Civitavecchia,
dopo l’incontro, a Roma
presso la sede del Mase, tra il
ministro e una delegazione
di imprenditori di
Civitavecchia. Presenti, tra
gli altri, Francesca Guerrucci,
Presidente Piccola Industria
di Unindustria Civitavecchia,
e Paolo Sacchetti, vicepresi-
dente Federlazio e responsa-
bile area di Civitavecchia. «Il
nostro territorio, negli ultimi
decenni, ha contribuito al
sistema energetico nazionale

in maniera importante, anche
facendo fronte all’emergenza
della crisi del gas degli anni
scorsi – ha ricordato Dionisi –
la scelta di uscire dalla pro-
duzione di energia a carbone
impatta in maniera forte sul
nostro territorio, mettendo
soprattutto in grande crisi la
filiera produttiva delle Pmi
che sono legate alle attività
manutentive degli impianti.
È per questo motivo che
abbiamo chiesto di affrontare
questo percorso con la garan-
zia dei massimi livelli istitu-

zionali, una richiesta che si è
concretizzata con l’apertura
del Tavolo di
Coordinamento che sta lavo-
rando con la partecipazione
di tutti gli attori in campo, tra
cui appunto il Mase.
Civitavecchia deve essere
pensata come un’area di svi-
luppo, non un’area di crisi.
Riteniamo che questa area
possa e debba essere conside-
rata un’area pilota nella
quale realizzare progetti
industriali che vedano impe-
gnate le nostre aziende del

cluster elettromeccanico su
nuove attività, anche alla
luce di un re-skill delle com-
petenze in campo. Bisogna
lavorare tutti insieme per la
crescita e lo sviluppo del ter-
ritorio – ha concluso Dionisi
– cercando di far dialogare le
ragioni della sostenibilità

ambientale, di cui il sistema
delle imprese è primo pro-
motore, con il pragmatismo
degli altri piani della sosteni-
bilità, in primis economica.
Incontri come quello con il
ministro Pichetto Fratin
vanno sicuramente nella giu-
sta direzione».

Attraversamenti pedonali in sicurezza
Gli interventi si concluderanno entro il 28 maggio nel tratto urbano dell’Aurelia e lungomare
SANTA MARINELLA - Entro
una settimana saranno terminati
tutti gli interventi di messa in
sicurezza degli attraversamenti
pedonali e della segnaletica oriz-
zontale di Santa Marinella. Lo
annunciano il sindaco Pietro
Tidei e l’assessore ai lavori pub-
blici Andrea Amanati. La ditta
appaltatrice sta eseguendo le
opere nelle ore serali onde limi-
tare al massimo eventuali disagi
alla circolazione stradale e ai

pedoni. Tutti gli interventi intes-
seranno la via Aurelia e un
lungo tratto del lungomare
Capolinaro. Nello specifico, si
interverrà nel tratto compreso, a
nord, con la rotatoria di Via dei
Mari e il quartiere Prato del
Mare e a sud con l’incrocio con
via Vecchia Aurelia. Gli inter-
venti e le limitazioni alla circola-
zione, che sarà a senso unico
alternato, e alla sosta, attive nelle
sole ore notturne però, intesse-

ranno anche il lungomare
Guglielmo Marconi, tra via
Padre Lorenzo Van Den
Eerenbeemt e via Garibaldi, “
Stiamo proseguendo nel portare
a compimento tutti gli impegni
presi anche e soprattutto sul
fronte della sicurezza e della
riqualificazione della città dando
le legittime risposte alle esigenze
e alle istanze della popolazione
residente e dei turisti” - afferma
il sindaco Tidei - A fine luglio,

inoltre, è previsto l’avvio del
nuovo impianto di illuminazio-
ne pubblica su tutto il territorio
comunale, con la sostituzione di
oltre tremila lampioni ad opera
di Consip Enel X”. “In questa
fase - conclude l’assessore
Amanati che ha seguito il pro-
getto con il responsabile dell’uf-
ficio tecnico ingegner Giuseppe
di Bennardo - abbiamo dovero-
samente dato priorità al rifaci-
mento degli attraversamenti

pedonali. Un problema molto
sentito dalla popolazione soprat-
tutto ora che con l’arrivo della
stagione estiva è in aumento
anche il traffico veicolare La
ditta incaricata proseguirà a

lavorare anche nelle prossime
notti e provvederà a ridipingere
le strisce e contemporanea
saranno ridisegnate anche le
linee di mezzeria lungo la via
Aurelia”.

Erosione costiera, la Regione 
stanzia 450mila euro 
per Pomezia e Fiumicino
FIUMICINO - Nell’ambito del
provvedimento legislativo adot-
tato durante la seduta del
Consiglio regionale, l’Aula ha
approvato un emendamento,
presentato dall’assessore al
Bilancio e all’Agricoltura,
Giancarlo Righini, che stanzia
450mila euro per contrastare
l’erosione costiera e la riqualifica-

zione del tratto di litorale laziale
in particolare nei Comuni di
Pomezia e Fiumicino. «Si tratta di
un intervento importante finaliz-
zato alla salvaguardia di una
zona costiera spesso interessata
da allagamenti causati dall’innal-
zamento del livello del mare -
spiega Righini - È nostra intenzio-
ne far partire al più presto i lavori

di ripascimento delle spiagge per
renderle fruibili in vista della sta-
gione estiva. Le risorse stanziate,
inoltre, serviranno anche per la
riqualificazione e la messa in sicu-
rezza della costa. Del resto, la pre-
venzione resta l’unica via per
tutelare il territorio, e ciò vale
anche e soprattutto per il litorale
sud della regione».

SANTTA MARINELLA - Si
celebra il 23 maggio la
Giornata Nazionale della
Legalità, che intende ricor-
dare le stragi mafiose di
Capaci e via D’Amelio,
nelle quali persero la vita
Giovanni Falcone, sua
moglie Francesca Morvillo,
Paolo Borsellino e gli agenti
delle loro scorte: Agostino
Catalano, Walter Eddie
Cosina, Rocco Dicillo,
Vincenzo Li Muli,
Emanuela Loi, Antonio
Montinaro, Vito Schifani,
Claudio Traina. “Il loro
esempio va mantenuto in
vita, perché da servitori
dello Stato hanno tenuto
testa, durante anni difficilis-
simi per il Paese, a chi pro-
vava a rinforzare l’anti-
Stato. Un pensiero lo rivol-
go alle giovani generazioni,
il futuro della nostra società
civile, affinché crescano con
gli ideali del rispetto e della
cultura della legalità”,
dichiara il sindaco Pietro
Tidei. “In questa giornata
particolare sono purtroppo
costretto a rivolgere un
monito a Stefano Marino, il
quale questa mattina, senza

alcuna autorizzazione o
richiesta ufficiale, ha depo-
sto una corona d’alloro
sulla panchina dedicata ai
due giudici Falcone e
Borsellino, che si trova
all’ingresso del Palazzo
Comunale. Ringraziamo
per il dono, ma ricordo a
Marino che ci sono regole
ben precise di protocollo e
cerimoniale che vanno
rispettate. La corona sarà
spostata come prevede il
cerimoniale, ai piedi del

monumento ai Caduti in via
della Libertà, dove avrà la
giusta collocazione e digni-
tà. Devo ancora rammenta-
re a Marino, che egli non
ricopre alcuna carica istitu-
zionale e che come tutti i
cittadini, non può improv-
visare celebrazioni nelle
sedi istituzionali, ma rivol-
gersi all’Amministrazione
Comunale e agli uffici pre-
posti, che rilasceranno le
autorizzazioni dovute”,
conclude il Sindaco Tidei

La Giornata della Legalità
ricordando le stragi mafiose



Nella Settimana Europea dei Parchi si è concluso il programma di educazione ambientale GENS
“Salviamo la regina”, dai ragazzi il progetto
sulle api nel Parco di Bracciano-Martignano

laVoce venerdì 24 maggio 2024 Litorale • 17

BRACCIANO - “Salviamo la
Regina. Conoscere e salvaguar-
dare il mondo delle api”: si è
concluso a Bracciano (Roma)
nella fattoria didattica
dell’Associazione Assistenza
Integrazione Sociale Onlus
(AAIS) il progetto di educazio-
ne ambientale rivolto ai 35
alunni delle classi seconde
della scuola primaria
dell’Istituto Comprensivo
Statale Via Crivelli di Roma,
promosso dal Parco Naturale
Regionale Bracciano-
Martignano nell’ambito di
Gens - Giorni Verdi, program-
ma della Regione Lazio.
L’incontro è stato coordinato
l’Istituto superiore per la prote-
zione e la ricerca ambientale

(ISPRA) e patrocinato dal
Comune di Bracciano ed è
avvenuto a ridosso della
Giornata mondiale delle api e
nell’ambito del cartello di
eventi promossi dall’area natu-

rale protetta per festeggiare la
Settimana Europea dei Parchi.
Guidati da tecnici specializzati,
gli studenti sono stati accom-
pagnati alla scoperta dell’affa-
scinante mondo delle api e del-

l’importanza della regina e
delle operaie per la preserva-
zione e la salvaguardia del-
l’ecosistema naturale. Tutti
hanno rigorosamente indossa-
to la tuta gialla da apicoltore,

destreggiandosi tra arnie, favi
e alveari. “L’entusiasmo con
cui i bambini hanno concluso il
percorso di educazione
ambientale sulle api - commen-
tano Tiziana Pepe Esposito e

Daniele Badaloni, rispettiva-
mente Commissario straordi-
nario e Direttore dell’ente di
gestione del Parco Naturale
Regionale Bracciano-
Martignano - è la misura del-
l’investimento dei progetti
regionali nelle giovani genera-
zioni per la tutela degli
ambienti naturali nell’armoni-
ca fusione dell’uomo con la
flora e la fauna, compreso il
mondo degli insetti. Un parti-
colare ringraziamento per la
sinergia nell’azione va alla diri-
genza scolastica del Crivelli e
agli insegnanti coinvolti,
all’amministrazione comunale
braccianese, all’ISPRA e
all’AAIS per l’ospitalità e l’otti-
ma organizzazione.” 

TOLFA - Con gli allarmanti dati
sull’obesità in Italia, e non solo, le
sempre più efficaci inchieste sul
cibo spazzatura e/o contaminato
hanno fatto emergere con prepo-
tenza il tema degli stili di vita.
Difatti i due principali solidi binari
su cui poggiano le aspettative per
una vita più lunga ed in buona
salute sono rappresentati da ali-
mentazione e vita attiva, due argo-
menti su cui nel presente ed ancora
a lungo nel futuro si dovrà lavora-
re. Domenica 26 a Tolfa il primo
Viaggio dei 100 anni AiCS Day, il
progetto di AiCS che è impegnato
sugli stili di vita del futuro indagan-
do il passato attraverso testimo-
nianze. Il progetto di AICS intende
promuovere il dialogo intergenerazionale ed un
sano stile di vita basato sulle evidenze raccolte
intervistando i nostri anziani. “Il viaggio dei 100
anni” di AiCS vuole far sì che gli insegnamenti
degli anziani (il progetto coinvolge tutti gli over
75) possano essere un patrimonio per un mondo
più sostenibile pensando principalmente alle
nuove generazioni che sono quelle più a rischio’
spiega Andrea Nesi, responsabile Ambiente di

AiCS. ‘Abbiamo attivato un processo partecipati-
vo affinché gli anziani di un territorio siano cen-
trali nella costruzione di un percorso educativo
verso stili di vita più salutari e che questo prota-
gonismo sia benefico per gli anziani stessi che si
giovano di un rinnovato protagonismo, in parti-
colare nei confronti dei giovani. “Il viaggio dei
cento anni” coinvolge le famiglie, le Rsa, le scuo-
le, le società sportive ed il mondo della ristorazio-

ne e della produzione agroalimen-
tare artigianale del singolo territo-
rio in un vero e proprio percorso di
partecipazione a cui, ad oggi,
hanno già aderito i comuni di Tolfa
(RM), che è stato il primo ad intui-
re che la questione degli stili di vita
sarebbe divenuta sempre più cen-
trale, Sant’Antioco (CI), Stintino
(SS), Solarino (SR), Perugia (PG),
Parco di Porto Conte (SS), Area
Marina Protetta di Capo Caccia
Isola Piana (SS). Questo progetto
infatti vuol essere un’opportunità
per l’intera comunità’ aggiunge
Nesi. ‘Sarà un’occasione per i gio-
vani che dovranno distribuire e,
laddove necessario aiutare, gli
anziani nella compilazione di un

questionario sull’alimentazione negli anni ‘30, ‘40
e ‘50. Per i “nonni” che potranno scavare nei loro
ricordi per riscoprire ricette storiche dello scorso
secolo e raccontare qualche aneddoto della gio-
ventù. Per le famiglie che potranno conferire le
ricette tramandate in famiglia e riferibili alla tradi-
zione locale con particolare riferimento ai primi
decenni del secolo scorso e con cui andremo a
costruire il ‘Menù dei 100 anni’ da fruire attraver-

so la rete di ristorazione aderente al progetto. Per
le associazioni del mondo dello sport perché la
vita attiva, intesa non più come fatica fisica da
lavoro ma come movimento fisico, sportivo ma
anche il tenersi attivi nella quotidianità, Per il
mondo della produzione agroalimentare locale e
della ristorazione poiché l’alimentazione rappre-
senta il secondo asse portante, insieme, appunto,
alla vita attiva, per mirare ad una vita lunga ed in
buona salute. Singoli cittadini di ogni età, fami-
glie, istituti scolastici di ogni ordine e grado, resi-
denze per anziani, comuni, aree protette, associa-
zioni sportive dilettantistiche, produttori artigia-
nali del mondo agroalimentari, mondo della
ristorazione possono partecipare a questo proget-
to di valore sociale. Domenica 26 maggio a TOlfa
avrà luogo il primo Viaggio dei 100 anni day. Una
giornata dedicata allo stile di vita dei primi decen-
ni del secolo scorso e che si è costruito su due soli-
di binari: alimentazione e vita attiva (che un
tempo era essenzialmente vita dura nei campi). I
visitatori potranno gustare una ricetta povera tipi-
ca di Tolfa chiamata Trista o Mentucciata ed
anche provare alcuni sport. Il tutto nella piazza
del comune dove avremo uno spazio ‘cucina’ con
lo chef Antonio Morra ospitato nello spazio AiCS
per la degustazione, ma anche numerosi sport da
provare. Vi aspettiamo!’ conclude Nesi

Ambiente: parte da Tolfa il “Viaggio dei 100 anni Aics Day”

Le Associazioni Spazioliberoblog,
Book Faces, Blue In The Face,
International Tour Festival con il
contributo della Fondazione
Cariciv di Civitavecchia, hanno
promosso il premio Ricordando...
Il premio si propone di diffondere
la conoscenza di illustri cittadini e
di personaggi che hanno avuto un
ruolo significativo operando a
Civitavecchia o nei comuni circo-
stanti (Civitavecchia, Allumiere,
Anguillara Sabazia, Barbarano
Romano, Blera, Bracciano, Canino,
Cerveteri, Ladispoli, Manziana,

Montalto di Castro, Monteromano,
Oriolo, Santa Marinella, Tarquinia,
Tolfa, Trevignano Romano,
Tuscania, Vejano, Vetralla). Ogni
anno sarà ricordato un personag-
gio scelto da una rosa che sarà
composta in base alle indicazioni
richieste agli studiosi impegnati
sul territorio, invitandoli a contri-
buire alla individuazione e alle
segnalazioni, anche con note bio-
grafiche esplicative. Si pensa di
realizzare una vera e propria ana-
grafe di coloro che hanno svolto
ruoli significativi onorando le città

in cui sono nati o in cui hanno svol-
to funzioni importanti. Un lavoro
di emersione di ciò che di meglio
Civitavecchia e i territori circostan-
ti hanno prodotto per perpetuarne
il ricordo. Quest’anno il Premio
sarà dedicato a Silverio Blasi, atto-
re, regista, sceneggiatore, nato a
Civitavecchia, che ha avuto un
ruolo di primo piano nel panora-
ma nazionale. Sarà anche chiesto
alla Amministrazione comunale
un atto concreto con la dedica di
spazi a chi alla città ha dato un con-
tributo che merita di essere valo-

rizzato, superando la logica del
caso per caso che in questi anni ha
anche reso disorganica la stessa
toponomastica. In questo quadro
le scuole possono essere parte
organica del progetto con il ruolo
primario di diffondere tra i giovani
queste conoscenze. Si tratta di una
iniziativa importante perché vuole
recuperare e diffondere la memo-
ria di personaggi troppo spesso
dimenticati. Una iniziativa che
pone quindi la memoria come un
patrimonio inalienabile delle
comunità e che ha quindi anche un

forte carattere identitario. C’è un
lavoro da fare per recuperare
conoscenze troppo spesso cadute
nell’oblio e per questo contiamo
sul contributo di coloro che in que-
sti anni hanno dedicato attenzione
e studio alla storia del territorio. Le
Associazioni promotrici rivolgono
un appello alle altre associazioni e
agli studiosi perché collaborino e
contribuiscano ad un lavoro che
per essere proficuo deve essere
corale, nella consapevolezza che la
cultura è partecipazione, collabo-
razione, socializzazione. Il Premio
vuole essere un modesto contribu-
to nella direzione dell’arricchimen-
to di una cultura che ha già molti
protagonisti. Il fatto che siano
quattro associazioni a realizzarlo
con una comunanza di intenti e di
obiettivi, vuole anche essere una
indicazione di metodo.

È nato il Premio Ricordando...
Si propone di diffondere la conoscenza di illustri cittadini e di personaggi che hanno
avuto un ruolo significativo operando a Civitavecchia o nei comuni circostanti



E’ stato presentato a Roma, presso
l’Ambasciata di Francia, il nuovo
Magazine “Explore France 2024”,
un’edizione speciale per le tante ed
importanti novità di cui il paese
sarà protagonista quest’anno. A fare
gli onori di casa il Ministro
Consigliere di Ambasciata, M. Cyril
Blondel il quale, dopo aver sottoli-
neato come anche nel 2023 il paese
si sia classificato al primo posto fra
quelli a maggiore vocazione turisti-
ca con oltre cento milioni di visitato-
ri, è passato ad elencare le novità
che vedranno anche nel 2024 la
Francia primeggiare. Almeno quat-
tro, secondo il diplomatico, i motivi:
i Giochi Olimpici e Paraolimpici che
esalteranno la Capitale Parigi, la ria-
pertura, dopo cinque anni di lavori,
della cattedrale di Notre Dame,
monumento di interesse mondiale e
non solo francese, l’80° anniversario
dello Sbarco in Normandia e i 150
anni dell’Impressionismo, il movi-
mento artistico che ha rivoluzionato
l’arte contemporanea. “L’Italia, ha
detto il Ministro Blondel, sarà ancora
protagonista e non solo per il numero di
nostri connazionali (8 milioni lo scorso
anno che lo collocano al 4° posto) che
arriveranno, quanto perché verrà raffor-
zato quel forte legame che unisce i due
paesi. Per la prima volta nella storia,
quest’anno il tour de France partirà
dall’Italia (da Firenze) e questo costitui-
rà un’ulteriore occasione per valorizza-
re l’offerta cicloturistica in Francia che
può vantare una rete di oltre 20 mila
chilometri di piste ciclabili e 60 itinerari
che attraversano il paese, tutti di grande
interesse storico, culturale, ambientale e
paesaggistico”. A delineare in concre-
to le maggiori novità annunciate ha
provveduto Rosalba Graglia secon-
do cui “sono le interviste a delinea-
re il filo conduttore del Magazine: a
Christian Prudhomme, Direttore
Generale del Tour de France, a
Marie-Amélie Le Fur, Presidente
del Comitato Paraolimpico e

Sportivo Francese, a Alexandre
Mazzia, chef 3 stelle Michelin che
preparerà i pasti per gli atleti di
Parigi 2024. Sport e gastronomia
dunque su tutto, ma senza dimenti-
care la cultura, grande punto di
forza dell’offerta turistica francese.
Ma non solo. In un’ottica di vacanze
attive, slow e legate al territorio, nel
magazine, oltre a Parigi si parla
della Valle della Loira, del Grande

Est, della Nouvelle-Aquitaine, della
Corsica, di Nantes, Rennes e Nizza.
Insomma tante idee e proposte in
sintonia con lo spirito e la mission di
Explore France.  Al termine dell’in-
contro è intervenuto anche Frederic
Meyer, direttore Atout France,
annunciando che presto lascerà
l’Italia per andare a ricoprire lo stes-
so ruolo a Francoforte per il merca-
to tedesco.

E’ stato ufficialmente presentato a Viterbo, nel corso di
“Assaggi - Salone dell’Enogastronomia Laziale”, il
nuovo volume di Antonio Castello. Il titolo, “I Sapori
della Tuscia - Viaggio Enogastronomico attraverso le
Sagre e Feste di Paese”, si va ad aggiungere alle altre
numerose pubblicazioni dell’autore tra le quali figura
una interessante trilogia sul folclore italiano:
“Almanacco dei Giorni di Festa” (editore Vallardi), sulle
feste religiose in Italia; “Viaggio nel Tempo”
(Rievocazioni Storiche) e “Maschere e Coriandoli”
(Carnevali d’Italia), quest’ultime pubblicate entrambe
dall’editore Ceccarelli di Acquapendente.
“I Sapori della Tuscia”, invece, passa in rassegna i pro-
dotti tipici e la gastronomia di una provincia, il
Viterbese, elevando le Sagre e le Feste a protagoniste
indiscusse di un certo modo di gustare i veri sapori e
profumi della gastronomia locale. Tuttavia, nella con-
vinzione che una Sagra, oltre che a promuovere un pro-
dotto o un piatto, non possa essere avulsa dalla storia e
dalle particolarità del luogo nel quale si svolge, l’Autore

non si limita a descrivere le manifestazioni che i
Comuni, le Associazioni e le Pro-loco promuovono nel

corso dell’anno, ma fornisce anche, per ogni singola
località, informazioni sulle attività economiche preva-
lenti, sulla gastronomia, sulla storia del luogo e sulle sue
principali attrattive turistiche, nella convinzione che il
turismo enogastronomico rappresenti oggi non solo e
soltanto un “turismo di piacere gustativo”. 
L’Autore, profondo conoscitore di queste realtà, essen-
dosi cimentato in passato in analoghe esperienze
(“Sapori e piaceri d’Italia” – Editrice Sallustiana e
“Guida alle Sagre Enogastronomiche del Lazio” edito
dall’ARSIAL e dalla Regione Lazio), ritiene che il valore
autentico di una Sagra enogastronomica non debba mai
perdere di vista tre elementi essenziali: il luogo, con
tutte le sue potenzialità, la storia dell’uomo che lo abita
e la tradizione del prodotto che si celebra. Rispetto alle
sue precedenti pubblicazioni però, in questa Guida,
l’Autore restringe l’ambito geografico: non più un paese
(l’Italia), non più una regione (il Lazio), ma solo una
parte di quest’ultima, la Tuscia, che si identifica oggi con
la provincia di Viterbo, una delle poche che può ancora

vantare una vocazione prevalentemente agricola. Dagli
oli ai vini, dai formaggi all’ortofrutta, dalle carni ai pro-
dotti da forno, l’Autore, attraverso le Sagre e le Feste che
ivi si svolgono, presenta le punte di diamante della pro-
duzione agricola del territorio. Eccellenze sempre più
riconosciute a livello nazionale, una ricchezza che conti-
nua a crescere in qualità e valore. Nel
momento in cui il turismo enogastronomico contribui-
sce a sviluppare un importante business, questa Guida
si pone come elemento imprescindibile per quanti nel
corso dell’anno visitano questo incantevole angolo
d’Italia, nel quale l’uomo è protagonista della sua storia
e dove i sapori sono quelli naturali che solo una agricol-
tura di qualità sa esprimere.

“I Sapori della Tuscia. Viaggio enogastronomico attra-
verso le Sagre e Feste di paese” - Autore: Antonio
Castello - Editore: Ceccarelli (Acquapendente) - 2024 -
Euro 16,00. Il volume può essere acquistato on line sul sito:
www.antiquaresedizioni.it 
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Presentato a Roma il nuovo
Magazine “Explore France”

Con 35 circoli sportivi coinvolti in altret-
tante città d’Italia e giornate a colpi di
“pala” ha preso il via BLUPadel Tour,
torneo di Bluvacanze e
Vivere&Viaggiare dedicato allo sport a
più rapido sviluppo negli ultimi anni.
Piace perché è inclusivo, stimola la socia-
lità essendo giocato perlopiù in 4 perso-
ne, dispone di un elevato numero di
strutture visto che l’ultimo monitoraggio
del 2023, da parte della Fitp –
Federazione italiana tennis e padel, stima
quasi 4mila campi affiliati e un milione di
praticanti, con un bacino potenziale che
supera i due milioni e mezzo: il padel si

sposa alla perfezione con il tema delle
vacanze e con un network capillare di
agenzie di viaggio. BLUPadel Tour si
divide in due progetti che vedono l’at-
tuazione fino a fine anno e coinvolgeran-
no complessivamente 2mila giocatori.
Anzitutto, le tappe del torneo “City”
disputato nei circoli italiani, abbraccian-
do tutto lo Stivale, dal Trentino al
Piemonte e fino alla Calabria, con la fina-
le nazionale a Rivoli (Torino), più una
“Grand Finale” a Sharm el Sheikh al
Valtur Reef Oasis Blue Bay Resort.
“L’idea è nata da alcuni nostri punti ven-
dita i cui gestori praticano il padel e

l’hanno promossa con successo insieme
ai circoli del proprio territorio, aggregan-
do in poco tempo una community di

appassionati con i quali condividere
anche progetti di viaggio – spiega
Antimo Russo della Direzione Network
del Gruppo Bluvacanze -: si pensi che è
stato organizzato un gruppo di giocatori
persino alle Maldive e molti altri stanno
nascendo, grazie a resort e operatori che
offrono ottime attrezzature”. Il “pro-
gramma Padel” ha subito attecchito nel
network ed è presto diventato un prodot-
to di viaggio a tema sportivo, accessibile
alla totalità dei 300 punti vendita del
Gruppo Bluvacanze attraverso il softwa-
re gestionale, dal quale le agenzie acqui-
siscono servizi e strumenti di lavoro.

L’inclusione lavorativa formata dalla Yellow School 
diventa realtà al San Paolo Palace di Palermo

laVocevenerdì 24 maggio 202418 •

Una Guida per turisti golosi e curiosi
“I Sapori della Tuscia”. E’ questo il titolo di un nuovo libro del giornalista e scrittore Antonio Castello

Un viaggio enogastronomico attraverso le Sagre e Feste di paese che si svolgono in provincia di Viterbo

a cura di Antonio Castello

Con 35 circoli sportivi coinvolti in
altrettante città d’Italia e giornate a
colpi di “pala” ha preso il via
BLUPadel Tour, torneo di
Bluvacanze e Vivere&Viaggiare
dedicato allo sport a più rapido svi-
luppo negli ultimi anni. Piace per-
ché è inclusivo, stimola la socialità
essendo giocato perlopiù in 4 per-
sone, dispone di un elevato nume-
ro di strutture visto che l’ultimo
monitoraggio del 2023, da parte
della Fitp – Federazione italiana
tennis e padel, stima quasi 4mila
campi affiliati e un milione di prati-
canti, con un bacino potenziale che
supera i due milioni e mezzo: il
padel si sposa alla perfezione con il
tema delle vacanze e con un net-
work capillare di agenzie di viag-
gio. BLUPadel Tour si divide in
due progetti che vedono l’attuazio-

ne fino a fine anno e coinvolgeran-
no complessivamente 2mila gioca-
tori. Anzitutto, le tappe del torneo
“City” disputato nei circoli italiani,
abbracciando tutto lo Stivale, dal
Trentino al Piemonte e fino alla
Calabria, con la finale nazionale a
Rivoli (Torino), più una “Grand
Finale” a Sharm el Sheikh al Valtur
Reef Oasis Blue Bay Resort. “L’idea
è nata da alcuni nostri punti vendita i

cui gestori praticano il padel e l’hanno
promossa con successo insieme ai cir-
coli del proprio territorio, aggregando
in poco tempo una community di
appassionati con i quali condividere
anche progetti di viaggio - spiega
Antimo Russo della Direzione
Network del Gruppo Bluvacanze -
: si pensi che è stato organizzato un
gruppo di giocatori persino alle
Maldive e molti altri stanno nascendo,
grazie a resort e operatori che offrono
ottime attrezzature”. Il “programma
Padel” ha subito attecchito nel net-
work ed è presto diventato un pro-
dotto di viaggio a tema sportivo,
accessibile alla totalità dei 300
punti vendita del Gruppo
Bluvacanze attraverso il software
gestionale, dal quale le agenzie
acquisiscono servizi e strumenti di
lavoro.

Vacanze e sport: nell’anno delle Olimpiadi,
in agenzia di viaggio scatta la padel-mania

Quattro alunni disabili sono stati inseriti nell’organico: si occuperanno di reception e ristorazione
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Sabato 25 e domenica 26 maggio 2024, dalle
ore 10.00 al tramonto, celebriamo 10 anni di
apertura del Teatro Villa Pamphilj, uno
spazio della Rete Teatri in Comune divenu-
to un presidio culturale della Città, un
luogo condiviso dai cittadini e dalle realtà
del territorio del Municipio Roma XII e non
solo, con LA FESTA DELL’ARTE DI MON-
TEVERDE. Saranno presenti artisti, tecnici,
amici, cittadini di ogni età, curiosi, realtà
del territorio, istituzioni, professionisti e
operatori culturali che, in questi 10 anni,
hanno condiviso con il Teatro un progetto
culturale ampio e ambizioso. Persone che
abitano questo spazio e lo animano, che lo
considerano un bene comune di cui pren-
dersi cura. La stanza in più delle nostre case
dove ritrovarsi, studiare, incontrare l’altro,
leggere, fare e vedere le arti, tutte. Sono
stati invitati anche alcune realtà legate al

mondo dell’editoria “resistente”
che partecipano esponendo le pro-
prie edizioni e i loro progetti nel
giardino del Teatro Villa Pamphilj
(autori, illustratori, editori...). In
particolare sabato 25 maggio alle ore
10.30 si terrà un incontro per una
riflessione comune sul significato di
questi primi 10 anni di attività cultu-
rale per tutti, con uno sguardo al pre-
sente e al futuro della Rete Teatri in
Comune: un progetto culturale inno-
vativo e condiviso. L’incontro vedrà
la partecipazione di Veronica Olmi,
Andrea Calabretta, Stefano Ribeca,
Francesco Galtieri del Teatro Verde e
Scuola popolare di musica Donna
Olimpia, le due realtà cittadine che
condividono la direzione del teatro.
Tra le attività per bambini segnaliamo

Sing-a-long, il laboratorio di musica e
inglese dedicato ai piccolissimi con
Diego Di Vella e Lucia O’Farrell, il labo-
ratorio di pittura di Lorenzo Terranera
e lo spettacolo Lo gnomo e la pentola
d’oro del Teatrino dei burattini del
Teatro Verde. Poi, la mostra Arte tradi-
zionale vs Arte artificiale con le opere
di The_Kintsugi_jar, Annalisa
Nicastro, Alex Marenga, Daniela
Conti, Lorenzo Terranera, Fabio
Magnasciutti, Gaia Adducchio,
Alessandro Gozzuti, Kristina Lycke,
Massimo Garofalo; la musica con il
nuovo disco di Agnese Valle, con
K.A.I. Kollettivo Artisti Indipendenti
e con il Quartetto di Flauti degli allie-
vi di Donna Olimpia; le visite guida-
te luoghi della Repubblica romana
con Andrea Di Giorgi.

Sabato 25 e domenica 26 maggio a Monteverde dalle ore 10 fino al tramonto

Festa dell’Arte per i 10 anni del Teatro Villa Pamphilj

Continuano i successi della dj civita-
vecchiese, Valeria Lanza, che ha tanti
progetti in cantiere. Il suo primo
sogno, che potrebbe avverarsi a breve.
è quello di suonare insieme a Marco
Bismark, che recentemente ha vinto il
Dance Music Award, in qualità di
miglior techno producer d’Italia . “
Faccio i complimenti a Marco perché è
una persona da cui c’è solo da imparare , viste le sue apprezzabili
qualità che in noi giovani sono importantissimi per consolidarci nel
futuro - ha detto Valeria Lanza -Per quanto riguarda me, è un perio-
do positivo, sto sostenendo un grande lavoro che spero mi porterà
a brevi frutti. Ci sono tante serate in agenda in giro per l’Italia e
spero che il pubblico mi apprezzi. Mi divido tra studi universitari e
musica, non è facile, ma ce la metterò tutta per emergere” 

La dj Valeria Lanza
tra presente e futuro
“Sogno di suonare insieme al re della techno
Bismark, che ha vinto il Dance Music Award”

Sabato 1° giugno, alle 18:00,
il fisarmonicista Daniele
Falasca in “Accordion Solo”
in concerto al Salotto
Musicale del Teatro
Arciliuto di Roma.
La suggestiva cornice del
Salotto Musicale del Teatro
Arciliuto (Piazza di
Montevecchio, 5, zona Via
de’ Coronari - Chiostro del
Bramante - Via della Pace -
Roma).
Sabato 1° giugno alle 18:00,
sarà la location del concerto
del brillante fisarmonicista
e compositore Daniele

Falasca, con ingresso di 15
euro.
In “Accordion Solo”, il
musicista abruzzese presen-
terà un repertorio di suoi
brani originali tratti da
undici suoi dischi pubblica-
ti in veste di leader.
Un live fra jazz, latin jazz e
nuevo tango in cui Falasca
diventa un tutt’uno con la
sua fisarmonica, abbrac-
ciandola e stringendola a sé
per trasferire le sue emozio-
ni a un pubblico non neces-
sariamente formato da soli
jazzofili della prima ora. 

Stefano Barone colpito da un melanoma a
23 anni si sottopose a numerose cure, alcu-
ne delle quali oggi, spiegano gli esperti,
grazie alla ricerca e alla prevenzione, rie-
scono a dare maggiore speranza di guari-
gione. A lui è dedicato il cortometraggio Il
granello. Crocevia di un neo, concepito e
girato da Frida Bruno che casualmente, si è
trovata a leggere le sue memorie all’inizio
di questa odissea personale, dedicate ad
una sua omonima, Frida, una musa imma-
ginaria, che ispirò i suoi ultimi mesi di vita.
Il destino ha voluto in qualche modo farli
incontrare, mettendo in contatto casual-
mente la regista e sceneggiatrice con il
padre di Stefano, figura amorevole e con lo
sguardo rivolto al futuro, intenzionato a

comunicare l’importanza della prevenzio-
ne e della ricerca scientifica in evoluzione
nell’ambito del tumore della pelle. “Con
questo lavoro - afferma Beppe Barone - ci
auguriamo di poter far passare di mano in
mano un grande messaggio ai giovani, pro-
prio come nel suo viaggio al crocevia di un
neo lo stesso Stefano si augurava”. Il rac-
conto alterna parti fiction a testimonianze
di medici, scienziati e familiari, tenendo
sempre in un buon equilibrio fatti, informa-
zioni scientifiche e parte emotiva. Una nar-
razione, nonostante il carattere documenta-
ristico, nella quale ci si immerge ed emo-
ziona, seguendo la metafora di un “granel-
lo di sabbia”, tanto piccolo quanto potente
a rovinare la vita se non asportato in

tempo. Dopo le anteprime milanesi al
Cinema Arlecchino e al Festival della Lilt, il
film approda a Roma per la prima volta.
Martedì 4 giugno 2024, alle ore 19:00 sarà
proiettato al Multisala Barberini prima di
un dibattito coordinato dalla giornalista
Ilaria Fratoni che vedrà partecipare, oltre a
Frida Bruno, Beppe Barone e Pietro
Nalesso, l’attore che interpreta il vero pro-
tagonista della storia, anche il Prof.
Ferdinando Cananzi, esperto in chirurgia
dei Sarcomi Melanomi e Tumori Rari
all’IRCCS Istituto Clinico Humanitas, e
Roberto Baldassarri, esperto in sondaggi
LAB21.01. L’ingresso è libero fino ad esau-
rimento posti, con prenotazione consigliata
ai contatti dell’ufficio stampa.

Cortometraggio documentario di Frida Bruno
rivolto alla prevenzione del melanoma
Anteprima romana
martedì 4 giugno
per “Il granello.
Crocevia di un neo”

“Accordion
Solo”
Daniele
Falasca
in concerto
a Roma



Dal 28 maggio al 2 giugno,
Casal Bernocchi, quartiere
della periferia sud di Roma,
ospiterà un evento straordi-
nario: il Bernocchi Summer
Festival. Un’iniziativa che
non solo porterà birra, street
food, mercatini, sport, spet-
tacoli e concerti gratuiti, ma
che punta a risollevare una
realtà periferica da tempo
trascurata. Ospitato dalla
Onlus di Casal Bernocchi,
questo festival rappresenta
una vera e propria rinascita
culturale e sociale per il
quartiere. Il festival prende-
rà il via martedì 28 maggio
con “La poesia non si spie-
ga” di Er Pinto, accompa-
gnato da Valentina Del Re al
violino, Emanuele Bruno
alla tastiera e José Ramon
Caraballo Armas alla trom-
ba. La serata continuerà con
I Tremendi Live Band e un
set elettronico di XXXL.
Mercoledì 29 maggio sarà la
volta di “MercoleSpritz”,
una serata organizzata dal
collettivo “El Chiringuito
Libre” di Roma. Con spritz a
2€, DJ set di DJ Mastermole,
Madw3y, Jonathan Pizarro e
il vocalist THT Smail, la
serata promette di essere
animata e coinvolgente.
Ingresso gratuito dalle 18:00,
con concerti dalle 20:00 fino
alla chiusura alle 02:00.
Giovedì 30 maggio, i “Liberi
Liberi”, una famosa cover
band di Vasco Rossi, porte-

ranno sul palco tutta l’ener-
gia del rocker italiano, insie-
me a The Pungitors, Alessio
Castomarino Live Band e il
DJ resident DJ Mastermole
con THT Smail come host.
Venerdì 31 maggio, si esibi-
ranno Lyon D & The Right
Stuff Live Band e Inna
Cantina Sound con il loro
Live Track Show. La serata
sarà animata anche dai DJ
set di DJ The Rebel e DJ Ice
Dread. Sabato 1 giugno, Ice
One, produttore storico dei
Colle der Fomento, farà
vibrare Casal Bernocchi con
le sue sonorità uniche. La
serata vedrà anche le esibi-
zioni di Korekane,
Plenilunio Live Full Band
con ospiti speciali Ruff Note,
Panz, Er Drago e Primafila,
in uno spettacolo intitolato
“Back to the Roots”.
Domenica 2 giugno, il festi-
val si concluderà con una

performance imperdibile di
Tormento dei Sottotono. La
serata finale vedrà anche esi-
birsi THT Smail, Wolflow,

Er Drago, La Mif., Violla,
Panic MC, DJ Amaro e DJ
Drugo. Ogni sera, artisti
emergenti del territorio si

esibiranno, creando un palco
vibrante e dinamico. Questo
festival non è solo un’occa-
sione di divertimento, ma
un’opportunità per sostene-
re la comunità locale e pro-
muovere la cultura e la soli-
darietà. Questo festival non
è solo un evento di intratte-
nimento, ma un’importante
occasione di riscatto per il
quartiere di Casal Bernocchi.
Il campo sportivo, da anni
punto di riferimento per i
giovani, ospiterà l’intera
manifestazione, trasforman-
dosi in un epicentro di cultu-
ra e solidarietà. Il ricavato
dell’evento sarà devoluto
alla ONLUS locale, che da
sempre si impegna a offrire
servizi e attività ai ragazzi,
contribuendo a mantenere
viva e attiva la comunità.
L’organizzazione del festival
è frutto dell’impegno di
Marco Capolongo, artista e

pittore, e Manolo Pecchioli,
cantante e musicista, con la
direzione artistica affidata a
DJ Master Mole. Questi abi-
tanti del territorio, appassio-
nati di arte, artigianato e
musica, hanno unito le loro
competenze e il loro entusia-
smo per rivalorizzare il
quartiere attraverso l’arte e
la cultura. Il loro obiettivo è
creare un evento che non
solo intrattenga, ma che pro-
muova anche un forte senso
di comunità e solidarietà,
dimostrando che la periferia
può essere un luogo di gran-
de vitalità e creatività. Non
solo musica e spettacoli: il
festival offre anche un’am-
pia selezione di birra e street
food, gestiti da chef rinoma-
ti e apprezzati a livello loca-
le. La qualità del cibo e delle
bevande sarà un ulteriore
motivo per non mancare a
questo evento che promette
di essere indimenticabile. Il
Festival di Bernocchi è
un’occasione unica per vive-
re momenti di svago e diver-
timento, riscoprendo al con-
tempo il valore della comu-
nità e della solidarietà. È un
invito a tutti, dai 16 ai 55
anni, a partecipare e sostene-
re un’iniziativa che mira a
ridare vita a una parte della
città troppo spesso dimenti-
cata. Dal 28 maggio al 2 giu-
gno, Bernocchi vi aspetta per
un’esperienza che lascerà il
segno.

L’Arco di Giano si proietta al futu-
ro e lo fa attraverso le suggestioni
di 15 giovani artisti che sabato 25
maggio, dalle 9.30 alle 14.30, si esi-
biranno in una performance pittori-
ca dal vivo. Esordisce così la prima
edizione del Giano Art Festival,
progetto vincitore di Avviso
Pubblico promosso da Roma
Capitale in collaborazione con
Zètema Progetto Cultura con il
patrocinio del Municipio I Roma
Centro. Ideato e curato da Marco
Panella, prodotto dalla factory cul-
turale Artix con la direzione artisti-
ca di Danilo de’ Cocci, Giano Art
Festival declina la pittura dal vivo
come linguaggio narrativo di uno
dei luoghi archeologici più impor-
tanti di Roma, l’Arcus Divi
Costantini passato alla storia con il
nome derivato dalla sua funzione
januaria, ovvero di porta, a sua
volta associato al dio romano degli
inizi, Giano. Ricco di una storia
incredibile che lo vede a pochi passi
da dove la leggenda vuole Romolo
e Remo spiaggiati sull’ansa del
Tevere e ad altrettanti pochi passi
dal Palatino dove la storia ci rac-
conta essere stata fondata Roma,
l’Arco di Giano è tutt’ora testimone
di un fascino immutato nei secoli.
Da questa storia e da questo fascino
i 15 giovani artisti selezionati con
un bando rivolto alle Accademie
artistiche romane trarranno spunto
e suggestione, restituendone la loro
visione contemporanea e non dida-
scalica. Una visione frutto di sensi-
bilità espanse e ricche di contami-
nazioni culturali, con 6 dei 15 artisti
ammessi che sono studenti in resi-
denza a Roma, ma provenienti da
Portogallo, Brasile, Turchia, Russia,
Bielorussia e Croazia. “La pittura

precede l’alfabeto, il racconto per
immagini e per segni è la più antica
espressione dell’umanità, capace di
intercettare e far emergere sensibili-
tà estreme, spesso più avanti del
tempo contingente. La pittura rac-
conta, anticipa, costruisce la realtà e
al tempo stesso la destruttura quan-
do si pone al di fuori di regole con-
solidate e puramente visive. Giano
Art Festival rende la pittura dal
vivo spettacolo perché il pubblico
potrà fruire dell’opera d’arte nella
sua creazione, diventandone esso
stesso parte viva - dichiara Marco
Panella, ideatore e curatore del
Festival -. Con Giano Art Festival
l’artista è al centro di un unicum
creativo: il monumento che lo sug-
gestiona, la storia che respira, il
pubblico che lo può osservare nel
gesto e nell’azione. Tutto questo
diventa creatività estrema che tra-
guarda l’Arco e la sua identità stori-
ca in un futuro possibile, auspicabi-
le, immaginabile, ma anche visiona-
rio e dirompente. Roma ha bisogno
di pensarsi al futuro, persino di fare
una fuga in avanti. La Roma
archeologica, piuttosto che quella
rinascimentale o barocca, quella
siderale del razionalismo e persino
quella abbandonata di un’urbaniz-
zazione spersonalizzante può tro-
vare una nuova chiave di lettura

nella sensibilità di giovani artisti
capaci di immaginarla al futuro e di
raccontarla con energia fresca, lin-
guaggi nuovi e, personalmente,
spero arditi”. 
“La selezione dei 15 partecipanti
non è stata semplice; il comitato
artistico è riuscito a formare un
gruppo di qualità ed ora è grande la
curiosità di vedere cosa nascerà da
quelle tele bianche che, il 25 matti-
na, accoglieranno i ragazzi nel piaz-
zale antistante l’Arco di Giano a
Roma. Colori e profumi di pittura
fresca trasformeranno, per un gior-
no, uno dei più antichi luoghi di
Roma in un museo contemporaneo
a cielo aperto con la realizzazione
dal vivo 15 opere. I ragazzi coinvol-

ti - dichiara il direttore artistico
Danilo de’ Cocci - ognuno con il suo
stile e la propria tecnica, andranno
a costruire un interessante confron-
to e dialogo che appassionerà certa-
mente i visitatori che potranno assi-
stere alla performance di pittura dal
vivo. Tutto questo però è solo l’ini-
zio; è già in cantiere la preparazione
del progetto per il prossiArriva la
pittura dal vivo dei 15 giovani arti-
sti di Giano Art Festivalmo anno
che vedrà il coinvolgimento anche
di altre discipline artistiche per fare
diventare Giano Art Festival una
vera e propria festa delle arti”.
“Ogni volta che nasce un nuovo
appuntamento culturale, la città fa
un passo in avanti per essere la città

che vogliamo: vivace, culturalmen-
te stimolante e a misura di persona.
Giano Art Festival – dichiara la
Presidente del Municipio Roma I
Centro Storico Lorenza Bonaccorsi -
coinvolge uno dei luoghi più belli e
rappresentativi di Roma, l’Arco di
Giano, e si inserisce in una visione
che da tempo sperimenta una felice
collaborazione tra Istituzioni nazio-
nali, cittadine e protagonisti della
vita culturale e imprenditoriale
della città. Accogliere all’Arco di
Giano nuovi eventi significa prose-
guire il percorso iniziato, arricchirlo
con nuove idee e progettualità.
Soprattutto il Giano Art Festival ci
suggerisce l’opportunità di far
diventare l’intero quadrante che
dall’Arco si espande verso i tem-
pietti di Portunno e di Ercole
Vincitore un vero e proprio nuovo
cantiere di progettualità culturali
per la città. Un’opportunità e pro-
babilmente anche una sfida, ma
sicuramente una sfida da cogliere”.
“Il nostro Municipio ha la più gran-
de concentrazione di monumenti e
istituzioni culturali presenti a
Roma. L’area del sito UNESCO è
tutto il centro storico di questa città.
Manifestazioni come il Giano Art
Festival - dichiara l’Assessora alle
Politiche Culturali del Municipio
Roma I Centro Storico Giulia Silvia
Ghia - aiutano a ritrovare il senso
dei luoghi proprio attraverso la
creatività contemporanea espressa
dall’arte dei ragazzi e delle ragazze
selezionati. Si ha cura di ciò che si
conosce e l’arte è lo strumento adat-
to che permette di riavvicinarsi al
patrimonio culturale reinterpretan-
dolo in senso contemporaneo.
Spero che questa sia solo la prima
edizione di una lunga serie”. 

Bernocchi Summer Festival
per rivitalizzare Roma Sud
Per un nuovo inizio per la periferia romana arriva 
il Bernocchi Summer Festival: artisti emergenti del territorio 
si esibiranno, creando un palco vibrante e dinamico

Da domani l’Arco di Giano
veste l’arte contemporanea
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Arriva la pittura dal vivo dei 15 giovani artisti di Giano Art Festival
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PORTRAITS ON STAGE, pro-
getto creato e organizzato
dall’Associazione Settimo
Cielo con la direzione artistica
di Gloria Sapio, sostenuto dal
Ministero della Cultura come
festival multidisciplinare
beneficiario dei Fondi FUS -
Fondo Unico per lo Spettacolo
per il triennio 2022-24, e dalla
Regione Lazio attraverso il
Fondo Unico per lo Spettacolo
Regionale per il triennio 2023-
2025 , si svolge in estate lungo
il territorio della Valle
dell’Aniene e del Giovenzano
attraverso una programma-
zione di incontri, laboratori,
happening, performance e
spettacoli di musica, danza e
teatro, incentrata sul rapporto
tra Arte figurativa e Arte dal
vivo.
Il 15 giugno - con il debutto
nazionale di Manifesto
Chubaran di Alessandro Sesti,
spettacolo vincitore del Bando
Portraits on Stage 2023 - si
apre la rassegna Arte in
Cammino, che propone ogni
venerdì, sabato e domenica
fino al 28 luglio, un calendario
di spettacoli di teatro, musica
e danza, provenienti da tutta
Italia e dall’estero. Il Festival,
dedicato al rapporto che inter-
corre tra Arte dal Vivo e Arte
Figurativa si svolge in otto
Comuni della Valle
dell’Aniene e del Giovenzano.
Così la Direzione Artistica:
“Grazie all’ingresso del
Festival, già sostenuto dal
Ministero della Cultura per il
triennio 22/24, nel novero dei
festival meritevoli di accesso
al contributo triennale regio-
nale, Portraits on stage può
presentare al pubblico un car-
tellone sempre più ricco di
eventi e rafforzare la sua iden-
tità, il suo messaggio, la sua
presenza sul territorio. Siamo
molto soddisfatti del pro-
gramma che mai come que-
st’anno privilegia la pluralità
dei linguaggi. Non solo musi-
ca, teatro e danza ma, all’in-
terno di queste categorie un
po’ schematiche, troviamo
spettacoli diversissimi tra loro
che siamo sicuri susciteranno
la curiosità e l’interesse di un
pubblico transgenerazionale.
Il Festival sta crescendo grazie
all’entusiasmo della nostra
squadra di lavoro che ringra-
zio per l’impegno, agli enti
che lo sostengono, alla parte-
cipazione del territorio. In
particolare siamo fieri del
riconoscimento della Regione
Lazio che dallo scorso anno ha
inserito la manifestazione nel
novero dei Festival triennali.
Questo sostegno, unito a quel-
lo del Ministero della Cultura,
conferisce maggiore stabilità e
più risorse al nostro lavoro,
consentendoci una program-
mazione più ampia e articola-
ta e l’ospitalità a eventi d’ecce-

zione, come La pazzia di
Orlando della Associazione
Figli d’Arte Cuticchio che
porta al Festival, al Teatro
Narzio di Subiaco il 20 luglio,
una delle loro produzioni più
celebrate: un vorticoso gioco
narrativo che esalta l’iperbole
barocca e immaginifica
dell’Opera dei Pupi.”
Da sempre la natura del
Festival è quella di coniugare,
sotto il segno dell’Arte, con-
temporaneità e tradizione
affiancando ad artisti consoli-
dati proposte di giovani emer-
genti. Così, nell’estate di
Portraits on Stage, troviamo
accanto ai già citati Cuticchio,
la Slam Poetry del campione
del mondo della disciplina,
Lorenzo Maragoni (Slam
Poetry Orazio edition
Licenza, Villa di Orazio, 27
luglio), la danza contempora-
nea di TWAIN Centro di
Produzione Danza Regionale
con il plastico Performance
per corpi soli (Vicovaro,
Spazio MUVIS, 30 giugno ) e
la drammaturgia di Edoardo
Erba, che in Guanti Bianchi,
storia di un uomo semplice
alla scoperta dell’Arte, inter-
pretato con grande eleganza
da Paolo Triestino, elabora
per il teatro il libro L’arte spie-
gata ai truzzi di Paola
Guagliumi (Subiaco, Teatro

Narzio, 6 luglio).
Uno spazio a sé lo creano gli
esperimenti internazionali
nati dalle opportunità di
incontro con l’estero in seno
alla call ministeriale Boarding
pass plus, vinta da Settimo
Cielo insieme ad altri cinque
partner con il progetto
Crossing Border e di cui Il
Festival ospita, in prima asso-
luta, gli esiti: TRANSLOCAL
01 - Landscape con un quar-
tetto di artisti provenienti da
Francia, Russia ed Israele e
con la partecipazione di una
persona del luogo: la scelta è
caduta sul giovanissimo stu-
dente di danza moderna
Marco Di Nardo (Arsoli, Villa
Morani 21 giugno) e Vento di
Mistral coproduzione di
Settimo Cielo e dell’associa-
zione cilena Tesoros, dram-
maturgia di Giacomo Sette,
dedicato alla poetessa, premio
Nobel, Gabriela Mistral e al
suo Grand Tour in Italia tra
Arte e Misticismo (Licenza, 21
luglio, Villa di Orazio).
Continua la collaborazione tra
il Festival e il mondo della for-
mazione con la kermesse
Young Portraits che mostra i
primi passi di giovanissimi
attori e drammaturghi e di
artisti figurativi under 30, rea-
lizzato in collaborazione con
Teatri d’Imbarco di Firenze

(Arsoli, Teatro La Fenice , 12
maggio) e con l’evento
Lucciole per lanterne a cura
degli allievi dell’Accademia
di Belle Arti di Roma sotto la
guida dei Professori Oriana
Impei ed Eclario Barone e
dell’Istituto Musicale Corelli
(Anticoli Corrado, Villa
Ulivella, 23 giugno). 
I musicisti Paolo Spaccamonti
e Andrea Cauduro, reduci
dalla collaborazione con GUP
Alcaro per Lazarus, premio
UBU 2023 per il progetto
sonoro, propongono
Following the dark, sonoriz-
zazione live di un capolavoro
del muto: Il gabinetto del dott.
Caligari, omaggio alla Settima
Arte (Licenza, Villa di Orazio,
13 luglio). Ancora Cauduro,
con brani evocativi delle
avanguardie del Novecento, è
protagonista insieme al Prof.
Eclario Barone di una lezio-
ne/concerto dedicata a
Picasso: Pablo al cubo
(Gerano, Chiesa di San
Lorenzo Martire, 14 luglio) e
sempre Picasso ispira la
danza della Compagnia
Atacama per Pablo il peggior
nemico della creatività è il
buon senso, coreografie di
Valeria Loprieno (Roviano,
pista di pattinaggio località
Boschetto, Parco Giochi
Gianni Rodari, 22 giugnoi).

Un altro focus è dedicato alla
figura di Van Gogh con Mi
manca Van Gogh della giova-
ne Francesca Astrea (Gerano,
Piazza Santa Maria, 29 giu-
gno), e Stelle della notte il
viaggio Vincent, spettacolo
per ragazzi, degli aquilani
Progetto Mantidi e Spazio
Rimediato (Marano Equo,
Piazzette Puntica Mascalcia
28 giugno). Ai giovanissimi
(ma alle anche alle famiglie) è
infatti dedicata la sessione Il
cammino dei Piccoli che oltre
al già citato Stelle nella notte,
presenta la Compagnia Opera
Prima di Latina con
L’inciampo e l’incanto dedica-
to alle opere di Hervé Tullet
(Arsoli, Teatro La Fenice, 5
luglio) la Cooperativa
Prometeo di Trento con La
guerra dei calzini, un vero
affresco di colori creato con la
partecipazione del pubblico
(Gerano, Piazza Santa Maria,
12 luglio).
Dal Festival Ligure Lunaria
arriva lo spettacolo omonimo
interpretato da Pietro
Montandon, con maschere ed
elementi di artigianato artisti-
co (Anticoli Corrado, Piazza
Santa Vittoria, 16 giugno).
All’iconica Maria Callas, ispi-
ratrice di intellettuali ed arti-
sti, è dedicato Senza Voce
della Compagnia Cattivi
Maestri di Savona, un ritratto
in scena che si avvale di un
album di inediti scatti d’epoca
(Marano Equo, Piazza del
Municipio, 7 luglio), mentre
Settimo Cielo continua ad
indagare sul rapporto che
legò il pittore Oskar
Kokoschka a un’altra musa
del suo tempo: Alma Mahler
nell’interattivo e itinerante
L’uovo Perfetto (Marano
Equo, 26 luglio).
All’iconografia gotica con
ampio riferimento al cinema e
alle illustrazioni dei romanzi
di genere, attinge Racconti del
terrore Live (Roviano,
Castello Brancaccio, 11 luglio

e Vicovaro, Spazio Muvis, 25
luglio).
Chiude il Festival il 28 luglio,
al Teatro Narzio di Subiaco, la
danza con Versiliadanza che,
dopo il successo di Egon nella
scorsa edizione, torna a inda-
gare il mondo dell’Arte con
Verso la Luce del danzatore e
coreografo Leonardo Diana,
lavoro ispirato al movimento
futurista.
Durante il festival tante sono
le attività gratuite per il pub-
blico. Ne citiamo di seguito
alcune: Taccuini di viaggio,
incontri e riflessioni critiche
ed emozionali stimolate dalla
visione degli spettacoli (tutti i
paesi nelle date del Festival);
Co- ne (c) t – ion una Rete per
conoscersi - azione collettiva
dei pubblici dei cinque festi-
val che compongono la Rete
Ar.Te (on line - date da defini-
re). I Colori Della Scena
mostra/workshop gratuito, a
cura del fotografo Claudio
Polvanesi (Marano Equo, 7
giugno): un’esperienza aperta
a tutti su come fotografare
l’Arte, e che porterà a
un’esposizione itinerante in
coincidenza con gli spettacoli;
la mostra Non è la luna su
Arte e disabilità con il focus
organizzato in collaborazione
con l’Associazione Liberi di
Fare Sport e La Casa di Alex
(Arsoli, 13 giugno); un incon-
tro di approfondimento dedi-
cato a Gabriela Mistral Ritrato
de Gabriela in collegamento
con l’Ass. Tesaurus Cile
(Vicovaro, 21 luglio).
Il progetto PORTRAITS ON
STAGE 2024 - ARTE IN CAM-
MINO è sostenuto dal
Ministero della Cultura con il
FUS - Fondo Unico per lo
Spettacolo e dalla Regione
Lazio tramite l’Avviso
Pubblico per la valorizzazione
dei luoghi della cultura attra-
verso lo spettacolo dal vivo. Il
Festival fa parte della rete
Ar.TE. associata a ITALIA
FESTIVAL

Portraits on stage - Arte in cammino
Dal 15 giugno al 28 luglio il Festival multidisciplinare di teatro, musica e danza

Comincerà il 14 Luglio a Roma il
Premio Lunezia 2024 con le
Semifinali della sezione Nuove
Proposte, scadenza iscrizioni 30
Giugno. Il Teatro sarà il Jazz Club
più panoramico del mondo che
ospiterà, all’ombra del Colosseo,
la disfida che decreterà i finalisti
del Premio Lunezia Nuove
Proposte 2024. «Varie e diversifi-
cate, per geografia e periodo, le
date della 29ª Edizione” - afferma
il Patron De Martino - ma la novi-

tà che conforta il nostro impegno
con le canzoni italiane, è la parte-
cipazione di Gino Castaldo nella
scelta dell’artista vincitore del
“Premio Lunezia Elite». Sarà il
critico musicale a indicare
un’opera di recente produzione
che, per meriti musical-letterari,
potrà aggiudicarsi il “Premio
Lunezia Elite”, un conferimento
che un tempo veniva ratificato e
motivato da Fernanda Pivano. Ci
onora che questa eredità sia stata

accettata da Gino Castaldo, un
critico dell’arte-canzone e del
nostro tempo, una critica libera e
penetrante, forte di fare educa-
zione civile non solo nel mondo
musicale” - conclude Stefano de
Martino.
Il Premio Lunezia conferma il
Patrocinio del Ministero dei Beni
Culturali e il supporto di Radio
Rai, mentre, in previsione dell’
anniversario del trentennale
(2025) il programma prevede uno

speciale televisivo Rai TV. Per
partecipare al Premio Lunezia
Nuove Proposte: www.premiolu-
nezia.it.

Premio Lunezia, si comincia a Roma il 14 luglio
Il critico d’arte Gino Castaldo sceglierà l’artista del “Premio Lunezia Elite”
Il 30 Giugno termine ultimo per partecipare alla Sezione Nuove Proposte



Fissate le date della seconda
edizione di Roma Eco Race,
manifestazione sportiva
automobilistica di regolarità
riservata ai mezzi alimentati
con propulsioni e carburanti
alternativi. Il 12 e il 13 otto-
bre i veicoli ecologici si sfi-
deranno lungo un percorso
di circa 200 chilometri che
avrà come protagonisti la
città di Roma, l’area dei
Castelli Romani il territorio
della Provincia di Frosinone,
taglio del traguardo a
Fiuggi, con l’obiettivo di
promuovere e diffondere le
tecnologie e i vantaggi della
mobilità ecocompatibile. La
2° Roma Eco Race, organiz-
zata da Automobile Club
Roma, che ne cura gli aspetti
sportivo automobilistici e
Punto Gas, operatore del set-
tore automotive e della
mobilità sostenibile, consen-
te di ottenere punti validi
per due competizioni moto-
ristiche: il Trofeo Green
Challenge Cup e il
Campionato Italiano Energie
Alternative di Aci Sport, in
conformità con il Codice
Sportivo Internazionale FIA,
la Federazione internaziona-
le dell’Automobile. La mani-
festazione si svolge in con-
temporanea con la 2° Roma
Eco Race Press - Memorial
Fiammetta La Guidara, con
le stesse caratteristiche ma
riservata ai giornalisti e ai
media del settore automoti-
ve. Anche quest’anno si rin-
nova la partnership con
Uiga, Unione Italiana
Giornalisti dell’Automotive.
“Roma Eco Race non è solo
una competizione, ma si con-

figura come un vero e pro-
prio road show dedicato
all’ambiente e alla mobilità
sostenibile - ha dichiarato
Spartaco Lombardelli, Punto
Gas – al quale possono pren-
dere parte mezzi elettrici,
ibridi, mono, bifuel e dual
fuel gassosi a GPL e metano,
biocarburanti e anche idro-
geno, automobilisti appas-
sionati di ambiente insieme a
professionisti e campioni
della regolarità.” “Con l’or-
ganizzazione delle prime
due edizioni di “Roma Eco
Race” nell’ambito del
Campionato dedicato alle
energie alternative – ha
dichiarato Giuseppina
Fusco, Presidente
dell’Automobile Club Roma
– abbiamo coniugato la pro-
mozione dello sport auto-
mobilistico, nel quadro
del nostro ruolo di com-
ponente locale della
Federazione sportiva in
seno al CONI, con l’esi-
genza di sensibilizzare i
cittadini al rispetto del-
l’ambiente e della sicu-
rezza stradale. La competi-
zione automobilistica diven-
ta, quindi, un mezzo di nar-
razione della più ampia sfida
verso la transizione energeti-
ca.” La Roma Eco Race fa
parte della categoria degli
ecorally, disciplina nata nel
2006 tra Italia, San Marino e
Città del Vaticano. Il suo
obiettivo è quello di pro-
muovere lo sviluppo dei vei-
coli a basso impatto ambien-
tale e dimostrarne l’usabilità
nella vita quotidiana ed è
aperta a tutti: operatori del
mondo automotive, tecnici e

piloti, ma anche a chi ama
semplicemente l’auto e l’am-
biente, purchè a bordo di un
mezzo adatto. La competi-
zione è coerente con la natu-
ra innovativa delle manife-
stazioni dello sport dell’au-
tomobile dove, nel passato
come nel presente, innume-
revoli concetti tecnici sono
testati attraverso le gare. I

veicoli ammessi,
che devono

e s s e r e
o m o l o -
gati per
la cir-
colazio-

ne stra-
d a l e

nell’UE, sono divisi
in tre gruppi. Il Gruppo 1
comprende i mezzi elet-

trici e comprende le catego-
rie BEV - Battery Electric
Vehicles e FCEV - Fuel Cell
Electric Vehicles. Il Gruppo 2
è quello degli ibridi elettrici
ed è composto dalle catego-
rie MHEV - Mild Hybrid
Electric Vehicles, HEV - Full
Hybrid Electric Vehicles,
PHEV - Plug in Hybrid
Electric Vehicles ed EREV -

Extended Range Electric
Vehicles. Il Gruppo 3 è dedi-
cato alle categorie ICE GPL -
Internal Combustion Engine
B i - f u e l / D u a l - f u e l
GPL/BioGPL, ICE CNG -
Internal Combustion Engine
B i - f u e l / D u a l - f u e l
CNG/BioCNG, ICE HVO -
Internal Combustion Engine
Biodiesel HVO e ICE H2 -
Internal Combustion Engine
Hydrogen. La manifestazio-
ne accanto alla sostenibilità
ambientale pone la sicurez-
za: il principio sul quale si
basano gli ecorally di regola-
rità, è proprio il rispetto del
codice della strada, svolgen-
dosi le competizioni su stra-
de aperte al traffico. Sul sito
www.romaecorace.it tutti gli
aggiornamenti.

Jury Chechi sarà ospite di NAMEDSPORT> - azienda di nutri-
zione sportiva di Named Group e Official Nutrition Partner del
Giro d’Italia - domenica 26 maggio a Roma all’arco di arrivo
del Giro, in via San Gregorio ai piedi del Colosseo. Il “signore
degli anelli”, uno dei più grandi atleti italiani della storia e
grande appassionato di ciclismo - tanto da essersi recentemen-
te qualificato ai mondiali senior master - sarà all’arrivo della

21esima e ultima tappa della celebre corsa, valevole come prova
dell’UCI WORLD TOUR 2024. Alle 17.00 l’oro olimpico salirà

sul palco del Giroland, villaggio del Giro d’Italia a Piazza
del Popolo, per poi spostarsi nell’hospitality NAMED-

SPORT>, assistere agli ultimi passaggi della gara e
celebrare il vincitore.

Jury Chechi al Namedsport>
all’arrivo del “Giro d’Italia”
Il “signore degli anelli”, appassionato di ciclismo e qualificato
per i mondiali senior master, domenica sarà a Roma sul palco
del villaggio Giroland a Piazza del Popolo e al Colosseo Dopo un brillante avvio di sta-

gione contraddistinto da due
vittorie e numerosi piazza-
menti, è arrivato un importan-
te riconoscimento per l’allievo
di primo anno Lorenzo
Ferraro, che è stato seleziona-
to per partecipare al Progetto
Talento della Federazione
Ciclistica Italiana. Il primo step
del programma, pensato per
individuare e far crescere i
“Talenti” del panorama ciclisti-
co italiano, è fissato per mar-
tedì 4 giugno al Velodromo di
Montichiari (BS), dove l’atleta
in forza al Team Coratti, si
sottoporrà ad una serie di test
metabolici, funzionali e attitu-
dinali, su indicazione del
Direttore Tecnico Nazionale
Giovanile Dott.ssa Silvia Epis.

Finali regionali di atletica a
Rieti, il gruppo di Cerveteri
ancora una volta porta a casa
ottimi risultati Il lavoro la dedi-
zione la programmazione por-
tano sempre grandi traguardi. I
nostri ragazzi e ragazze hanno
raggiunto la finale regionale a
Rieti sabato e domenica 24/25
maggio. Sveva Giovannetti
1000 metri e staffetta svedese,
Sara Tafi 300 e 600 metri
Petroni Beatrice giavellotto e
disco Agnese Montini alto
martello e staffetta 4 x 100
Raniero Lombardi 300 e 600
Fantini Alessio 1000 metri.

Cerveteri:
Lorenzo
Ferraro nel
progetto
Talento della
Federazione
C iclistica Italiana

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e nero

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
manifesti, locandine,
volantini, brochure,
partecipazioni,
inviti, menu
carte intestate,
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Atletica: il gruppo
di Cerveteri
conferma ottimi
risultati
alle Regionali

Niente Roland Garros per
Matteo Berrettini. È lo stesso
tennista romano a comunica-
re via Instagram la decisione
di far slittare il suo rientro in
campo. “Nonostante mi stia
allenando intensamente, non
mi sento ancora pronto per
giocare più partite al meglio
dei 5 - scrive - Per questo ho
deciso, con il mio team, di
ritornare per la stagione sul-
l’erba. Grazie, come sempre,
per il continuo supporto,
dobbiamo avere solo un
altro po’ di pazienza”.
Berrettini, che ha già saltato

a inizio anno gli Australian
Open, non gioca dal primo
turno di Montecarlo, a inizio
aprile, dove è stato eliminato
da Kecmanovic. 

Tennis: Roland Garros 
Berrettini non ci sarà

I veicoli ecologici si sfidano lungo le strade aperte al pubblico tra Roma,
Castelli Romani e provincia di Frosinone con taglio del traguardo a Fiuggi

Auto ecologiche:
il 12 e il 13 ottobre la seconda
edizione di Roma Eco Race
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06:00 - Tg Uno Mattina

06:30 - Tg1

06:35 - Tg Uno Mattina

07:00 - Tg1

07:15 - Tg Uno Mattina

08:00 - Tg1

08:35 - Uno Mattina

08:55 - Rai Parlamento Telegiornale

09:00 - Tg1 L.I.S.

09:50 - Storie italiane

11:55 - E' sempre mezzogiorno

13:30 - Tg1

14:00 - La volta buona

16:00 - Il paradiso delle signore 2 2

16:55 - Tg1

17:05 - La vita in diretta

18:45 - L'eredita'

20:00 - Tg1

20:30 - Cinque minuti

20:35 - Affari tuoi

21:30 - L'acchiappatalenti

23:55 - Tg1 Sera

00:00 - TV7

01:10 - Cinematografo

02:15 - Rai - News24

06:00 - Rex
06:05 - Zio Gianni
06:10 - La grande vallata
07:00 - Dream Hotel: Malesia
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:55 - Gli imperdibili
10:00 - Tg2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Rai Tg Sport Giorno
11:10 - I fatti vostri
13:00 - Tg2 Giorno
13:30 - Tg2 Eat Parade
13:50 - Tg2 Si', viaggiare
14:00 - Ciclismo, Giro d'Italia - 19a
tappa: Mortegliano-Sappada
17:15 - Ciclismo, Giro d'Italia - Pro-
cesso alla tappa
18:00 - Rai Parlamento Telegiornale
18:10 - Tg2 L.I.S.
18:15 - Tg2
18:35 - Rai Tg Sport Sera
18:55 - Equitazione, Concorso Ippico
Internazionale Piazza di Siena -
Coppa delle Nazioni
19:00 - NCIS - Unita' anticrimine
20:30 - Tg2
21:00 - Tg2 Post
21:30 - Calcio Femminile, Coppa Italia
- Finale: Roma-Fiorentina
23:45 - ATuttoCampo
00:50 - Paradise - La finestra sullo
showbiz
02:25 - Appuntamento al cinema
02:30 - Rai - News24

06:00 - Rai - News24
07:00 - Tgr Buongiorno Italia
07:30 - Tgr Buongiorno Regione
08:00 - Agora'
09:45 - Restart
10:30 - Elisir
12:00 - Tg3
12:25 - Tg3 Fuori Tg
12:45 - Quante storie
13:15 - Passato e presente
14:00 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:50 - Tgr Leonardo
15:05 - Tgr Piazza Affari
15:15 - Tg3 L.I.S.
15:20 - Tribuna elettorale - Elezioni
Europee 2024: Confronti
16:00 - Gli imperdibili
16:05 - Rai Parlamento Telegiornale
16:10 - Aspettando Geo
17:00 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:15 - La gioia della musica
20:40 - Il cavallo e la torre
20:50 - Un posto al sole
21:20 - Speciale Presadiretta: Nel
nome del padre
21:50 - Io lo so chi siete
23:00 - Tribuna elettorale - Elezioni
Europee 2024: Conferenze stampa
00:00 - Tg3 Linea Notte
01:05 - Tg3 Chi e' di scena
01:20 - Appuntamento al cinema
01:25 - Fuori Orario. Cose (mai) viste

06:00 - finalmente soli ii - ho scritto
t'amo
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - prima di domani
07:45 - brave and beautiful
08:45 - bitter sweet
09:45 - tempesta d'amore - 222 -
1atv
10:55 - mattino 4
11:55 - tg4 - telegiornale
12:20 - meteo.it
12:24 - la signora in giallo x - imper-
meabile bianco/esplosioni al nord - i
parte
14:00 - lo sportello di forum
15:26 - retequattro - anteprima diario
del giorno
15:30 - diario del giorno
16:45 - il mio amico zampalesta - 1
parte
17:32 - tgcom24 breaking news
17:34 - meteo.it
17:38 - il mio amico zampalesta - 2
parte
18:58 - tg4 - telegiornale
19:35 - meteo.it
19:39 - terra amara - 50 - parte 2
20:30 - prima di domani
21:20 - quarto grado
00:52 - east new york - agente in pe-
ricolo
01:45 - la grande avventura 1995
02:50 - tg4 - ultima ora notte
03:10 - reverendo colt
04:39 - peccatori delle haway

06:00 - prima pagina tg5
07:55 - traffico
07:58 - meteo.it
07:59 - tg5 - mattina
08:44 - mattino cinque news
10:54 - tg5 - ore 10
10:57 - l'isola dei famosi
11:00 - forum
13:00 - tg5
13:39 - meteo.it
13:41 - l'isola dei famosi
13:45 - beautiful - 1atv
14:10 - endless love - seconda parte -
1atv
14:45 - uomini e donne
16:10 - l'isola dei famosi
16:18 - la promessa - seconda parte -
1atv
16:55 - pomeriggio cinque
18:45 - la ruota della fortuna
19:42 - tg5 - anticipazione
19:43 - la ruota della fortuna
19:57 - tg5 prima pagina
20:00 - tg5
20:38 - meteo.it
20:40 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
21:20 - riassunto - terra amara
21:21 - terra amara iv - 432 - ii parte -
1atv
22:00 - terra amara iv - 433 - 1atv
23:20 - endless love - 1atv
00:41 - tg5 - notte
01:14 - meteo.it
01:15 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
02:02 - uomini e donne
03:27 - soap

06:25 - l'isola dei famosi
06:55 - magica, magica emi - la bam-
bola innamorata
07:25 - milly, un giorno dopo l'altro -
un ricordo della mamma
07:53 - una spada per lady oscar -
maria antonietta regina
08:23 - chicago fire - a meta' strada
dalla luna
10:13 - chicago p.d. - la nuova guar-
dia
12:09 - cotto e mangiato - il menu'
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:00 - l'isola dei famosi
13:10 - sport mediaset - anticipazioni
13:15 - sport mediaset
14:00 - i simpson - party posse: mu-
sica e follia
15:20 - n.c.i.s. new orleans - giustizia
divina
17:10 - the mentalist - il rosso e' il
nuovo nero
18:10 - l'isola dei famosi
18:21 - studio aperto live
18:29 - meteo
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - c.s.i. - scena del crimine -
pozzo nero
20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine - ri-
cominciare
21:20 - bloodshot - 1 parte
22:50 - tgcom24 breaking news
22:53 - meteo.it
22:56 - bloodshot - 2 parte
23:40 - pitch black - 1 parte
00:30 - tgcom24 breaking news
00:33 - meteo.it
00:36 - pitch black - 2 parte
01:45 - l'isola dei famosi
02:15 - cotto e mangiato - il menu'
02:27 - studio aperto - la giornata
02:39 - sport mediaset - la giornata
02:54 - celebrated - robin williams
03:40 - mayday: air disaster - the acci-
dent files iii - coraggio in cabina
04:23 - all american - niente segreti

Venerdì 24 maggio Oggi in TV

Oggi alle ore 21.00 (inizio concerto alle
22.30) con Federico Orecchia, in arte
“Boro Boro” (Torino, 1996), riparte
ufficialmente a Roma, nella splendida
cornice del Parco Rosati all’Eur in Via
delle Tre Fontane 24, la nuova stagio-
ne del “Fiesta Roma Latin Festival”,
che dal 1995 travolge la Capitale con i
suoi ritmi latini e la sua travolgente
vitalità, con una serata dedicata agli
appassionati del sound  Trap, Rap,
Urban, Reggaeton.
“Boro Boro”, il cui nome d’arte sareb-

be nato proprio in occasione di una
delle sue tante improvvisazioni, è
un’icona della scena trap del momen-
to, un rapper irriverente,  apprezzato
dal pubblico underground principal-
mente per le sue doti da freestyler, che
si è presentato sul palco di X-Factor 12
con la sua “Rapper Gamberetti…” che,
fin dal  titolo del brano, ha suscitato
una contagiosa ilarità. Con 9 dischi di
platino, 1 disco d’oro e un primo posto
in classifica FIMI dei singoli, e
“Bendicion”, primo album ufficiale

del rapper e cantante torinese, “Boro”
ha collezionato oltre mezzo miliardo
di stream e più di 120 milioni di views
su YouTube. Al concerto di “Boro
Boro” seguirà, venerdì 31 maggio (ini-
zio alle 22,30) quello di “Lirico en la
Casa”  (doppia data venerdì 5 luglio)
con la sua musica latina, pop e dem-
bow, pronto a far ballare e cantare il
suo pubblico. Salito alla ribalta sulla
scena musicale con il singolo Subete,
l’artista ha pubblicato il suo primo
album Mr. Brum nel 20017 ed ha colla-

borato con i più importanti artisti
della scena musicale latina. 
In questi 29 anni il Festival, che que-
st’anno si concluderà a fine settem-
bre, ha contribuito a promuovere la
cultura delle diversità attraverso la
contaminazione dei diversi linguaggi
musicali ed espressivi favorendo l’in-
contro tra le diverse culture ed etnie e
le nuove tendenze musicali italiane
più in voga del momento che spaziano
dal  rap alla trap. 

Giuseppe Iacoviello

Al via al Parco Rosati all’Eur la 29esima edizione dell’evento

Fiesta! Roma Latin Festival 2024
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